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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Se respetarán protestas en San Lázaro: Morena.- Morena en la Cámara de Diputados señaló 
que la Mesa Directiva decidió solicitar el operativo policiaco en torno al recinto porque cada 
seis años se extreman las medidas de seguridad para garantizar el relevo del Ejecutivo. 
“Habrá expresiones de inconformidad, pero se respetará la protesta. Se tomó la decisión para 
generar condiciones de seguridad y Morena la respalda”, expresó el coordinador de esa 
bancada, Ricardo Monreal. Sostuvo que la presidenta de la Mesa, Ifigenia Martínez, pidió el 
respaldo policiaco “para garantizar la seguridad de legisladores, trabajadores y, obviamente, 
visitantes extranjeros y jefes de Estado que vendrán el próximo 1º de octubre y, por 
supuesto, a la próxima presidenta de la República”, Claudia Sheinbaum. [JORNADA / p6] 
[MILENIO / pp-p8] [OVACIONES / p18] [MILENIO] [TELEFÓRMULA] [W RADIO] [XHVX] [LÍNEA 
POLÍTICA] 

Aprueba Cámara de Diputados de México incorporación de la Guardia Nacional a la 
Sedena.- Con mayoría calificada de 353 votos a favor, 126 en contra y cero abstenciones, el 
Pleno de la Cámara de Diputados avaló, en lo particular, el dictamen que reforma y adiciona 
diversas disposiciones de la Constitución Política, para incorporar la Guardia Nacional a la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna de 
Morena, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, dijo que aprobado en lo general 
y en lo particular el proyecto de decreto se remite al Senado de la República para sus efectos 
constitucionales. [CARIBE EMPRESARIAL] 

Jueza promueve juicio de amparo para no ser detenida por frenar reforma judicial.- Las 
consecuencias en su contra no se hicieron esperar, desde el momento en que otorgó 
suspensión contra la polémica reforma judicial. Como jueza del Poder Judicial de la 
Federación, Martha Magaña López actualmente enfrenta ataques por haber ordenado que 
se frenara el procedimiento legislativo de la reforma judicial. Vale recordar que el pasado 1 
de septiembre, Sergio Gutiérrez Luna anunció a través de sus redes sociales que diputados 
de Morena presentaron solicitud de juicio político y denuncia penal contra Magaña López y 
otro juez, por otorgar suspensiones contra la reforma. [UNOMÁSUNO / p10] 

Guadalajara tiene presidenta, el voto se debe respetar.- En un pronunciamiento en favor de 
Verónica Delgadillo, personajes y líderes políticos manifiestan a las autoridades electorales, 
partidos políticos y ciudadanía en general su respaldo a la participación y representación de 
las mujeres en la vida pública del país. Señalan que, “en tiempos en que la voz de las de las 
mujeres resuena con fuerza en espacios de decisión”, reconocen el triunfo de Claudia 
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Sheinbaum como presidenta electa de México y el de Verónica Delgadillo como primera 
presidenta electa del municipio de Guadalajara. Entre quienes firman se encuentran Laura 
Ballesteros, secretaria de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, e Ivonne Ortega, 
coordinadora de MC en San Lázaro. [REFORMA / p3] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Por mayoría calificada, va salario mínimo, nunca más por debajo de inflación: Monreal.- 
Este martes, al menos la mayoría calificada de 364 votos, que tiene Morena junto con el 
PVEM y PT, aprobarán en el pleno de la Cámara de Diputados la reforma constitucional al 
artículo 123 para que maestros, policías, guardias nacionales, integrantes de la Fuerza 
Armada permanente, así como personal médico y de enfermería perciban un salario mínimo 
mensual que nunca más podrá ser inferior al promedio registrado ante el Instituto Mexicano 
del Seguro Social, dijo Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la bancada guinda en San 
Lázaro. También, Monreal Ávila dijo que el miércoles se discutirá la reforma para que quede 
establecido en la Constitución que el Estado otorgará un apoyo económico mensual 
equivalente al menos a un salario mínimo vigente a jóvenes entre 18 y 29 años que se 
encuentren en desocupación laboral o no estén en ningún nivel educativo, es decir el 
Programa federal de Jóvenes Construyendo el Futuro. [CRÓNICA] [CRÓNICA / p13] 
[UNIVERSAL / p11]  [SOL DE MÉXICO / p7] [PRENSA / p18] [CONTRARÉPLICA / p6] [TALLA 
POLÍTICA] [INFOBAE] [MSN] [BOLETÍN] 

Reducción de jornada laboral no está dentro de las prioridades de Morena, dice Monreal.- 
Para la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados la reforma para la 
reducción a 40 horas de la jornada laboral no es una prioridad, ya que primero se aprobarán 
las reformas constitucionales del Ejecutivo. “Esa no está…primero vamos a darle prioridad a 
las reformas constitucionales del paquete del presidente y luego vamos a las reformas 
nuestras”, dijo el coordinador de Morena, Ricardo Monreal al ser cuestionado sobre la 
iniciativa para la reducción de la jornada laboral que quedó pendiente desde la legislatura 
anterior. [ÍNDIGO] [MVS NOTICIAS] 

Defiende Monreal plan de seguridad de Sheinbaum y traspaso de la Guardia Nacional.- El 
líder parlamentario del Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, manifestó que 
la estrategia de seguridad de los primeros 100 días, perfilada por la Presidenta electa, así 
como la reforma a la Guardia Nacional (GN) permitirán enfrentar a quienes generan violencia 
con la fuerza del Estado y al mismo tiempo, dar oportunidades a la población vulnerable. Al 
defender ambos proyectos el congresista insistió en negar que el traspaso de la Guardia a 
Sedena representa la militarización de la seguridad pública. [MVS NOTICIAS] 
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Monreal defiende la reforma judicial de AMLO: “Se garantizó un proceso amplio”.- El 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, salió en defensa del 
proceso legislativo que llevó a la aprobación de la reforma judicial impulsada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. En un video publicado en redes sociales, Monreal 
aseguró que la discusión fue ampliamente informada y que se cumplió con todos los 
requisitos legales y reglamentarios para un debate plural y exhaustivo. La reforma, que 
modifica 20 artículos de la Constitución y establece 12 disposiciones transitorias, ha sido 
motivo de controversia. Sin embargo, Monreal subrayó que se siguieron todos los pasos 
adecuados desde que el dictamen fue publicado en la Gaceta Parlamentaria el 1 de 
septiembre, hasta su discusión y votación en el pleno de la Cámara de Diputados. [MAYA 
COMUNICACIÓN] 

'Todos los vaivenes en elección judicial serán superados', Ricardo Monreal.- El coordinador 
de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que todos los 
vaivenes que envuelvan a la elección judicial que ya alista el INE, serán superados. Esta 
mañana, las y los consejeros del órgano electoral coincidieron en que conducir esto proceso 
para que la ciudadanía elija a jueces, ministros y magistrados es un reto sin precedentes y 
para el que las reglas aún no han quedado claras. Ante las inquietudes, el legislador morenista 
se dijo despreocupado por el asunto porque ve en el INE un órgano profesional, con 
capacidad y preparación para llevar a cabo cualquier procedimiento. [LA RAZÓN] [LA RAZÓN 
/ pp-p4-p5] 

Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial pide a Cámara de Diputados aumento salarial.- 
El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación pidió formalmente al 
presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 
Ávila, que se respeten sus derechos y se otorgue un incremento salarial a la base trabajadora. 
En un oficio entregado a la Cámara de Diputados, la organización sindical señala que esta 
petición fue hecha al Consejo de la Judicatura Federal, sin embargo, no obtuvo ningún 
resultado favorable. Recordó que se había presupuestado un aumento de 5 por ciento para 
este año, sin embargo, se otorgó un 3.75 por ciento, el cual consideró, no corresponde a la 
realidad económica del país. La organización sindical destacó que cada reducción 
presupuestal que se aplicó al poder judicial afectó la capacidad adquisitiva de los 
trabajadores. [MVS NOTICIAS] 

Sin fecha, el fin de los autónomos.- El dictamen que desaparece a los organismos 
autónomos, entre ellos al INAI, aún no tiene fecha para llevarse a discusión al Pleno, dijo el 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. “Va a ser después (de 
la toma de protesta) estamos viendo (…) no tenemos la fecha para órganos autónomos, 
aunque estamos platicando con todos”, expresó. [24HORAS / p4] 
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Todo está controlado para toma de protesta de CSP: Monreal.- Ricardo Monreal, 
coordinador de los diputados de Morena, aseguró que de cara a la toma de protesta de 
Claudia Sheinbaum, el Estado mexicano tiene todo bajo control. Cuestionado sobre si la 
violencia registrada el fin de semana prende focos rojos rumbo a la ceremonia de transición 
de poderes el próximo 1 de octubre, el legislador aseguró que ésta es normal en momentos 
de alternancias o transiciones políticas. No obstante, aseguró que todo está controlado por 
el Estado Mexicano, de ahí que la violencia no trascenderá más allá de lo que hasta ahora ha 
ocurrido. [REFORMA] 

Defiende Monreal blindaje en Cámara.- El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 
Monreal, rechazó ayer que el operativo de seguridad desplegado en torno al palacio 
legislativo de San Lázaro sea por temor a manifestaciones el próximo 1 de octubre, cuando 
Claudia Sheinbaum rinda protesta como la primera Presidenta en la historia de México. En 
entrevista tras participar en el Congreso Nacional Extraordinario de Morena, el zacatecano 
indicó que el operativo desplegado desde el pasado sábado es para brindarle seguridad a los 
Mandatarios y enviados especiales que acudirán a la ceremonia oficial. [HERALDO DE 
AGUASCALIENTES] [LUCES DEL SIGLO] 

La nueva configuración de fuerzas en la Cámara de Diputados desata lucha por oficinas en 
San Lázaro.- La tarde del 13 de septiembre, cuando la oposición se ausentó de la Cámara de 
Diputados en protesta contra la reforma al Poder Judicial, el morenista Pedro Haces hizo un 
recorrido por oficinas que hasta hace unos meses pertenecían al PAN. “¿No nos van a abrir?”, 
se escuchó en tono elevado afuera de la planta baja del edificio C, donde Haces y sus 
colaboradores se encontraban. Ese mismo 13 de septiembre, luego de que el morenista hizo 
su recorrido en las antiguas oficinas del PAN, trabajadores del PRI cerraron el acceso principal 
de sus oficinas, en la planta baja del edificio H, con postes de control y con diablos de carga 
replegados en la puerta. “Es una lucha durísima por los espacios físicos”, dijo en una de sus 
clases universitarias Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, respecto a 
la redistribución de oficinas en el recinto legislativo. [ANIMAL POLÍTICO] 

“Los hijos de políticos sufren mucho, son muy atacados”, dice Monreal sobre la elección de 
Andy López Beltrán en Morena.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila, afirmó que normalmente los hijos de políticos o servidores públicos, 
“son muy atacados, injustamente atacados y muchos de ellos terminan en la frustración”. 
“Aunque tenemos hijas, en mi caso muy valientes, las amamos, pero sufren mucho que su 
papá siga en la actividad pública”, respondió cuando se le preguntó sobre la designación de 
Andrés Manuel López Beltrán como secretario de Organización de Morena. En entrevista en 
la sala de prensa del recinto legislativo de San Lázaro, Monreal Ávila consideró que “hay 
muchos hijos de políticos que no resisten, que sufren mucho, pero en el caso de Andrés 
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Manuel López Beltrán lo he visto que desde muy joven desarrollarse y trabajar”. [LATINUS] 
[EXCÉLSIOR / p4] [MILENIO] 

Sheinbaum mantiene a Gertz Manero en la FGR.- La presidenta electa Claudia Sheinbaum 
Pardo informó que el fiscal general de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, está de 
acuerdo con fortalecer la coordinación con su próximo gabinete de seguridad y, con ello, 
aclaró los rumores de que el funcionario se iría de la institución: “No, sí se queda”, dijo. (En 
fotografía: Ricardo Monreal, coordinador de Morena en a Cámara de Diputados). 
[INDEPENDIENTE / p8] 

Ante la continuidad del régimen autócrata el PAN defenderá sus principios e insistirá en el 
cambio de rumbo.- Ante la continuidad del régimen autócrata, el PAN defenderá sus 
principios e insistirá en el cambio de rumbo del país; por ello, en el sexenio que está por 
iniciar se mantendrá como oposición seria, unida y firme en sus propuestas legislativas, para 
ser la resistencia que proteja a México. Así lo advirtió la coordinadora del Grupo 
Parlamentario del PAN (GPPAN) en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, quien señaló que 
“las y los panistas seremos la resistencia ante el régimen autócrata, que deja a la sucesora la 
herencia maldita de continuar el trabajo de aniquilar la república”, tarea que inició el 
gobierno de la destrucción de Andrés Manuel López Obrador. [HOJA DE RUTA] [HOY 
TAMAULIPAS] [MAYA COMUNICACIÓN] [ENTERATEVER] 

Con militarización del país, gobierno de AMLO es criticado a nivel mundial por violar 
derechos humanos: PAN.- La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del PAN, aseguró que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador se coloca 
ante los ojos del mundo como violentador de acuerdos internacionales garantes de los 
derechos humanos, luego de la aprobación de las reformas constitucionales que adhieren la 
Guardia Nacional al Ejército Mexicano. Así lo manifestó en un comunicado, donde se refirió 
a los reportes dados a conocer este viernes por ONU-DH, en los que expresa su preocupación 
ante lo aprobado por el oficialismo, que apunta a “convertir la Guardia Nacional en una 
fuerza armada permanente, de origen y entrenamiento militar”. [ENTERATEVER] 

PAN cumple 85 años en medio de discrepancias.- El Partido Acción Nacional cumplió 85 años 
de vida entre críticas, peleas, divisiones, traiciones y un futuro polarizado entre quienes 
desean una apertura total del partido y los que siguen apoyando viejas fórmulas. A ello se 
suma la amenaza de algunos militantes, como Manuel Gómez Morín, que junto a un grupo 
de integrantes de Acción Nacional advirtieron que se saldrán de la fuerza política si se siguen 
repitiendo las mismas fórmulas. La secretaria general de Acción Nacional, Noemí Luna Ayala, 
aseguró que recibió a Gómez Morín y éste le dio a conocer su planteamiento; sin embargo, 
la funcionaria partidista aclaró que el PAN tiene normas y estatutos, y la petición que hace el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_LATINUS_0_LOSHIJOSPOLITICOS_ELECCION_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_EXC_4_LOSHIJOSDEPOLITICOS_HIJOSDEPOLITICOS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_MILENIO_0_MONREALRECHAZA_MORENA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_INDEP_8_SHEINBAUMMANTIENEA_FGR_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_HOJA_0_ANTELACONTINUIDAD_ELPANINISISTIRAENELCAMBIORUMBODELPAIS_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_HOY_0_PANSEMANTENDRA_OPOSICIONFIRMENUEVOGOBIERNO_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_HOY_0_PANSEMANTENDRA_OPOSICIONFIRMENUEVOGOBIERNO_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_MAYA_0_ELPANSEMANTENDRA_OPOSICIONFIRMENUEVOGOBIERNO_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_ENTERA_0_PANSEMANTENDRA_OPOSICIONFIRMENUEVOGOBIERNO_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_J_ENTERA_0_CONMILITARIZACION_GOBDEAMLOESCRITICADOANIVELMUNDIAL_2J_.pdf


martes, 24 de septiembre de 2024 
 

panista, de suspender el proceso electoral interno, no se puede llevar a cabo. [LA RAZÓN / 
p10] 

“No tenemos leyes secundarias, no hay presupuesto aprobado, no hay experiencia en otro 
país”: Moreira.- En entrevista con Juan Becerra Acosta, el coordinador de los diputados del 
PRI, Rubén Moreira Valdez, señaló que  “no tenemos leyes secundarias, no hay presupuesto 
aprobado, no hay experiencia en otro país del mundo de lo que se quiere hacer aquí y, en el 
momento en que pones en la Constitución reglas específicas de cómo va a ser la boleta y de 
qué cargos son los que se van a jugar, llegamos a extremos como el siguiente. Para renovar 
los órganos locales en Ciudad de México en el 2025, vamos a tener 25 boletas, que significan 
25 urnas, que significa como 5 mil nombres, de los cuales, el elector debe de escoger como 
460, que tiene que escribir; es imposible de realizar”. [RADIO FÓRMULA] 

Traspaso de Guardia Nacional a Sedena no resolverá problema de seguridad: Rubén 
Moreira.- El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, 
afirmó que el traspaso de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 
no solucionará el problema de seguridad en el país y podría desencadenar una espiral de 
violencia. Además, esta reforma no garantiza mejoras en las policías estatales y municipales. 
La militarización de la Guardia Nacional afecta tanto la seguridad pública como el modelo de 
defensa nacional, advirtió el legislador en un comunicado referente a su programa digital Con 
Peras, Manzanas y Naranjas. [CONTRARÉPLICA] [W RADIO] [HOJA DE RUTA] [MAYA 
COMUNICACIÓN] [HOY TAMAULIPAS] [ENTERATEVER] 

Pide diputada priista fortalecer la seguridad en la carretera México-Puebla.- Debido al 
incremento de robos, extorsiones, secuestros y asesinatos registrados en la carretera 
México-Puebla, la diputada federal Xitlalic Ceja García presentó ante la Cámara de Diputados 
un exhorto para que el gobierno federal y los gobiernos del estado de Puebla y Estado de 
México fortalezcan la estrategia de seguridad pública.([En fotografía: Rubén Moreira, 
coordinador del PRI en la Cámara d Diputados). [AFN NOTICIAS] 

DIPUTADOS 

Aprueban ajuste salarial acorde con la inflación.- La Cámara de Diputados aprobará este 
martes la reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para definir que 
el aumento anual al salario mínimo sea de al menos el equivalente a la inflación, luego de 
que en el actual sexenio pasó de 86.36 pesos al día cuando inició el sexenio, a 248.93 pesos 
este año, según explicó la bancada de Morena. El vicecoordinador de Morena, Alfonso 
Ramírez Cuéllar, explicó que durante este sexenio se “ha superado la pobreza laboral y la 
histórica política de contención del ingreso impuesta durante el neoliberalismo”. [JORNADA 
/ p12] 
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Afina con diputados agenda capitalina.- La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, sostuvo 
una reunión privada con diputados federales de Morena, PVEM y PT, a fin de construir una 
agenda legislativa de la Ciudad de México a nivel federal, la cual deberá ser consensuada con 
el Gobierno de México. Brugada, conminó a los legisladores al diálogo permanente para 
avanzar en los temas prioritarios. [HERALDO / p14] [24HORAS/ p9] 

Critica el PAN nombramientos en la dirigencia de Morena.- México espera tres años más de 
lo mismo, de mentiras y demagogia populista corriente bajo la dirigencia de Luisa María 
Alcalde y Andy López Beltrán, consideró el diputado federal del PAN por la Ciudad de México, 
Federico Döring. [PRENSA / p8] [UNIVERSAL / p11] 

Arranca INE proceso para elegir a jueces.- Con la apertura a solicitar más recursos 
económicos, el Consejo General del INE arrancó el proceso para la primera elección 
extraordinaria de 880 jueces, ministros y magistrados del Poder Judicial en todo el país. Sin 
la presencia de los representantes de los partidos políticos, que quedaron fuera por ley, los 
trabajos del INE comenzaron con el izamiento de bandera en la explanada del organismo 
electoral, para después comenzar una sesión del Consejo General en donde los consejeros 
coincidieron en el compromiso de organizar y dirigir con los mismos estándares de calidad 
que en los procesos electorales recientes. [HERALDO / pp-p4] [UNIVERSAL / pp-p6] 
[REFORMA / p4] [MILENIO / pp-p6-p7] [FINANCIERO / pp-p35] [JORNADA / p3] 
[CONTRARÉPLICA / p5] [UNOMÁSUNO / pp-p6] 

Pide INE leyes secundarias de reforma para organizar elecciones en el PJ.- Consejeros del 
INE urgieron a diputados a crear de manera inmediata las leyes secundarias que contengan 
las reglas para el proceso el proceso electoral del nuevo Poder Judicial, luego de que este 
lunes se dio inicio formal al calendario cuya fecha final es el  de junio, cuando jueces, 
magistrados y ministros vayan a las urnas. [CRÓNICA / pp-p6] [24HORAS / pp-p3] 

INE, listo para elección en el PJF; pero afrontará grandes desafíos y retos.- Aunque 
refrendaron la solidez y la experiencia del INE en organizar elecciones, los consejeros del 
organismo autónomo señalaron ayer varios "retos" al que se enfrentarán las autoridades en 
los 250 días que faltan para los comicios que redistribuirán cerca de 880 cargos de ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados y jueces federales. Entre las 
incógnitas que dejó la reforma al Poder Judicial, impulsada por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, los consejeros destacaron la ausencia de un “modelo operativo” definido 
para las elecciones, la falta de un presupuesto asignado, e incertidumbres sobre las leyes 
secundarias. [INDEPENDIENTE / p11] [ECONOMISTA / p38] 

Se blindarán campañas para que no fluya dinero del crimen organizado: Taddei.- Para evitar 
la intervención de dinero del crimen organizado en las campañas electorales de jueces, el 
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Instituto Nacional Electoral (INE) pedirá a las secretarías de Gobernación y de Seguridad y 
Protección Ciudadana establecer los protocolos de vigilancia que aplicaron en el proceso 
comicial pasado. Así lo informó la consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala. [JORNADA 
/ p3] 

Loretta solicita suspender a faltistas; Lenia, frenar pagos.- Tras reiterar su postura de que 
es ilegal el paro de labores en juzgados y tribunales, porque violan derechos humanos de la 
población, Loretta Ortiz Ahlf, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
sostuvo que se debería dar la destitución de quienes se sigan negando a impartir justicia, 
mientras que la también ministra, Lenia Batres, aseguró que 34 días de paro han ocasionado 
un daño económico de más de seis mil 400 millones de pesos. [LA RAZÓN / pp-p7] 

Paros en el PJF han costado 6 mil 419 mdp: Lenia Batres.- En 34 días de suspensión de 
trabajos de juzgados de distrito y tribunales de circuito del Poder Judicial de la Federación 
(PJF) se ha ocasionado un daño económico de 6 mil 419 millones 690 mil 84 pesos, señaló la 
ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Lenia Batres Guadarrama. 
Detalló que que cada día que han suspendido sus labores los tribunales y los juzgados del PJF 
“nos han costado 188 millones 814 mil 414 pesos. Por eso, el paro de 34 días ha ocasionado 
un daño a la ciudadanía por 6 mil 419 millones 690 mil 84 pesos por el gasto de un servicio 
que no ha proporcionado”. Agregó que “la voluntad popular ya se expresó en las urnas y en 
el Congreso de la Unión con la aprobación de la reforma judicial. Toca a los poderes del 
Estado hacerla valer y resguardar el orden constitucional”. [JORNADA / p4] 

Ordena jueza eliminar del DOF la publicación de la reforma judicial.- Nancy Juárez, titular 
del Juzgado Décimo Noveno de Distrito en Veracruz con sede en Coatzacoalcos, otorgó una 
suspensión definitiva para que las autoridades eliminen del Diario Oficial de la Federación 
(DOF) la publicación de la reforma al Poder Judicial. Dentro del archivo del amparo 823/2024, 
la juzgadora expuso que el 12 de septiembre otorgó un freno judicial para evitar este trámite. 
Sin embargo, dos días después, el presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó su 
publicación. [FINANCIERO / p35] [LA RAZÓN / p7] [24HORAS / pp-p3] 

Jufed pide respetar suspensión.- Juzgadores federales hicieron un llamado al INE para acatar 
las suspensiones que frenan la Reforma Judicial. La Asociación Nacional de Magistrados de 
Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) señaló que se debe 
dejar sin efecto la asamblea encaminada a discutir la aprobación del Proyecto de Acuerdo 
del Consejo General del INE por el que se emite la declaratoria de inicio del proceso electoral 
en el Poder Judicial. [HERALDO / p5] [JORNADA / p3] [REFORMA / p4] [EXCÉLSIOR / p5] 
[MILENIO / p7] [FINANCIERO / p35] [ECONOMISTA / p38] [OVACIONES / pp-p17] 
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Trabajadores del Poder Judicial protestan en el INE.- En medio del banderazo del proceso 
electoral de jueces, cerca de 400 trabajadores de juzgados y tribunales de la Ciudad de 
México se manifestaron afuera de la sede nacional del Instituto Nacional Electoral (INE). 
Mientras las autoridades electorales entonaban el Himno Nacional en la ceremonia cívica del 
arranque de este proceso, en la esquina de Viaducto Tlalpan y Periférico retumbaron las 
consignas y tambores de los inconformes contra la reforma judicial. [JORNADA / p4] 
[REFORMA / p4] [CRÓNICA / p6] [LA RAZÓN / p6] 

Reformas de AMLO comprometen confianza de inversionistas y socios del T-MEC: IMCO.- 
La aprobación e implementación de reformas constitucionales como la judicial y otro 
paquete que se perfila avalar en las próximas semanas como la desaparición de órganos 
autónomos no solo o afectan la competitividad y la institucionalidad del país, sino que 
generan incertidumbre, puede derivar en un ambiente volátil que comprometa la confianza 
que los socios comerciales de México tienen en el país, sobre todo en el marco del T-MEC 
como Estados Unidos y Canadá. Así lo advierte el Instituto Mexicano para la Competitividad 
(IMCO) quien alerta que la pérdida de confianza institucional y certeza jurídica podría 
desestabilizar la inversión extranjera y el comercio exterior. [CRÓNICA / p7] [FINANCIERO / 
pp-p8] 

Fortifican San Lázaro y Palacio Nacional.- Vallas metálicas de más de dos metros y 
dispositivos policiales resguardan los alrededores, accesos vehiculares y peatonales de la 
Cámara de Diputados desde el sábado anterior. De esa manera se busca evitar que 
eventuales plantones, bloqueos, protestas, manifestaciones y disturbios afecten la toma de 
protesta de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, programada para el próximo 1 de 
octubre en ese recinto legislativo. [EXCÉLSIOR / pp-p7] 

Reforma pasa hoy al Pleno.- Con 25 votos a favor de Morena, PT y PVEM, el Senado avaló 
ayer en comisiones el pase de la Guardia Nacional a la Sedena para ejecutar la estrategia 
nacional de seguridad pública. En un acalorado debate en las comisiones de Puntos 
Constitucionales y Estudios Legislativos sobre la “posible militarización” del país, las bancadas 
del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano dieron 10 votos en contra de la reforma constitucional 
que deja el mando de la Guardia Nacional a un comandante del Ejército. El dictamen, que 
también ya pasó el filtro de la Cámara de Diputados, reforma 12 artículos de la Constitución, 
a fin de que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Sedena, por lo que hoy será votado 
al Pleno de la Cámara alta. [HERALDO / p10] [FINANCIERO / pp-p37] [INDEPENDIENTE / p12] 
[ÍNDIGO / p3] [OVACIONES / p19] [INFOBAE] [BLOOMBERG] 

‘Urge una GN profesional’.- En la víspera de la discusión de la reforma al Poder Judicial en el 
Senado de la República, el legislador Armando Ayala Robles dejó en claro que, 
definitivamente, no se trata de la militarización del país como acusa la oposición “que está 
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muy debilitada y tiene que hacer lo propio”. Integrante de la bancada de Morena, el 
legislador por Baja California destacó que la reforma planteada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, “no afectará a la iniciativa privada o a la sociedad en general; por el 
contrario, es una exigencia del pueblo reducir los niveles de inseguridad que, en algunos 
puntos del país, se ha incrementado”. Por eso, se requiere que, como establece la iniciativa 
que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Constitución Política, se incorpore la 
Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). [ÍNDIGO / p4] 

Arranca Congreso la nueva ley de seguridad interior.- El debate para la aprobación en el 
Senado esta semana de la minuta de la Cámara de Diputados para adscribir la Guardia 
Nacional al espacio de la Secretaría de la Defensa Nacional va a discutir y resolver 1 de los 
grandes pasivos en materia de protección de la ciudadanía: la seguridad interior. 
[INDEPENDIENTE / pp-p13] 

...Y la reforma de pueblos indígenas y afromexicanos.- Por unanimidad, en comisiones del 
Senado se aprobó la reforma constitucional para garantizar plenamente los derechos de los 
pueblos y comunidades indígenas, así como afromexicanos. La minuta proveniente de la 
Cámara de Diputados no fue modificada. La enmienda pasará al pleno para su discusión este 
martes. [LA RAZÓN / p11] 

Protegen derechos de niñas indígenas.- Con el voto unánime de 32 senadores de todas las 
fuerzas políticas, comisiones unidas del Senado avalaron la reforma constitucional que 
incluye por primera vez la protección constitucional de las mujeres y niñas de comunidades 
originarias contra la violencia sexual y de género. La senadora morenista, Martha Lucía 
Micher Camarena, recordó que desde las dos últimas Legislaturas en el Congreso de la Unión 
“hemos estado luchando contra la venta de niñas, el matrimonio forzado y todas estas 
costumbres que espero que en las leyes secundarias, porque así lo hemos legislado ya en 
años pasado, lo hemos estado tipificando como un delito. [EXCÉLSIOR / p2] 

Se compromete el partido guinda a consolidar el plan C.- Como uno de sus principales 
objetivos, la nueva dirigencia de Morena buscará consolidar en sus primeros meses de 
actividades los más de 70 mil comités seccionales en todo el país antes de concluir 2024. Se 
trata de espacios que tienen la intención de fomentar “la revolución de las conciencias” y 
mantener al partido guinda como un movimiento, explicó Carolina Rangel, nombrada el 
domingo secretaria general del partido. Con base en eso, reiteró que entre las tareas que 
tendrán los comités está la difusión de las reformas constitucionales que se votarán esta 
semana en el Senado, además de las que siguen pendientes por debatirse en el Congreso de 
la Unión. [JORNADA / p10] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Permanecen las sequías para 2025.- Para 2025 la crisis hídrica que vive el país continuará 
con la misma intensidad que en 2024, así lo estiman los expertos. "Las tendencias se van a 
mantener, volveremos a tener un periodo de sequía intenso, esto se debe a que somos 
vulnerables al cambio climático". afirmó Rodolfo Omar Arellano Aguilar, doctor de la Escuela 
Nacional de Ciencias de la Tierra de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
[HERALDO / p12] 

GOBIERNO 

El Presidente renuncia a su militancia.- Tras asegurar que está "muy contento" con la nueva 
dirigencia nacional de Morena encabezada por Luisa María Alcalde, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador anunció que renuncia a su militancia partidista, luego de nueve años 
desde que fundó esta fuerza política. "Estoy muy contento con eso. Yo también ya renuncio 
a la militancia partidista, pero estoy muy contento", declaró en conferencia de prensa. Lo 
anterior, después de que el domingo la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, solicitara 
licencia como militante morenista para concentrarse en sus funciones de jefa de Estado. 
[RAZÓN / p9] 

AMLO se despide del Gabinete de Seguridad.- En su última semana de Gobierno, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador se despidió del Gabinete de Seguridad con un 
convivio donde se amenizó con mariachi y sirvieron tamales para desayunar. El mandatario 
llegó 23 minutos tarde a la mañanera en Palacio Nacional, pues detalló que después de la 
reunión de seguridad, se despidió del Gabinete integrado por las Secretarías de Defensa 
Nacional, Marina, Gobernación, Seguridad y Protección Ciudadana, entre otros. [HERALDO / 
pp-p8] 

Gertz Manero no se va de la Fiscalía General, se queda: Sheinbaum.- Claudia Sheinbaum 
Pardo, presidenta electa de México, confirmó que el actual fiscal General de la República 
(FGR), Alejandro Gertz Manero, se quedará en el cargo durante su gobierno, con lo que echó 
por tierra rumores en el sentido de que el funcionario federal dejaría la dependencia que 
encabeza. Entrevistada a su salida de su casa de campaña, Sheinbaum Pardo, aseveró que la 
autonomía de la Fiscalía es fundamental, aunque los encuentros que ha sostenido con Gertz 
Manero es para ver temas en materia de seguridad, "yo he estado planteando la 
coordinación y él está de acuerdo", con el objetivo, abundó, de ver cómo fortalecer la 
coordinación dentro del gabinete de seguridad, y con la Secretaría de Seguridad Ciudadana. 
[CRÓNICA / p11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_N_HERALDO_12_PERMANECENLASSEQUIAS_SEQUIAS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_N_RAZON_9_ELPRESIDENTERENUNCIA_MILITARIZACION_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_N_HERALDO_1.8_AMLOSEDESPIDEDEL_DESPEDIDA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_N_HERALDO_1.8_AMLOSEDESPIDEDEL_DESPEDIDA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_N_CRONICA_11_GERTZMANERO_FISCALIAS_12NACIONAL_.pdf


martes, 24 de septiembre de 2024 
 

SEGURIDAD 

A Sinaloa, 100 más de Fuerzas Especiales.- El gobernador Rubén Rocha Moya anunció la 
llegada de 100 elementos de las Fuerzas Especiales del Ejército a Sinaloa, como parte de las 
medidas para fortalecer los operativos de seguridad en el estado. Con este nuevo 
contingente, el número total de elementos desplegados en la entidad asciende a 300. Estos 
refuerzos se suman a los más de 600 soldados que arribaron el pasado sábado 21 de 
septiembre, en un esfuerzo coordinado para combatir la creciente violencia y mantener la 
tranquilidad en la región. [MILENIO / p18] 

Guerra Chapitos vs. Mayos: van 61 muertos y 69 secuestrados.- La guerra entre dos 
facciones del Cártel de Sinaloa que detonó desde el 25 de julio pasado cuando fue entregado 
Ismael "El Mayo" Zambada a autoridades de EU, por una presunta traición de los hijos de 
Joaquín "Chapo" Guzmán ha dejado al menos 61 muertos, 40 detenidos y 69 personas 
secuestradas. De acuerdo con información de la Fiscalía del Estado y medios locales, en los 
últimos 13 días, entre el 9 y 21 de septiembre, los enfrentamientos entre las dos facciones 
del Cártel de Sinaloa han aumentado y hasta ahora se han documentado 2% enfrentamientos 
en la entidad, principalmente en Culiacán. [CRÓNICA / p12] 

GENERAL 

John toca tierra y el comercio teme pérdidas por 1,500 mdp.- Las pérdidas económicas por 
el impacto del huracán John en Acapulco, Guerrero, oscilan entre mil y mil 500 millones de 
pesos, informó a MILENIO el presidente de la Cámara de Comercio Servicios y Turismo local, 
Alejandro Martínez Sidney. Destacó que el fenómeno que tocó tierra anoche al suroeste de 
Marquelia, Guerrero con categoría 3 y tiene en alerta también a Oaxaca afectará 
aproximadamente 63 mil unidades económicas de servicios turísticos y 180 mil empleos. 
[MILENIO / pp-p20] 

Denuncian padres de los 43 posible adulteración de nuevos restos hallados.- El gobierno 
federal localizó restos humanos en el basurero de Cocula, Guerrero, que serán analizados 
genéticamente para saber si pertenecen a los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos el 
26 de septiembre de 2014, informó Vidulfo Rosales, abogado de los familiares de las víctimas. 
Padres y alumnos de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, a días de que se cumpla una década 
de la noche de Iguala, realizaron pintas y lanzaron alrededor de 30 cohetones al edificio de 
la Secretaría de Gobernación en demanda de la presentación de los estudiantes ausentes. 
[JORNADA / p7] 
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ECONOMÍA 

Apuntala el campo a economía mexicana en julio.- La economía mexicana sorprendió 
positivamente al inicio de la segunda mitad del año apuntalada por el sector primario, 
favorecido por mejores condiciones climáticas. Sin embargo, el campo es una actividad volátil 
y se espera que la industria y los servicios mantengan su ritmo moderado en los siguientes 
meses, lo que apunta a un bajo dinamismo de la actividad productiva. Datos del INEGI 
mostraron que la economía creció 2.0 por ciento anual en julio, desde el 1.3 por ciento de 
junio, según cifras desestacionalizadas del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE). 
[FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Israel intensifica ataques letales contra Hezbolá.- El ejército israelí intensificó ataques 
contra Hezbolá en Líbano al bombardear mil 600 objetivos terroristas, acto en el que mató a 
492 personas, 35 de ellas niños, e hirió a mil 645 en el día más letal desde 1990, según la 
prensa de Medio Oriente. Y justificó el operativo "Flechas del Norte" al frustrar, según las 
Fuerzas de Defensa (FDI), un plan enemigo a gran escala, por lo que golpeó "amenazas" como 
casas de mandos islámicos, puestos de control y depósitos de armas en Beirut y el sur libanés 
y tenía en la mira al comandante Ali Karaki, de la cúpula rebelde. [RAZÓN / pp-p30] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) En el contexto de la ceremonia 
de transmisión de Poder Ejecutivo Federal, próximo martes 1 de octubre, el presidente en 
JCP, confirmó que la mesa directiva que preside la economista revolucionaria, Ifigenia 
Martínez y Hernández, tomó las decisiones de generar condiciones para realizar la sesión de 
Congreso General (...) En todo ello, ponderó el jefe de la bancada de Morena y de sus aliados, 
la mesa directiva de la Cámara de Diputados, que preside la maestra Ifigenia Martínez y 
Hernández, determinó generar condiciones de seguridad, en torno a la ceremonia del 
primero de octubre (...)  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/La renovación de Morena/El partido-
movimiento Morena acaba de renovar su dirigencia nacional, con un cambio generacional y 
de género que refleja en mucho la transformación que está viviendo también la vida pública 
de México. Esto no significa que exista improvisación o inexperiencia en Morena. Nada de 
eso. De hecho, el entreveramiento generacional explica en gran medida el rápido crecimiento 
político que alcanzó el movimiento en apenas diez años de vida, y todo un capital político 
que ninguna otra organización en el México contemporáneo ha logrado generar. 
[MILENIO/p.21] 
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COLUMNA/CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA/ (....) A seis días del fin del sexenio, todo parece 
indicar que el coordinador de la mayoría morenista en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, podría dejar para octubre algunas de las reformas pendientes (...) 
[ECONOMISTA/p.42] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 
Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que en la 
sesión de hoy martes se discutirá en el Pleno la reforma al artículo 123 de la Constitución 
Política para que el salario mínimo nunca esté por debajo de la inflación (...) [24 HORAS] El 
tema se comenta en: RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2] JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
[SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
encabezada por el morenista Ricardo Monreal, descartó citar a comparecer a secretarios del 
gabinete saliente de Andrés Manuel López Obrador para la glosa del sexto y último Informe 
de gobierno, con el argumento de que, a solo seis días de finalizar el sexenio, ya no hay 
tiempo para convocarlos. No obstante, las coordinadoras parlamentarias del PAN, Noemí 
Luna, y de MC, Ivonne Ortega, insisten en llamar a los funcionarios responsables de las 
principales áreas de la administración, antes de partir sin rendir cuentas a otras tareas de la 
4T. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/(…) Se colocó alrededor del Palacio Legislativo de San Lázaro la valla 
más grande del país para blindar las instalaciones de la Cámara de Diputados. El diputado 
Ricardo Monreal, que es el anfitrión del evento, ha dicho que la toma de protesta del próximo 
primero de septiembre se realizará en San Lázaro y en este caso no hay un plan B. Dijo que 
“todo en orden. El operativo está a cargo de la policía capitalina. [CRÓNICA/p.2Opinión] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) En torno de Los reclamos 
que le hicieron al presidente López Obrador en Veracruz que incluso llevó a la agresión con 
objetos, entre ellos una botella de plástico con agua, ayer el líder de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal con su vagancia política, ingresó a la Sala de Prensa, para hablar con los 
reporteros de la fuente, donde sin más sintetizó claramente que ellos, como personas 
públicas, simplemente están expuestas a la crítica pública. [ÍNDICE POLÍTICO] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/ (...) Hablamos del partido en manos de Andy, el 
hijo de sus entrañas. Pero también está cuanto ha armado: un Congreso de la Unión 
manejado por dos afines suyos, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, responsables de dar 
vida a su proyecto de permanencia (...) Aquí entra el programa impuesto a Claudia 
Sheinbaum con el alud de reformas a la Constitución y a las leyes complementarias, a las 
cuales por cierto la presidenta electa ha prometido lealtad (...) Es un poco de oxígeno lo dicho 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_C_ECO_42_CAFEPOLITICO_REFPODERJUDICIAL_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_C_24H_0_HECTORMUNOZ_SALARIO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_POLITICASECONOMICAS_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_SALARIO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_C_MIL_2_TRASCENDIO_GABINETEDESEGURIDAD_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_C_CRONICA_2_PEPEGRILLO_BLINDANSANLAZARO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/24924_C_INDICE_0_JOSEANTONIOCHAVEZ_VAGANCIAPOLITICA_RM_.pdf


martes, 24 de septiembre de 2024 
 

por Ricardo Monreal. “No tenemos fecha” para dictaminar la desaparición de los órganos 
autónomos contra los cuales ha decidido irse Andrés Manuel López Obrador en las 
postrimerías de su gobierno. [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/BITÁCORA DEL DIRECTOR/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO/(…) Sheinbaum podrá –
según su definición– encargarse de las tareas del gobierno y el partido de las suyas, pero, a 
menos de que la nueva Presidenta logre romper el orden de cosas que ha heredado, el poder 
real residirá en el partido hegemónico, pues será éste el que defina las candidaturas a los 
gobiernos estatales y al Congreso de aquí a 2027. El problema para ella es que ese orden de 
cosas ya tiene una base legal. Por un lado, una dirigencia partidista constituida de acuerdo 
con la ley y los líderes de las bancadas oficialistas en el Congreso que fueron competidores 
de Sheinbaum por la candidatura presidencial –Adán Augusto López Hernández y Ricardo 
Monreal–, cuyas lealtades, hasta que se demuestre lo contrario, no están con ella. 
[EXCÉLSIOR/p.2] El tema lo comentan: ABRO HILO/JOSÉ LUIS SÁNCHEZ MACÍAS 
[INDEPENDIENTE/p.5]; INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ [INDEPENDIENTE/p.3]; 
ÁLVARO VÉRTIZ [HERALDO/p.17] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) En entrevista con los medios de 
comunicación e información, el también presidente en Junta de Coordinación Política, 
desdeñó acciones legales que alista el Partido Acción Nacional, contra el contrapeso 
constitucional. -“Es normal, ellos son opositores, estaban en contra, así votaron. Y, hoy, 
buscan la manera de cómo detenerla” (...) Tajante, el diputado Monreal: -“No hay 
posibilidades jurídicas, no hay posibilidades constitucionales. Ya la reforma constitucional es 
derecho vigente y está debidamente incluido y publicado en el Diario Oficial de la Federación” 
(...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Amarga queja expresó ayer Ricardo Monreal por el 
sufrimiento que pasan los hijos de los políticos que también quieren hacer carrera política. 
“Normalmente los hijos o las hijas de uno, cuando somos servidores públicos, son muy 
atacados, injustamente atacados, y muchos de ellos terminan en la frustración”, lamentó. 
[FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/JUEGOS DE PODER/LEO ZUCKERMANN/(…) No ha tomado posesión la nueva 
Presidenta de México y, sin embargo, el juego de la sucesión presidencial de 2030 ha 
empezado. Rumbo al 2030, ¿ya dejaron a un lado sus aspiraciones legítimas Adán Augusto 
López Hernández, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal? ¿El delirio de llegar a la Presidencia 
sigue presente en el petista Gerardo Fernández Noroña y el verde Manuel Velasco? 
[EXCÉLSIOR/p.11] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 
Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, aseguró que el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador se coloca ante los ojos del mundo como violentador de 
acuerdos internacionales garantes de los derechos humanos, luego de la aprobación de las 
reformas constitucionales que adhieren la Guardia Nacional al Ejército Mexicano (...) [24 
HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 
Alfonso Ramírez Cuéllar, quien es el diputado más cercano y confiable en el ánimo de la 
presidente electa Claudia Sheinbaum Pardo, jugará un papel protagónico fundamental en la 
próxima presentación, discusión y aprobación del Paquete Económico 2025, del gobierno de 
la República, ante el Poder Legislativo Federal (...) [24 HORAS] El tema se comenta en: 
EMPEDRADO/FRANCISCO BÁEZ RODRÍGUEZ [CRÓNICA/p.4] GENTE DETRÁS DEL 
DINERO/MAURICIO FLORES [RAZÓN/p.25] JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE 
MÉXICO] 

ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador 
de Morena en la Cámara de Diputados recordó que el plan habitacional de la presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum, plantea el desarrollo de 1 millón de unidades durante el próximo 
sexenio, por lo que consideró viable que se invierta 1 billón de pesos en México para detonar 
la construcción. Refirió que los recursos se obtendrían a partir de las arcas del Infonavit, el 
Fovissste, así como de cajas de ahorro de sindicatos de trabajadores. [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/(…) Al iniciar esta Legislatura, el pasado 
día 1, tanto Fernández Noroña como Alfonso Ramírez Cuéllar aseguraron que no habría vallas 
ni alambre de púas en los recintos legislativos. Ayer ya las levantaron en San Lázaro. 
[MILENIO/p.3] 

COLUMNA/SUBE Y BAJA/Guadalupe Taddei, urgió a los diputados a crear de manera 
inmediata las leyes secundarias que contengan las reglas para el proceso electoral del Poder 
Judicial, para que jueces, magistrados y ministros vayan a urnas. [CRÓNICA/p.2] El tema se 
comenta en: EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO/(…) En unos días el Congreso de la Unión 
recibirá una iniciativa para realizar reformas a la Fiscalía General de la República, las fiscalías 
estatales y las defensorías públicas. Esta reforma es parte del plan de la Cuarta 
Transformación para modificar el rostro del Poder Judicial que hasta ahora conocemos, y que 
ya comenzó con la reforma en la que se contempla elegir jueces, magistrados y ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación por voto popular. [RAZÓN/p.14] 
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COLUMNA/PREGUNTA SIN OFENSA/KARINA GARCÍA/(…) Claudia Sheinbaum Pardo, ha 
señalado que buscará una reforma electoral en la que se impida la reelección a cualquier 
cargo de elección popular. Sin embargo, el plan sí fue fraguado y este domingo, al ser 
nombrado, Andrés López Beltrán, como secretario de Organización del Comité Ejecutivo 
Nacional de Morena, se consumó el inicio de la Dinastía López en México. [24 HORAS/p.9] 

COLUMNA/CORPORATIVO/ROGELIO VARELA/ (...) Uno de los temas que retomará la 
siguiente administración de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo es la reducción de la 
jornada laboral de 48 a 40 horas. Más allá del debate a favor o en contra por parte de los 
diversos sectores económicos y patronales de una iniciativa que se encuentra en pausa en el 
Congreso, fíjese que el estudio Work in Progress 2024 elaborado por la firma Buk revela que 
65 por ciento de los trabajadores espera una mejora en la productividad de prosperar dicha 
reforma (...) [HERALDO/p.20] 

COLUMNA/PERSPECTIVA GLOBAL/GABRIEL CASILLAS/ (...) El proceso de aprobación de las 
reformas que el presidente López Obrador envió al Congreso el 5 de febrero, que ha estado 
ocurriendo con la supermayoría constitucional con la que goza Morena desde el 1 de 
septiembre, ha debilitado las expectativas de los inversionistas a nivel global sobre nuestro 
país. Sobre todo por la incertidumbre jurídica que genera cualquier proceso de reformas 
constitucionales (...) [FINANCIERO/p.10] El tema se comenta en: HECHOS Y 
SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 HORAS/p.13] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Donde están arrastrando el lápiz es en el INE, que preside 
Guadalupe Taddei, pues su Consejo General solicitará recursos adicionales con motivo de la 
organización de la elección extraordinaria de jueces, ministros y magistrados. Y depende del 
Legislativo, porque el dinero en el órgano no es suficiente para el proceso de renovación 
Judicial. [HERALDO/p.2] Comenta el tema: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; ¿SERÁ? [24 
HORAS/p.2] 

COLUMNA/TIRADITOS/ El Poder Judicial de la Federación no cede un ápice en su lucha 
contra la reforma aprobada en la Cámara de Diputados y el Senado de la República. Un juez 
con sede en el estado de Veracruz concedió una suspensión definitiva con efectos 
restitutorios en la que ordena al presidente Andrés Manuel López Obrador y al director del 
Diario Oficial de la Federación eliminar la publicación de las reformas del pasado 15 de 
septiembre (...) [CONTRARÉPLICA/p.2]  

ARTÍCULO/BOSCO DE LA VEGA/ (...) Es inevitable preguntarse de qué sirven tantos desfiles 
militares y celebrar con bombo y platillo el aniversario de la Guardia Nacional, cuando en 
Culiacán la gente no puede ni salir a comprar la despensa con tranquilidad. Lo mismo se 
pregunta uno al escuchar en el Congreso los elogios a la reforma constitucional que termina 
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de militarizar la Guardia Nacional, mientras la violencia opera libremente en el país y nadie 
parece poder (¿o querer?) detenerla (...) [HERALDO/p.16-p.17] El tema se comenta en: 
TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ [REFORMA/p.8] DICEN POR AHÍ [INDEPENDIENTE/p.2] LOS 
DERECHOS HOY/ARTURO ZALDÍVAR [MILENIO/p.10] PREGUNTA SIN OFENSA/KARINA 
AGUILAR [24 HORAS/p.9] JOSÉ RAMÓN COSSÍO DÍAZ [EL PAÍS] MARCO ANTONIO MENDOZA 
[GLOBAL PRESS MX] IVÁN ARRAZOLA [CONTRARÉPLICA/p.8] CATALINA PÉREZ CORREA 
[UNIVERSAL/p.22] 

ARTÍCULO/RAFAEL ESTRADA MICHEL/En medio de la vorágine generada por los temas —
más visibles— de la sobrerrepresentación y la reforma judicial, la iniciativa de reforma al 
artículo 2º de la Constitución, ya aprobada por la Cámara de Diputados, ha pasado 
desapercibida a pesar de que plantea una serie de modificaciones que buscan ampliar y 
precisar el reconocimiento de los derechos de los pueblos y comunidades indígenas, así como 
los de las comunidades afromexicanas (...) [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/MENSAJE POLÍTICO/(...) Otra forma de obtener mayores recursos para la CDMX 
sin que se tengan que cobrar más impuestos sería que el Congreso de la Unión, donde hay 
mayoría calificada de Morena, reviva el Fondo Metropolitano, que servía para que la 
federación apoyara obras de gran magnitud, de gran calado (...) [INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (...) Al arranque del gobierno de 
López Obrador, en la Cámara de Diputados se hicieron, “por error”, adecuaciones al Artículo 
Tercero constitucional que suprimían la autonomía de las universidades, esto se subsanó, por 
supuesto, pero quedó la sospecha que la errata provenía de un duende más que interesado 
en el asunto (...) [INDEPENDIENTE/p.19] 
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Monreal respalda blindaje en San Lázaro para protesta de 
Sheinbaum el 1 de octubre 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, respaldó la decisión de 
blindar el Palacio de San Lázaro con vallas de acero para la protesta 
constitucional de Claudia Sheinbaum como Presidenta de la República el 1 de 
octubre. 
Sostuvo que se trata de una medida de seguridad para los legisladores y jefes 
de Estado invitados a la sesión de Congreso General el próximo martes, mas 
no de una acción contra eventuales manifestaciones y protestas. 
“La Mesa Directiva tomó las decisiones de generar condiciones de seguridad y 
yo la respaldo como grupo mayoritario (…). La justificación de la Mesa Directiva 
es para garantizar la seguridad a legisladores, legisladoras, trabajadores y 
obviamente a los visitantes extranjeros, jefes de Estado que estarán aquí el 
próximo 1 de octubre, y por supuesto la Presidenta de la República”, 
puntualizó. 
En entrevista, Monreal señaló que grupos inconformes podrían aprovechar los 
reflectores sobre la protesta constitucional de Sheinbaum para manifestarse 
en las inmediaciones del recinto legislativo, pero aseguró que el derecho 
ciudadano a expresarse será respetado. 
“Habrá quienes se expresen a partir de mañana, pasado, toda la semana, y van 
a aprovecharlo el 1 de octubre para también expresar su inconformidad o su 
protesta, y nosotros seremos cuidadosos de que se respete ese derecho a que 
se expresen”, dijo. 
El coordinador de la bancada morenista afirmó que el blindaje del Palacio 
Legislativo es una historia que se ha repetido cada seis años en los relevos 
presidenciales, al menos desde 1988 a la fecha. 
La Cámara de Diputados quedó sellada con vallas de acero desde la madrugada 
del sábado y así permanecerá hasta después de que Sheinbaum rinda protesta 
y se coloque la banda presidencial en el recinto de San Lázaro, para después 
dirigirse a Palacio Nacional. 
https://www.milenio.com/politica/monreal-respalda-blindaje-san-lazaro-
protesta-sheinbaum 
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https://caribempresarial.com/aprueba-camara-de-diputados-de-mexico-incorporacion-de-la-guardia-
nacional-a-la-sedena/ 
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Morena busca dar a López Obrador una última victoria con la reforma de la Guardia Nacional | EL 
PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-09-24/morena-busca-dar-a-lopez-obrador-una-ultima-victoria-con-la-reforma-de-la-guardia-nacional.html
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Un día después que el PAN anunció que presentará recurso 

inconstitucional en la Corte, contra la reforma al Poder Judicial Federal, 

el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, replicó: 

En entrevista con los medios de comunicación e información, el también 

presidente en Junta de Coordinación Política, desdeñó acciones legales 

que alista el Partido Acción Nacional, contra el contrapeso 

constitucional. 

-“Es normal, ellos son opositores, estaban en contra, así votaron. Y, hoy, 

buscan la manera de cómo detenerla”. 

Tajante, el diputado Monreal: 

-“No hay posibilidades jurídicas, no hay posibilidades constitucionales. 

Ya la reforma constitucional es derecho vigente y está debidamente 

incluido y publicado en el Diario Oficial de la Federación”. 

Lapidario, en su réplica: 

-“No hay posibilidades jurídicas, no hay posibilidades constitucionales. 

Ya la reforma constitucional es derecho vigente y está debidamente 

finiquitado y publicado en el Diario Oficial de la Federación”. Visceral, 

Ricardo Monreal, contra el PAN, porque alista recurso inconstitucional 

en la Corte: 

-“Pero eso (la acción inconstitucional) es para al discurso de la oposición 

y me parece que deben de hacerlo, es correcta la posición que ellos 

asumen”. 

En el contexto de la ceremonia de transmisión de Poder Ejecutivo 

Federal, próximo martes 1 de octubre, el presidente en JCP, confirmó 

que la mea directiva que preside la economista revolucionaria, Ifigenia 

Martínez y Hernández, tomó las decisiones de generar condiciones para 

realizar la sesión de Congreso General. 

-“Y yo la respaldo como grupo mayoritario. Siempre buscamos el menor 

número de molestias para los ciudadanos”. 

Justifica que las decisiones en materia de seguridad que asumió la mesa 

directiva, es la mejor argumentación y fundamentos, para garantizar la 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
 

MONREAL: DISCURSO DE LA OPOSICIÓN, PRESENTAR ACCIÓN 

INCOSTITUCIONAL EN LA CORTE; NO HAY POSIBILIDADES JURÍDICAS, NI 

CONSTITUCIONALES 
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seguridad de los representantes populares, trabajadores, visitantes 

extranjeros y Jefes de Estado que estarán en la ceremonia de transmisión 

del Poder Ejecutivo en México. 

Sin descuidar la seguridad para la señora Claudia Sheinbaum Pardo. 

-“¡Siempre!, estas fechas son muy atractivas para, como los focos están 

concentrados aquí, cualquier este…”, comentó el diputado, en alusión a 

la presencia ciudadana que protesta contra la reforma judicial y por la 

toma de posesión de la nueva Presidenta, en los alrededores de las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Además, plantones y protestas de los familiares de los 43 estudiantes de 

Ayotzinapa, que le faltan a la República. 

En todo ello, ponderó el jefe de la bancada de Morena y de sus aliados, 

la mesa directiva de la Cámara de Diputados, que preside la maestra 

Ifigenia Martínez y Hernández, determinó generar condiciones de 

seguridad, en torno a la ceremonia del primero de octubre, 

-“Y nosotros, como grupo mayoritario, la respaldamos”. 

Conciliador con todas esas expresiones de protesta popular, el diputado: 

-“Yo creo que desde esta semana, ya se anunció, habrá expresiones de 

inconformidad, como las hay siempre y que nosotros las vamos a 

respetar”. 

-“Habrá quienes se expresen a partir de mañana, pasado, toda la semana 

u van a aprovechar lo del primero de octubre para, también expresar su 

inconformidad o su protesta y nosotros seremos cuidadosos de que se 

respete ese derecho, a que se expresen los compañeros o compañeras que 

no están de acuerdo entre ellos”. 

Así justifica las medidas de seguridad que implementó la mesa directiva 

en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66: 

-“Cada 6 años por proteger a los legisladores, a la persona que asiste, a 

los invitados especiales, a los Jefes de Estado, se extreman medidas de 

seguridad para ellos y para quien toma protesta, como Presidente o como 

Presidenta de la República”. 

Como solicita disculpas por incomodidad de esos operativos en San 

Lázaro: 

-“Evidentemente, son actos de molestias, sobre todo, para los vecinos, 

para los comerciantes. Les pedimos una disculpa por anticipado”. 

-“La mesa directiva está platicando con los organizadores del Ejecutivo, 

porque son nuestros invitados y la mesa directiva irá definiendo. 

Nosotros, estaremos pendientes de esto”, reitera. 

También desdeña botellazo de agua que, antier, lanzaron a Andrés 

Manuel López Obrador, durante su visita al Puerto de Veracruz o contra 

la clase política del partido en el poder: 

-“Nosotros, ahora que somos gobierno, tenemos que actuar con mayor 

tolerancia y mayor prudencia”, afirmó. 

Aunque no mencionó el altercado de Noroña con un ciudadano en el 
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aeropuerto capitalino, añadió: 

-“Así es que no queda más que en eso y no debe de haber ninguna 

represalia contra quienes están en contra de nosotros o inconformes de 

nosotros”, definió. 

En el asunto de las víctimas por el crimen, en el país, Ojinaga, 

Chihuahua; Sinaloa, Chiapas…, el diputado Monreal, minimiza 

violencia y descarta, sean por la proximidad del relevo en el mando 

presidencial. 

-“Está todo bajo control del Estado mexicano. Siempre hay este tipo de 

eventos, cuando están por presentarse alternancias o transiciones 

políticas, como la que estamos viviendo. Siempre hay este tipo de 

acontecimientos, pero está controlado por el Estado mexicano y no va a 

trascender más allá de lo que hasta ahora hemos visto”. 

Optimista, como hace 6 años Andrés Manuel López Obrador, con su 

Guardia Nacional, que ahora será virtual Guardia Militar: 

-“Vamos a mantener la calma y estoy seguro que el arribo de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, con su plan de los 150 días, de los 100 

días, van a generar condiciones de recuperación de la paz y la 

tranquilidad y todos le vamos a ayudar ahora que estamos otorgándole 

a la Guardia Nacional facultades y además ubicándola en un régimen de 

disciplina y de operatividad bajo el mando de la Sedena por la capacidad 

y el adiestramiento en delitos del fuero común y del fuero federal”. 

Así está el ánimo del coordinador parlamentario del grupo mayor en San 

Lázaro, en vísperas de la transmisión del Poder Ejecutivo Federal. 

Esperaos que la ceremonia-sesión del Congreso General el próximo 

martes, sea una plenaria del Poder Legislativo Federal, de civilidad, 

respeto, diálogo y consenso entre todos los grupos parlamentarios, para 

evitar escándalos. 

Recordamos que, cual PRD, hacían interrupciones, escándalos, cuando 

una sesión de Congreso General para la transmisión del Poder Ejecutivo. 

Queda en el staff de Claudia Sheinbaum y los órganos de gobierno en 

San Lázaro, llegar a acuerdos con la oposición, para llevar con civilidad 

y respeto, la sesión. 

Reiteramos, bagaje, oficio y sensibilidad, deben imperar entre Ricardo 

Monreal Ávila y la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, para que la 

sesión, se lleve sin interrupciones ni escándalos. 

Claro, se espera que, en cuanto ingrese al recinto de San Lázaro, el 

Presidente que ya se va, el grupo mayor, lo ovacionará y tratará de 

opacar los clamores ¡Dictador, dictador! ¡Dictador, dictador!, que 

coreen los diputados de oposición. 

O la sesión de pondrá tensa, cuando los diputados de oposición, previo a 

la toma de protesta constitucional y transmisión de la banda 

presidencial, suban a tribuna a manifestar su posicionamiento por el 

relevo en el mando del país. 
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Seguramente, será la despedida que organicen, los opositores al régimen, 

contra el mandatario que, ¡nunca!, buscó acuerdos ni dialogo con sus 

adversarios. 

Un Presidente que propició odio, rencor, venganza. 

Un mandatario que sembró la discordia y mandó “al diablo”, a las 

instituciones del país, cual amenazó en el 2006. 

¡Híjole! 

EN EL CHACALEO 

Lamentamos ausencia de liderazgos mundiales en la toma de posesión 

de Claudia Sheinbaum Pardo… El que su propaganda lo llamaba el 

mejor Presidente del mundo, ya vio que no, que en el mundo, protestan 

por su perverso estilo de ejercer el poder… Una llamada de atención, 

para la próximo Presidenta de la República, que no solamente va tener 

que conciliar a los sectores del país con el país y con sus instituciones, 

sino a liderazgos mundiales, para ubicar a México, como un país en 

progreso y próspero, no como una nación en la que permea violencia y 

delincuencia… ¡Que así sea!... Cuadrillas de elementos de seguridad 

para Sinaloa, por la visita de Andrés Manuel López Obrador a Sinaloa, 

cual pretende, este fin de semana. ¡Cuidado!... ¡No!, no espanta ni asusta 

que los hombres del poder, “los nuevos ricos”, acusó el empresario 

Ricardo Salinas Pliego, ejerzan nepotismo. ¡No!, lo que incomoda, es que 

en su discurso está el “no somos iguales” y resultaron peor… 

¡Caramba!... Desde el proceso electoral que terminó el pasado 2 de junio 

no se olvida, en nepotismo, se llevan primeros lugares, la consejera 

presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala; 

la senadora, Ernestina Godoy Ramos; Martí Batres Guadarrama, con 

su hermana, la ministra Lenia Batres Guadarrama… ¡Viva México! 

¡Viva!... ¡Ah!, y la familia de la señora Luisa María Alcalde Luján… ¿Y 

quién dice algo? ¿Eh?... Largas sesiones en el Senado, por el asunto de 

la Minuta que militariza la seguridad pública en el país… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com/... 

juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita Nuestro Portal!... 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes... Twitter: 

@JuanLopezMiguel…  
  

mailto:juanlopez23@hotmail.com/
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com/
https://los3poderes.com/




 

24/09/2024 

 

 

 

 
 

 

 

 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-
de-coordinacion-politica-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/ 

 
 
 
 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/
https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/
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Esta semana, la Cámara de 
Diputados aprobará reformas 

constituciones muy importantes, en 
donde no veo objeción ni oposición: 

Ricardo Monreal 
 

Boletín No. 0054 

• Además, el Pleno iniciará con el análisis de la Glosa del VI Informe de Gobierno 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal Ávila, expresó que las dos reformas constitucionales que se pretenden 

aprobar en el Pleno entre mañana martes y el miércoles son muy importantes, por lo que “no 

veo objeción ni oposición a las mismas”. 

Indicó que mañana se tendrá la discusión y, en su caso, la aprobación de una reforma 

constitucional importante producto de una larga lucha histórica de la clase trabajadora que 

incorpora que en la fijación anual o en la revisión de los salarios mínimos nunca estarían por 

debajo de los 249 pesos diarios en las zonas libre de frontera norte y de 374 pesos diarios. 
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“Nunca estarían por debajo de la inflación observada durante el periodo de su vigencia. Este 

es el fundamento: ni en zonas libres ni en la frontera. Todos estarían siempre subiendo, 

incrementando por encima de la inflación”, aclaró. 

Mencionó que también, en el artículo 123, “que vamos a modificar, en su caso, mañana, se 

establece que el salario mensual de las maestras, los maestros de nivel básico de tiempo 

completo, policías, guardias nacionales, integrantes de las Fuerza Armada permanente, 

médicos y enfermeras su salario mensual no puede ser inferior al salario promedio registrado 

ante el Instituto Mexicano del Seguro Social”. 

El diputado Ricardo Monreal subrayó que para el miércoles se tendrá una reforma muy 

importante constitucional que indica que el Estado otorgará un apoyo económico mensual de 

al menos un salario mínimo a los jóvenes de entre 18 y 29 años de edad. 

Lo anterior, abundó, siempre y cuando se encuentren en desocupación laboral y no estén 

cursando algún nivel de educación formal, con el fin de que se capaciten para el trabajo por 

un periodo de hasta 12 meses en negocios, empresas, talleres, tiendas y demás unidades 

económicas en los términos que la ley fijará. 

Detalló que mañana inicia la Glosa del VI Informe de Gobierno que el titular del Ejecutivo 

Federal remitió el pasado 1 de septiembre, con las materias de políticas interior y exterior, y 

para el miércoles se abordarán los relativos a las políticas social y económica. 

Subrayó que la reunión de la Jucopo fue amable, agradable y en la que se sostuvieron 

acuerdos para las rondas, para las intervenciones y todos los temas propios del día de mañana 

y pasado. “Está todo bien, tranquilo y caminando en la Cámara de Diputados”. 
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Todo está controlado para toma de protesta de CSP.- Monreal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, aseguró que de 
cara a la toma de protesta de Claudia Sheinbaum, el Estado mexicano tiene 
todo bajo control. 
Cuestionado sobre si la violencia registrada el fin de semana prende focos rojos 
rumbo a la ceremonia de transición de poderes el próximo 1 de octubre, el 
legislador aseguró que ésta es normal en momentos de alternancias o 
transiciones políticas. 
No obstante, aseguró que todo está controlado por el Estado Mexicano, de ahí 
que la violencia no trascenderá más allá de lo que hasta ahora ha ocurrido. 
"Está todo bajo control del Estado mexicano. Siempre hay este tipo de eventos 
cuando están por presentarse alternancias o transiciones políticas como la que 
estamos viviendo; siempre hay este tipo de acontecimientos, pero está 
controlado por el Estado mexicano y no va a trascender más allá de lo que 
hasta ahora hemos visto", afirmó. 
Monreal llamó a mantener la calma, pues dijo estar seguro de que con el arribo 
de Sheinbaum a la Presidencia de la República se generarán las condiciones 
para recuperar la paz y la tranquilidad. 
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Dijo que esa tarea estará acompañada por la Guardia Nacional, que tras la 
reforma que deberá ser aprobada por el Senado y 17 Congresos estatales, 
quedará adscrita a la Sedena. "Vamos a mantener la calma y estoy seguro que 
el arribo de la Presidenta Claudia Sheinbaum, con su plan de los 150 días, de 
los 100 días, va a generar condiciones de recuperación de la paz y la 
tranquilidad y todos le vamos a ayudar, ahora que estamos otorgándole a la 
Guardia Nacional facultades y, además, ubicándola en un régimen de disciplina 
y operatividad bajo el mando de la Sedena por la capacidad y el adiestramiento 
en delito del fuero común y del fuero federal", señaló. 
El legislador aseguró que la Guardia Nacional cuenta con suficientes elementos 
y pidió a la gente estar tranquila, porque ni el Gobierno ni la mayoría en San 
Lázaro cederán en este tema. Monreal rechazó que se vayan a reforzar las 
medidas de seguridad que desde el sábado pasado se instalaron en torno al 
palacio legislativo de San Lázaro, las cuales consisten en la instalación de filtros 
en calles aledañas y, en algunos casos, el cierre total de las mismas. 
https://www.reforma.com/todo-esta-controlado-para-toma-de-protesta-de-
csp-
monreal/ar2878238?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_cam
paign=promocion_suscriptor 
 

https://www.reforma.com/todo-esta-controlado-para-toma-de-protesta-de-csp-monreal/ar2878238?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/todo-esta-controlado-para-toma-de-protesta-de-csp-monreal/ar2878238?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/todo-esta-controlado-para-toma-de-protesta-de-csp-monreal/ar2878238?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/todo-esta-controlado-para-toma-de-protesta-de-csp-monreal/ar2878238?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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Ricardo Monreal justifica blindaje en la Cámara de Diputados 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- En el recinto legislativo de San Lázaro, 
desde el sábado, ha iniciado un blindaje de cara a la toma de protesta de 
Claudia Sheinbaum como presidenta de la República mexicana. Este cerco fue 
plenamente justificado por Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de 
Morena en la Cámara de Diputados: “La Mesa Directiva tomó las decisiones 
de generar condiciones de seguridad y yo las respaldo como grupo 
mayoritario. Siempre buscamos el menor número de molestias para los 
ciudadanos. La justificación de la Mesa Directiva es para garantizar la 
seguridad a legisladores, legisladoras, a trabajadores y a los visitantes 
extranjeros, jefes de Estado, que estarán aquí el próximo primero de octubre 
y, por supuesto, a la Presidenta de la República”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed1kSf23oX9Eq3nEjDvQf5MBRn4cl

U2OYmyjfKRoDwtAoQ?e=g56ows 
 

 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed1kSf23oX9Eq3nEjDvQf5MBRn4clU2OYmyjfKRoDwtAoQ?e=g56ows
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed1kSf23oX9Eq3nEjDvQf5MBRn4clU2OYmyjfKRoDwtAoQ?e=g56ows
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Justifica Ricardo Monreal blindaje de la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- A una semana de que Claudia 
Sheinbaum tome protesta como presidenta de México, la Cámara de 
Diputados se encuentra con un cerco policiaco muy importante. El presidente 
de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, Ricardo Monreal justificó el 
fuerte operativo al señalar que se trata de evitar algún tipo bloqueo o 
manifestación que pretenda impedir la toma de protesta de Claudia 
Sheinbaum como presidenta de México. Monreal afirmó que a petición de la 
Mesa Directiva se instrumentó el operativo que incluye enormes vallas 
metálicas y camiones de policía que cercan calles aledañas a la Cámara Baja.  
 
 

https://drive.google.com/file/d/15O37gxZG0vSTO34HVrLlQjmG9uh44f44/view 
 

https://drive.google.com/file/d/15O37gxZG0vSTO34HVrLlQjmG9uh44f44/view
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https://www.grupovx.com/app/posts/por-seguridad-no-por-temor-blindaje-de-san-lazaro-ricardo-monreal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.grupovx.com/app/posts/por-seguridad-no-por-temor-blindaje-de-san-lazaro-ricardo-monreal
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https://www.heraldo.mx/defiende-monreal-blindaje-en-camara/ 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/defiende-monreal-blindaje-en-camara/
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https://lineapolitica.com/blindaje-a-camara-de-diputados-para-generar-condiciones-de-seguridad-para-el-1-
de-octubre-monreal-avila/ 

 
 
 
 
 

https://lineapolitica.com/blindaje-a-camara-de-diputados-para-generar-condiciones-de-seguridad-para-el-1-de-octubre-monreal-avila/
https://lineapolitica.com/blindaje-a-camara-de-diputados-para-generar-condiciones-de-seguridad-para-el-1-de-octubre-monreal-avila/
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https://lucesdelsiglo.com/2024/09/23/justifica-monreal-blindaje-en-camara-de-diputados-nacional/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2024/09/23/justifica-monreal-blindaje-en-camara-de-diputados-nacional/
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Por mayoría calificada, va salario mínimo, nunca más por debajo 
de inflación: Monreal 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Este martes, al menos la mayoría calificada de 364 votos, que tiene Morena 
junto con el PVEM y PT, aprobarán en el pleno de la Cámara de Diputados la 
reforma constitucional al artículo 123 para que maestros, policías, guardias 
nacionales, integrantes de la Fuerza Armada permanente, así como personal 
médico y de enfermería perciban un salario mínimo mensual que nunca más 
podrá ser inferior al promedio registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro 
Social, dijo Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la bancada guinda en San 
Lázaro. 
Sobre este dictamen, que deriva de una de las 18 iniciativas de reformas 
constitucionales y la cuarta de éstas de darle trámite aprobatorio, la oposición 
del PAN, PRI y MC ha señalado que darán su voto a favor de los temas sociales. 
El debate no vislumbra una sesión tensa, al contar con el visto bueno de los 
opositores. 
Una vez que la Cámara baja apruebe la reforma, ésta será enviada al Senado 
para su mismo trámite y después se remita a todas las legislaturas locales, y se 
requiere la aprobación de al menos 17 de ellas para que se decrete y entre en 
vigor. 
También, Monreal Ávila dijo que el miércoles se discutirá la reforma para que 
quede establecido en la Constitución que el Estado otorgará un apoyo 
económico mensual equivalente al menos a un salario mínimo vigente a 
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jóvenes entre 18 y 29 años que se encuentren en desocupación laboral o no 
estén en ningún nivel educativo, es decir el Programa federal de Jóvenes 
Construyendo el Futuro. 
“Mañana vamos a darle segunda lectura a la reforma constitucional al 123, 
deliberación y, en su caso, votación”, dijo el líder parlamentario de Morena. 
Monreal Ávila consideró que la reforma en materia de jóvenes tiene el objetivo 
de que aquellos que no tengan empleo puedan, por lo menos, percibir un 
salario mínimo. 
“Es formalizar el Programa de Jóvenes Construyendo el Futuro para que nunca 
más se les estigmatice de ‘ninis’ a jóvenes. Es un buen programa, de política 
social, que está incorporado en el 123 constitucional”. 
https://www.cronica.com.mx/nacional/mayoria-calificada-salario-minimo-
nunca-debajo-inflacion-monreal.html 
 

https://www.cronica.com.mx/nacional/mayoria-calificada-salario-minimo-nunca-debajo-inflacion-monreal.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/mayoria-calificada-salario-minimo-nunca-debajo-inflacion-monreal.html
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Varias reformas están por discutirse en Diputados (msn.com) 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/varias-reformas-est%C3%A1n-por-discutirse-en-diputados/ar-AA1r6TJ7
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Diputados aprueban este martes la reforma sobre el aumento al salario mínimo en México 
- Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/diputados-aprueban-este-martes-la-reforma-sobre-el-aumento-al-salario-minimo-en-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/diputados-aprueban-este-martes-la-reforma-sobre-el-aumento-al-salario-minimo-en-mexico/
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https://www.reporteindigo.com/reporte/reduccion-de-jornada-laboral-no-esta-dentro-de-las-prioridades-
de-morena-dice-monreal/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/reduccion-de-jornada-laboral-no-esta-dentro-de-las-prioridades-de-morena-dice-monreal/
https://www.reporteindigo.com/reporte/reduccion-de-jornada-laboral-no-esta-dentro-de-las-prioridades-de-morena-dice-monreal/
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Ricardo Monreal: Reforma de las 40 horas no es prioritaria 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La reforma constitucional en materia de reducción de la jornada laboral de 48 
a 40 horas no es prioridad por el momento y no se revisará su estatus, hasta 
que hayan salido adelante las 18 iniciativas del Presidente de la República 
saliente, indicó el coordinador parlamentario del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
En entrevista en el recinto parlamentario, previo a la reunión que la tarde de 
este lunes tendrá la Junta de Coordinación Política, el legislador manifestó que 
lo principal es avalar las reformas constitucionales planteadas por el titular del 
Ejecutivo Federal, desde febrero pasado. 
“Sí. Las 18 reformas que tenemos (…) Ah, no está esa dentro de los 18, no está, 
no. Primero vamos a darle prioridad a las reformas constitucionales del 
paquete del Presidente y luego vamos a las reformas nuestras”, atajó. 
Cuestionado nuevamente sobre la extinción de organismos autónomos que 
también pidió el Presidente de la República, insistió en que no hay fecha para 
su aprobación, pero su bancada está “platicando con todos”. 
Ello pese a que las fracciones de oposición han perfilado su rechazo a esa 
iniciativa de reforma y el bloque mayoritario en el recinto no necesita un solo 
voto del Partido Acción Nacional (PRI), del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) y de Movimiento Ciudadano (MC) para sacar ese proyecto adelante. 
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Señaló que excepto las reformas en materia de salarios mínimos, que se 
discute este martes en el Pleno y la del programa Jóvenes Construyendo el 
Futuro, que se procesará el miércoles 25 de septiembre, todas las demás 
saldrán después de que la Presidenta electa rinda protesta. 
“Ya nada más nos quedan dos reformas, para martes y miércoles, del 123, 
jóvenes y la de los salarios mínimos; son las únicas dos que tendremos. Así es 
de que todavía no tenemos la fecha para órganos autónomos, aunque estamos 
platicando con todos”, anotó Ricardo Monreal. 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/9/23/ricardo-monreal-reforma-de-
las-40-horas-no-es-prioritaria-657898.html 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/9/23/ricardo-monreal-reforma-de-las-40-horas-no-es-prioritaria-657898.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/9/23/ricardo-monreal-reforma-de-las-40-horas-no-es-prioritaria-657898.html
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'Todos los vaivenes en elección judicial serán superados', Ricardo 
Monreal 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, 
aseguró que todos los vaivenes que envuelvan a la elección judicial que ya 
alista el INE, serán superados. 
Esta mañana, las y los consejeros del órgano electoral coincidieron en que 
conducir esto proceso para que la ciudadanía elija a jueces, ministros y 
magistrados es un reto sin precedentes y para el que las reglas aún no han 
quedado claras. 
Ante las inquietudes, el legislador morenista se dijo despreocupado por el 
asunto porque ve en el INE un órgano profesional, con capacidad y preparación 
para llevar a cabo cualquier procedimiento. 
“No, no se va a complicar. Es un hecho inédito y es la primera vez que ocurrirá 
en la historia. Tendrá también sus vaivenes, pero los vamos a superar todos. 
Hay voluntad para hacerlo”, dijo. 
En otro punto sobre el trabajo legislativo en San Lázaro, confirmó que esta 
semana se discutirán y votarán otras dos reformas presidenciales; la primera, 
para que el salario mínimo tenga aumento por encima de la inflación, y otra 
para que se garantice desde la constitución el programa Jóvenes Construyendo 
el Futuro. 
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Este será el ritmo que mantendrán durante el resto del primer periodo 
ordinario de sesiones, pues por semana buscarán aprobar dos reformas hasta 
terminar con las 18 remitidas por el Presidente. 
Agregó que las comisiones y la negociación entre bancadas para las 
presidencias de las mismas se hará luego de que Claudia Sheinbaum haya 
rendido protesta como Presidenta. 
Sobre ella y el marcaje de distanciamiento que este domingo tomó de Morena 
como partido, vio bien el pronunciamiento por verlo como algo congruente ya 
que a partir de la próxima semana gobernará para todos. 
“Este alejamiento, esta separación temporal del partido que la llevó al poder 
es comprensible y es congruente con su forma de pensar. Claudia se separó 
del partido temporalmente, aunque dijo ella “observaré los principios y los 
ideales de Morena, pero ahora me dedicaré a gobernar para todos y para 
todas”, y creo que es un buen mensaje para todos los mexicanos que puede 
generar conciliación y esperanza para el pueblo de México”, dijo. 
https://www.razon.com.mx/mexico/monreal-vaivenes-eleccion-judicial-
seran-superados-594316 
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Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial pide a Cámara de 
Diputados aumento salarial 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación pidió 
formalmente al presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, que se respeten sus derechos y se 
otorgue un incremento salarial a la base trabajadora. 
En un oficio entregado a la Cámara de Diputados, la organización sindical 
señala que esta petición fue hecha al Consejo de la Judicatura Federal, sin 
embargo, no obtuvo ningún resultado favorable. 
Recordó que se había presupuestado un aumento de 5 por ciento para este 
año, sin embargo, se otorgó un 3.75 por ciento, el cual consideró, no 
corresponde a la realidad económica del país. 
La organización sindical destacó que cada reducción presupuestal que se 
aplicó al poder judicial afectó la capacidad adquisitiva de los trabajadores. 
Por ello, demandó que esta petición formal se turne a la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública para que otorgue el aumento a los salarios de 
los trabajadores del Poder Judicial Federal, al recordar que no ha existido un 
incremento representativo como el que se otorgó hace 20 años a este sector. 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/9/23/sindicato-de-trabajadores-del-
poder-judicial-pide-camara-de-diputados-aumento-salarial-657907.html 
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-defiende-la-reforma-judicial-de-amlo-se-garantizo-un-proceso-
amplio/ 
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Defiende Monreal plan de seguridad de Sheinbaum y traspaso de 
la Guardia Nacional 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, manifestó que la estrategia de 
seguridad de los primeros 100 días, perfilada por la Presidenta electa, así como 
la reforma a la Guardia Nacional (GN) permitirán enfrentar a quienes generan 
violencia con la fuerza del Estado y al mismo tiempo, dar oportunidades a la 
población vulnerable. 
Al defender ambos proyectos el congresista insistió en negar que el traspaso 
de la Guardia a SEDENA representa la militarización de la seguridad pública. 
En una publicación en su página personal en internet, legislador, publicó un 
texto titulado “Estrategia”, dónde afirma que la paz en el territorio nacional 
“no puede alcanzarse únicamente con balazos y batallas”. 
Monreal Ávila, refirió que tal y como hizo el Presidente saliente, Andrés 
Manuel López Obrador, la Presidenta electa dará continuidad a las medidas 
para recuperar la seguridad en distintos puntos del país aplicando programas 
sociales y al mismo tiempo, “enfrentando a los generadores de violencia con 
la fuerza del Estado”. 
Afirmó que las disposiciones en materia de seguridad por aplicar al arranque 
del siguiente sexenio, estarán estableciendo las bases de un país más seguro. 
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“La estrategia de seguridad de los primeros 100 días y la reforma 
constitucional en materia de Guardia Nacional no buscan responder a la 
violencia con más violencia, sino generar una hegemonía cultural, basada en 
la justicia social, la paz duradera y la prosperidad compartida”, escribió el 
legislador. 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, 
aplaudió la estrategia inicial de seguridad en la próxima administración. 
Destacó que se tiene claro que la paz no sólo se podrá lograr con operativos 
policiales, porque no sólo se busca reducir la violencia, sino llegar a las causas 
que la generan, a través de medidas de bienestar social. 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/9/23/defiende-monreal-plan-de-
seguridad-de-sheinbaum-traspaso-de-la-guardia-nacional-657843.html 
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La nueva configuración de fuerzas en la Cámara de Diputados 
desata lucha por oficinas en San Lázaro 

 
La tarde del 13 de septiembre, cuando la oposición se ausentó de la Cámara 
de Diputados en protesta contra la reforma al Poder Judicial, el morenista 
Pedro Haces hizo un recorrido por oficinas que hasta hace unos meses 
pertenecían al Partido Acción Nacional (PAN).  
“¿No nos van a abrir?”, se escuchó en tono elevado afuera de la planta baja 
del edificio C, donde Haces y sus colaboradores se encontraban. Minutos 
después el diputado de Morena logró acceder al inmueble y mandó llamar a 
un trabajador con un manojo de llaves para abrir una oficina que se 
encontraba al fondo. 
El esfuerzo del trabajador surtió efecto. La puerta se abrió y Haces inspeccionó 
el lugar. Solo le tomó unos momentos y salió de nuevo al patio central de la 
Cámara. “Muchas van a ser de Morena. Morena es mayoría. Quien era mayoría 
en otro tiempo, hoy tiene que desocupar algunas oficinas para dárselas a 
Morena”, dijo el legislador a Animal Político al concluir su recorrido por ese 
espacio. 
Ese mismo 13 de septiembre, luego de que el morenista hizo su recorrido en 
las antiguas oficinas del PAN, trabajadores del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) cerraron el acceso principal de sus oficinas, en la planta baja 
del edificio H, con postes de control y con diablos de carga replegados en la 
puerta. Aquel día el partido guinda se llevó una victoria, pues cuatro días 
después las oficinas que recorrió el diputado ya no tenían los colores del PAN, 
solo unas hojas de papel que advertían que esos espacios ya pertenecían a 
Morena. 
Lo sucedido es el reflejo de una reconfiguración de espacios dentro de la 
Cámara de Diputados, el cual se está dando por la reducción de la oposición y 
por la mayoría calificada que Morena, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) obtuvieron en las elecciones del pasado 2 
de junio.  
“Es una lucha durísima por los espacios físicos”, dijo en una de sus clases 
universitarias Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, 
respecto a la redistribución de oficinas en el recinto legislativo. 
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https://www.animalpolitico.com/politica/diputados-lucha-oficinas-san-lazaro 
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Los hijos de los políticos sufren: Ricardo Monreal 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Ricardo Monreal dijo que los 
hijos de los políticos sufren mucho. “Aunque tenemos hijas, en mi caso, muy 
valientes, que las amamos, pero sufren mucho que su papá siga en la actividad 
pública. Hay muchos hijos de políticos que no resisten, que sufren mucho. Pero 
en el caso de Andrés Manuel López Beltrán, yo lo he visto desde muy joven 
desarrollarse y trabajar”. 

 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZUx0pxNxfVBiEvL5BcmROsB-

X5tlE-2CvlUD7QRoNP1Zg?e=E65710 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZUx0pxNxfVBiEvL5BcmROsB-X5tlE-2CvlUD7QRoNP1Zg?e=E65710
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZUx0pxNxfVBiEvL5BcmROsB-X5tlE-2CvlUD7QRoNP1Zg?e=E65710
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“Los hijos de políticos sufren mucho, son muy atacados”, dice 
Monreal sobre la elección de Andy López Beltrán en Morena 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, 
afirmó que normalmente los hijos de políticos o servidores públicos, “son muy 
atacados, injustamente atacados y muchos de ellos terminan en la 
frustración”. 
“Aunque tenemos hijas, en mi caso muy valientes, las amamos, pero sufren 
mucho que su papá siga en la actividad pública”, respondió cuando se le 
preguntó sobre la designación de Andrés Manuel López Beltrán como 
secretario de Organización de Morena. 
En entrevista en la sala de prensa del recinto legislativo de San Lázaro, Monreal 
Ávila consideró que “hay muchos hijos de políticos que no resisten, que sufren 
mucho, pero en el caso de Andrés Manuel López Beltrán lo he visto que desde 
muy joven desarrollarse y trabajar”. 
“Es un joven brillante que le va a servir mucho a la dirección del partido, su 
papá ya termina en ocho días y él tiene derecho a formar parte del partido que 
crea conveniente”, enfatizó. 
El líder de Morena en la Cámara de Diputados subrayó que él avala “el que la 
asamblea haya decidido democráticamente que se incorpore como secretario 
de Organización, que le vaya bien”. 
"¿Y la sana distancia?", preguntó una reportera. 
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“No, porque el presidente sale en ocho días, y el partido nada tiene que ver 
con el gobierno, pero además fue electo democráticamente”, indicó. 
Monreal Ávila apuntó que “cuando son elecciones democráticas, no hay 
nepotismo, se presenta cuando el titular designa directamente a un hijo o una 
gente cercana hasta la cuarta generación, pero cuando es elección popular, es 
el pueblo el que los elige”. 
Sobre la botella que arrojaron al presidente Andrés Manuel López Obrador se 
pronunció porque “ojalá y no hubiera agresiones, el hombre público es 
susceptible de crítica”. “Nosotros ahora que somos gobierno, tenemos que 
actuar con mayor tolerancia y prudencia, lo que dijo el presidente me agradó, 
de que no pide nada contra el agresor”, destacó. 
https://latinus.us/mexico/2024/9/23/los-hijos-de-politicos-sufren-mucho-
son-muy-atacados-dice-monreal-sobre-la-eleccion-de-andy-lopez-beltran-en-
morena-124384.html 
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Monreal rechaza nepotismo en la designación del hijo de AMLO 
como secretario de Morena 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, negó 
que la designación de Andrés López Beltrán como secretario de Organización 
de su partido signifique un acto de nepotismo del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 
Calificó, incluso, al hijo del mandatario como un joven brillante que servirá 
mucho a Morena. 
“Hay muchos hijos políticos que no resisten, que sufren mucho, pero en el caso 
de Andrés López Beltrán yo lo he visto desde muy joven, desarrollarse y 
trabajar. Es un joven brillante que yo creo que le va a servir mucho a la 
dirección del partido”, dijo. 
Entrevistado en San Lázaro, Monreal Ávila celebró el nombramiento de López 
Beltrán y sostuvo que él tiene derecho a formar parte de la dirigencia 
morenista. 
“Yo avaló el que la asamblea haya decidido democráticamente de que se 
incorpore como secretario de organización”, afirmó. 
En contraste, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Federico Döring, 
afirmó que las designaciones de Luisa María Alcalde y Andrés López Beltrán 
son reflejo del nepotismo y de la imposición en Morena. “Morena es el partido 
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más opaco, el de las imposiciones del orgullo del nepotismo chairo y cómplice 
del huachicol, prodigando abrazos al crimen organizado”, acusó. 
Döring señaló que a México le esperan tres años más de lo mismo, de mentiras 
y “demagogia populista corriente” con Alcalde y López Beltrán al frente del 
partido del gobierno. Agregó que son unas cuantas familias las que deciden el 
control y destino Morena, pues recordó que las hermanas Luisa María y Bertha 
Alcalde no han podido aclarar el caso de corrupción en el que fueron 
involucradas por ser dueñas y habitar un edificio irregular en la colonia Roma. 
“Ahí está el 'Cártel Inmobiliario' de Morena y son corruptos sus militantes, no 
se diga de Andy quien ha hecho negocios a costa del gobierno de López 
Obrador en proyectos de alto impacto. Ahí están los contratos y las 
adjudicaciones en el Tren Maya, en Dos Bocas y otras de menor impacto, pero 
que son solapadas por gobernadores y presidentes municipales de la 4T en 
todo el país”, advirtió. 
https://www.milenio.com/politica/ricardo-monreal-asegura-que-no-hay-
nepotismo-en-morena 
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https://hojaderutadigital.mx/ante-la-continuidad-del-regimen-autocrata-el-pan-defendera-sus-principios-e-
insistira-en-el-cambio-de-rumbo/ 
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/572626/PAN-se-mantendra-como-oposicion-firme-ante-el-nuevo-
gobierno-Noemi-Luna.html 
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https://mayacomunicacion.com.mx/el-pan-se-mantendra-como-una-oposicion-firme-y-unida-ante-el-
nuevo-gobierno-noemi-luna/ 
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https://www.enteratever.com/2023/pan-se-mantendra-como-oposicion-firme-ante-el-nuevo-gobierno-
noemi-luna/ 
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https://www.enteratever.com/2023/con-militarizacion-del-pais-gobierno-de-amlo-es-criticado-a-nivel-
mundial-por-violar-derechos-humanos-pan/ 
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez 
(Coordinador de Diputados – PRI) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “No tenemos leyes 
secundarias, no hay presupuesto aprobado, no hay experiencia en otro país 
del mundo de lo que se quiere hacer aquí y, en el momento en que pones en 
la Constitución reglas específicas de cómo va a ser la boleta y de qué cargos 
son los que se van a jugar, llegamos a extremos como el siguiente. Para renovar 
los órganos locales en Ciudad de México en el 2025, vamos a tener 25 boletas, 
que significan 25 urnas, que significa como 5 mil nombres, de los cuales, el 
elector debe de escoger como 460, que tiene que escribir; es imposible de 
realizar”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1olCe7vcQDaPSjEl-w6C3XGxtq8I-JmxX/view 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Traspaso-de-Guardia-Nacional-a-Sedena-no-resolvera-problema-de-
seguridad-Ruben-Moreira-202423919 
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Traspaso de Guardia Nacional a Sedena no resolverá  
problema de seguridad: Rubén Moreira 

 
CIUDAD DE MÉXICO (IBETH PARGA).- El coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, advirtió que el traspaso de Guardia Nacional a 
Sedena no resolverá problema de seguridad y, por el contrario, se corre el 
riesgo de entrar a una espiral de violencia. El legislador subrayó que el prestigio 
del ejército no garantiza el éxito de las operaciones de la Guardia Nacional, 
pues no hay un modelo de seguridad, además, insistió en que militarizar a esta 
corporación, le pega a la seguridad pública y al modelo de la defensa nacional. 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1auPyhHzD4vSNVAmQS4OIzSR5J_VltgQN/view
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https://hojaderutadigital.mx/traspaso-de-guardia-nacional-a-sedena-no-soluciona-problema-de-seguridad-
el-pais-puede-entrar-en-una-espiral-de-violencia-ruben-moreira/ 
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/572629/Traspaso-de-Guardia-Nacional-a-Sedena-no-resolvera-
problema-de-seguridad-Ruben-Moreira.html 

 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/572629/Traspaso-de-Guardia-Nacional-a-Sedena-no-resolvera-problema-de-seguridad-Ruben-Moreira.html
https://www.hoytamaulipas.net/notas/572629/Traspaso-de-Guardia-Nacional-a-Sedena-no-resolvera-problema-de-seguridad-Ruben-Moreira.html


 

24/09/2024 
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El lunes se acaba la luna de miel de AMLO 
 

 

 

 

 

 

  

 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Los reclamos que le hicieron al Presidente López Obrador en Veracruz que 

incluso llevó a la agresión con objetos, entre ellos una botella de plástico 

con agua, sin duda es la llamada de atención que no podrá, sin duda 

caminar tranquilamente por el país a partir del lunes que termina su 

mandato. 

López Obrador apostó que al término de su administración el pueblo 

sabio lo arroparía en sus caminatas, como fue al inicio de su sexenio, 

cuando en los aeropuertos le aplaudían por ganar las elecciones y por su 

sencillez. 

Lo arropaban, como Presidente Electo en la sala de espera para abordar 

los aviones, ahí se veía sentado como cualquier ciudadano, incluso la 

estampa en los filtros, histórica de pasar como cualquier mexicano en esas 

revisiones junto con Marcelo Ebrard y César Yañez que lo acompañaban 

en su giras. 

La gente se arremolinaba para las famosas selfies, todos querían la foto 

con el Presidente, era el político ejemplar, nunca antes se había visto esas 

estampas en los aeropuertos que un Presidente viajara, para trasladarse 

a sus giras por el país. 

En los aviones, los pasajeros le aplaudían, le valoraban esa sencilles y 

humildad de viajar como cualquier mexicano. Era carismático, platicaba 

con los reporteros que lo acompañaban para cubrir sus actividades. No 

había filtros, era una luna de miel nunca antes vista. 

Sin embargo, a la mitad de su mandato, López Obrador comenzó a recibir 

reclamos y el escenario que el pueblo bueno y sabio lo cuidaba, ya no 

estaba funcionando. 

De por si como Presidente constitucional, dejó las salas de espera y 

llegaba directo al avión, en muchas ocasiones lo tenían que esperar a 

que abordara porque venía retrasado. 
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Ya no pasaba por las salas de espera, no interactuaba con los pasajeros, 

y comenzaron las manifestaciones, a su llegada en los estados donde 

realizaba sus giras. 

Hoy el Presidente tiene que caminar por la ruta de caminos aislados, no 

hay acceso, como antes y se endurecieron los mecanismos de seguridad. 

El Presidente ya no podrá caminar en las calles como lo hacía en su vida 

normal, difícilmente podrá ir a restaurantes, ni abordar aviones como lo 

hacen, tal vez sus antepasados, Vicente Fox y Felipe Calderón, aunque 

también son increpados por voces que no están de acuerdo con ellos. 

Hay un sin sabor que de división del país que atizó, el Presidente desde sus 

mañaneras. Eso provocó, incluso que la Presidenta Electa, Claudia 

Sheinbaum resintiera lo mismo en su campaña cuando recibió reclamos 

en un restaurante de Monterrey al retirarse por comensales. 

El fin de semana en una sala VIP del aeropuerto, le tocó el turno al 

presidente de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña. Le 

reclamaron fuerte y con alto riesgo de agresiones. 

Es un escenario difícil, sin duda serán estampas que se repetirán y 

probablemente se agraven al paso del tiempo si los funcionarios de 

Morena o sus gobernantes, siguen frecuentando esos restaurantes, no 

serán bienvenidos y ellos lo saben. 

Ayer el líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal con su 

vagancia política, ingresó a la Sala de Prensa, para hablar con los 

reporteros de la fuente. Ahí, sin más sintetizó claramente que ellos, como 

personas públicas, simplemente están expuestas a la crítica pública. 

Monreal recordó que cuando ellos eran oposición, resistieron, que 

también recibían agresiones, amenazas, estigmatización en los 

restaurantes, Que incluso, todavía y que no están exentos de eso. 

También en las redes pero que hay que aguantar, hay que resistir, porque 

el hombre público, es susceptible de critica pública. 

Noroña anunció que demandará a la persona que le reclamó en la sala 

VIP del aeropuerto, aunque tal vez quede sin efecto porque el ejemplo, 

lo subrayó Monreal sobre lo que ocurrió a López Obrador, que para él, el 

Presidente fue muy prudente en sus comentarios, para no acudir a 

linchamientos de los linchadores. 

Y, que no cree el en la posición de vendetta. Que hay quienes los ofenden 

y cuestionan todos los días, pero si ellos respondieran con la misma 

posición, simplemente no serpia posible. 
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Lo que el Presidente dijo, y que a él le agrado, es que no pide nada contra 

el agresor o quienes aventaron las botella de agua. El mensaje, 

obviamente sería, sin duda también para Noroña, por eso le puedo 

adelantar que tal vez no habrá denuncia contra el de la sala VIP, más 

bien, como dice Monreal, tendrán que aprender que hoy que son 

gobierno deben aguantar con más tolerancia y prudencia. 

YUNES Y MC BARREDA, LOS VOTOS JUDAS PARA GUARDIA NACIONAL 

Anoche se discutió en Comisiones del Senado, la reforma de la Guardia 

Nacional para pasar a la secretaría de la Defensa Nacional, que 

comúnmente será militarizar el país. 

Ignacio Mier dijo que los militares han actuado en diferentes acciones en 

tareas civiles, citó el halconazo del 71 y de Tlatelolco del 68. Que decir lo 

más reciente del caso Ayotzinapan que, fue instruido por un civil a los 

militares. 

El dictamen llegará este martes y miércoles al pleno para su votación, 

entonces vamos a ver de que están hechos los partidos de oposición, 

pues los priistas de Alejandro Moreno “Alito” en la Cámara d Diputados lo 

votaron en contra y en consecuencia, o por congruencia en esa 

dirección debería ir su voto. 

Mientras que el PAN de Marko Corrtés, su coordinadora, Guadalupe 

Murguía soltó que van los 21 en bloque en contra también. MC a ver si no 

se raja y se vuelve a desaparecer Daniel barreda, su quinto elemento 

como paso con la reforma Judicial. 

Para Morena, su mandamás, el líder del Senado, Adán Augusto está más 

que confiado que alcanzaría los dos tercios de 86 votos que cumplen, sin 

duda con el del Judas panista, Miguel Angel Yunes y podría sumarse uno 

más del partido naranja. 

 
https://indicepolitico.com/el-lunes-se-acaba-la-luna-de-miel-de-amlo/  
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Un día después que el PAN anunció que presentará recurso 

inconstitucional en la Corte, contra la reforma al Poder Judicial Federal, 

el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, replicó: 

En entrevista con los medios de comunicación e información, el también 

presidente en Junta de Coordinación Política, desdeñó acciones legales 

que alista el Partido Acción Nacional, contra el contrapeso 

constitucional. 

-“Es normal, ellos son opositores, estaban en contra, así votaron. Y, hoy, 

buscan la manera de cómo detenerla”. 

Tajante, el diputado Monreal: 

-“No hay posibilidades jurídicas, no hay posibilidades constitucionales. 

Ya la reforma constitucional es derecho vigente y está debidamente 

incluido y publicado en el Diario Oficial de la Federación”. 

Lapidario, en su réplica: 

-“No hay posibilidades jurídicas, no hay posibilidades constitucionales. 

Ya la reforma constitucional es derecho vigente y está debidamente 

finiquitado y publicado en el Diario Oficial de la Federación”. Visceral, 

Ricardo Monreal, contra el PAN, porque alista recurso inconstitucional 

en la Corte: 

-“Pero eso (la acción inconstitucional) es para al discurso de la oposición 

y me parece que deben de hacerlo, es correcta la posición que ellos 

asumen”. 

En el contexto de la ceremonia de transmisión de Poder Ejecutivo 

Federal, próximo martes 1 de octubre, el presidente en JCP, confirmó 

que la mea directiva que preside la economista revolucionaria, Ifigenia 

Martínez y Hernández, tomó las decisiones de generar condiciones para 

realizar la sesión de Congreso General. 

-“Y yo la respaldo como grupo mayoritario. Siempre buscamos el menor 

número de molestias para los ciudadanos”. 

Justifica que las decisiones en materia de seguridad que asumió la mesa 

directiva, es la mejor argumentación y fundamentos, para garantizar la 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
 

MONREAL: DISCURSO DE LA OPOSICIÓN, PRESENTAR ACCIÓN 

INCOSTITUCIONAL EN LA CORTE; NO HAY POSIBILIDADES JURÍDICAS, NI 

CONSTITUCIONALES 
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seguridad de los representantes populares, trabajadores, visitantes 

extranjeros y Jefes de Estado que estarán en la ceremonia de transmisión 

del Poder Ejecutivo en México. 

Sin descuidar la seguridad para la señora Claudia Sheinbaum Pardo. 

-“¡Siempre!, estas fechas son muy atractivas para, como los focos están 

concentrados aquí, cualquier este…”, comentó el diputado, en alusión a 

la presencia ciudadana que protesta contra la reforma judicial y por la 

toma de posesión de la nueva Presidenta, en los alrededores de las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Además, plantones y protestas de los familiares de los 43 estudiantes de 

Ayotzinapa, que le faltan a la República. 

En todo ello, ponderó el jefe de la bancada de Morena y de sus aliados, 

la mesa directiva de la Cámara de Diputados, que preside la maestra 

Ifigenia Martínez y Hernández, determinó generar condiciones de 

seguridad, en torno a la ceremonia del primero de octubre, 

-“Y nosotros, como grupo mayoritario, la respaldamos”. 

Conciliador con todas esas expresiones de protesta popular, el diputado: 

-“Yo creo que desde esta semana, ya se anunció, habrá expresiones de 

inconformidad, como las hay siempre y que nosotros las vamos a 

respetar”. 

-“Habrá quienes se expresen a partir de mañana, pasado, toda la semana 

u van a aprovechar lo del primero de octubre para, también expresar su 

inconformidad o su protesta y nosotros seremos cuidadosos de que se 

respete ese derecho, a que se expresen los compañeros o compañeras que 

no están de acuerdo entre ellos”. 

Así justifica las medidas de seguridad que implementó la mesa directiva 

en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66: 

-“Cada 6 años por proteger a los legisladores, a la persona que asiste, a 

los invitados especiales, a los Jefes de Estado, se extreman medidas de 

seguridad para ellos y para quien toma protesta, como Presidente o como 

Presidenta de la República”. 

Como solicita disculpas por incomodidad de esos operativos en San 

Lázaro: 

-“Evidentemente, son actos de molestias, sobre todo, para los vecinos, 

para los comerciantes. Les pedimos una disculpa por anticipado”. 

-“La mesa directiva está platicando con los organizadores del Ejecutivo, 

porque son nuestros invitados y la mesa directiva irá definiendo. 

Nosotros, estaremos pendientes de esto”, reitera. 

También desdeña botellazo de agua que, antier, lanzaron a Andrés 

Manuel López Obrador, durante su visita al Puerto de Veracruz o contra 

la clase política del partido en el poder: 

-“Nosotros, ahora que somos gobierno, tenemos que actuar con mayor 

tolerancia y mayor prudencia”, afirmó. 

Aunque no mencionó el altercado de Noroña con un ciudadano en el 
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aeropuerto capitalino, añadió: 

-“Así es que no queda más que en eso y no debe de haber ninguna 

represalia contra quienes están en contra de nosotros o inconformes de 

nosotros”, definió. 

En el asunto de las víctimas por el crimen, en el país, Ojinaga, 

Chihuahua; Sinaloa, Chiapas…, el diputado Monreal, minimiza 

violencia y descarta, sean por la proximidad del relevo en el mando 

presidencial. 

-“Está todo bajo control del Estado mexicano. Siempre hay este tipo de 

eventos, cuando están por presentarse alternancias o transiciones 

políticas, como la que estamos viviendo. Siempre hay este tipo de 

acontecimientos, pero está controlado por el Estado mexicano y no va a 

trascender más allá de lo que hasta ahora hemos visto”. 

Optimista, como hace 6 años Andrés Manuel López Obrador, con su 

Guardia Nacional, que ahora será virtual Guardia Militar: 

-“Vamos a mantener la calma y estoy seguro que el arribo de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, con su plan de los 150 días, de los 100 

días, van a generar condiciones de recuperación de la paz y la 

tranquilidad y todos le vamos a ayudar ahora que estamos otorgándole 

a la Guardia Nacional facultades y además ubicándola en un régimen de 

disciplina y de operatividad bajo el mando de la Sedena por la capacidad 

y el adiestramiento en delitos del fuero común y del fuero federal”. 

Así está el ánimo del coordinador parlamentario del grupo mayor en San 

Lázaro, en vísperas de la transmisión del Poder Ejecutivo Federal. 

Esperaos que la ceremonia-sesión del Congreso General el próximo 

martes, sea una plenaria del Poder Legislativo Federal, de civilidad, 

respeto, diálogo y consenso entre todos los grupos parlamentarios, para 

evitar escándalos. 

Recordamos que, cual PRD, hacían interrupciones, escándalos, cuando 

una sesión de Congreso General para la transmisión del Poder Ejecutivo. 

Queda en el staff de Claudia Sheinbaum y los órganos de gobierno en 

San Lázaro, llegar a acuerdos con la oposición, para llevar con civilidad 

y respeto, la sesión. 

Reiteramos, bagaje, oficio y sensibilidad, deben imperar entre Ricardo 

Monreal Ávila y la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, para que la 

sesión, se lleve sin interrupciones ni escándalos. 

Claro, se espera que, en cuanto ingrese al recinto de San Lázaro, el 

Presidente que ya se va, el grupo mayor, lo ovacionará y tratará de 

opacar los clamores ¡Dictador, dictador! ¡Dictador, dictador!, que 

coreen los diputados de oposición. 

O la sesión de pondrá tensa, cuando los diputados de oposición, previo a 

la toma de protesta constitucional y transmisión de la banda 

presidencial, suban a tribuna a manifestar su posicionamiento por el 

relevo en el mando del país. 
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Seguramente, será la despedida que organicen, los opositores al régimen, 

contra el mandatario que, ¡nunca!, buscó acuerdos ni dialogo con sus 

adversarios. 

Un Presidente que propició odio, rencor, venganza. 

Un mandatario que sembró la discordia y mandó “al diablo”, a las 

instituciones del país, cual amenazó en el 2006. 

¡Híjole! 

EN EL CHACALEO 

Lamentamos ausencia de liderazgos mundiales en la toma de posesión 

de Claudia Sheinbaum Pardo… El que su propaganda lo llamaba el 

mejor Presidente del mundo, ya vio que no, que en el mundo, protestan 

por su perverso estilo de ejercer el poder… Una llamada de atención, 

para la próximo Presidenta de la República, que no solamente va tener 

que conciliar a los sectores del país con el país y con sus instituciones, 

sino a liderazgos mundiales, para ubicar a México, como un país en 

progreso y próspero, no como una nación en la que permea violencia y 

delincuencia… ¡Que así sea!... Cuadrillas de elementos de seguridad 

para Sinaloa, por la visita de Andrés Manuel López Obrador a Sinaloa, 

cual pretende, este fin de semana. ¡Cuidado!... ¡No!, no espanta ni asusta 

que los hombres del poder, “los nuevos ricos”, acusó el empresario 

Ricardo Salinas Pliego, ejerzan nepotismo. ¡No!, lo que incomoda, es que 

en su discurso está el “no somos iguales” y resultaron peor… 

¡Caramba!... Desde el proceso electoral que terminó el pasado 2 de junio 

no se olvida, en nepotismo, se llevan primeros lugares, la consejera 

presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala; 

la senadora, Ernestina Godoy Ramos; Martí Batres Guadarrama, con 

su hermana, la ministra Lenia Batres Guadarrama… ¡Viva México! 

¡Viva!... ¡Ah!, y la familia de la señora Luisa María Alcalde Luján… ¿Y 

quién dice algo? ¿Eh?... Largas sesiones en el Senado, por el asunto de 

la Minuta que militariza la seguridad pública en el país… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com/... 

juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita Nuestro Portal!... 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes... Twitter: 

@JuanLopezMiguel…  
  

mailto:juanlopez23@hotmail.com/
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com/
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO QUIERO SER CAUDILLO, NI MUCHO MENOS CACIQUE 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que no quiere ser caudillo, jefe máximo ni mucho 
menos cacique. Andrés Manuel López Obrador reiteró que al terminar su mandato se irá a su rancho en 

Palenque, Chiapas, a escribir un libro. En un evento en veracruz los asistentes comenzaron a gritarle: ¡que 
se quede!, ¡que se quede!. Lopez Obrador respondio: No, no, no. No hay que tener mucho apego ni al 

poder ni al dinero, que a veces se confunden, y se piensa que esa es la felicidad. La felicidad no son los 
bienes materiales, es estar bien con uno mismo, con la conciencia y con el prójimo. El Presidente mencionó 
que como seguidor de Francisco I. Madero, no quiero ser hombre fuerte, caudillo, jefe máximo, mucho 

menos cacique, eso no. Reiteró que al terminar su mandato se irá a su rancho en Palenque a escribir un 
libro sobre la grandeza cultural del país, para que nunca más nos acomplejen, para demostrar que México 
es una potencia cultural en el mundo y que como nuestro país no hay dos. Agregó que han quedado 
sentadas las bases de la Cuarta Transformación y va a entregar la banda presidencial a una mujer 
extraordinaria, excepcional, preparada, honesta, de buen corazón. No hay nada qué temer. Van a seguir los 
programas de bienestar y hasta mejor que ahora. Señaló que atrás quedó la época neoliberal y episodios 
como el Fobaproa. Esa forma de administrar ya se acabó. Ahora se atiende a quienes más lo requieren, 
como fue durante la pandemia por covid-19. Decidí que no íbamos a endeudar al país y no íbamos a dejar 
de cobrar impuestos. López Obrador volvió a destacar a Oaxaca como un ejemplo nacional y mundial por 

sus tradiciones, costumbres, sus lenguas y su organización social. Comentó que buscará convertir en tesis 
que lo bueno que tenemos los mexicanos de hoy, en gran parte lo hemos heredado del México prehispánico. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; CONDENA BOTELLAZO A LÓPEZ OBRADOR 
  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, se manifestó en contra de las acciones violentas que se 
presentaron contra el presidente Andrés Manuel López Obrador en Veracruz. Siempre vamos a estar en 

contra de acciones violentas. Y pues, que haya tranquilidad, esto dijo sobre el incidente en que alguien le 
aventó una botella de agua al mandatario federal a su llegada a la Casa Juárez, en Veracruz, misma que él 
logró esquivar. Cuando ocurrió la agresión a Lopez Obrador en su última gira por Veracruz, la exjefa de 

gobierno de la Ciudad de México no lo acompañaba, como lo ha hecho en los últimos fines de semana, 
porque se quedó en la CDMX para participar en el Congreso Nacional morenista. Sheinbaum Pardo dijo 

sobre lo sucedido, que cuando asuma la Presidencia no incrementará su seguridad, Vamos a estar cerca 
del pueblo siempre. 
  

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; 100 NUEVOS ELEMENTOS DE FUERZAS ESPECIALES DEL 
EJÉRCITO REFORZARÁN OPERATIVOS EN SINALOA 

  
El Gobernador Rubén Rocha Moya destacó que con la llegada de 100 nuevos elementos de las fuerzas 

especiales del Ejército Mexicano y la adquisición de radios tierra – aire, se reforzarán a partir de esta semana 
los operativos de seguridad coordinados con los tres niveles de gobierno. Rocha Moya precisó que el 

Gobierno Federal ha demostrado un amplio respaldo a Sinaloa con el apoyo constante a través de la llegada 
de nuevas tropas, cuyas acciones han sido muy visibles durante los últimos días. Vamos a tener, solo de 
fuerzas especiales a 300, son los que ya han estado actuando y participan en coordinación con la Fuerza 
Aérea, con los aviones, en un rato más llega el contingente. El sábado nos llegaron 600 elementos del 
ejército y ya nos habían llegado los 200 elementos de las fuerzas especiales, los aviones tipo Texas, los 
texanos que les llaman y los helicópteros. El General Gerardo Mérida Sánchez, Secretario de Seguridad 

Pública, brindó un recuento de los resultados obtenidos entre el 9 y el 22 de septiembre del presente año. 
Han sido asegurados 3 inmuebles en diferentes localidades de aquí de la ciudad capital, reitero, por las 
fuerzas de los tres niveles de gobierno. Ha habido 32 detenidos, 89 vehículos asegurados, de estos 89, 16 
son vehículos blindados, entre blindaje original y blindaje artesanal, una patrulla de la policía municipal 
clonada y una de la policía de investigación, 9 motocicletas, 8 de ellas clonadas de la policía estatal. También 
aseguradas 120 armas de fuego largas, 19 armas cortas, 4 granadas de fragmentación, 640 cargadores 
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para diferentes calibres, 27 mil 536 cartuchos de diferentes calibres y diverso material táctico. Rocha 
Moya enfatizó que el operativo de proximidad escolar ha generado buenos resultados y a efecto de generar 

mayor cobertura en los planteles educativos, se decidió sumar a 120 elementos más a esta estrategia, por 
lo cual, hizo un llamado a los padres de familia a permitir que sus hijos acudan a clases. 
  

DIPUTADO RICARDO MONREAL; HOY MARTES SE DISCUTIRÁ LA REFORMA CONSTITUCIONAL 
PARA QUE EL SALARIO MÍNIMO NUNCA ESTÉ POR DEBAJO DE LA INFLACIÓN 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que en la 

sesión de hoy martes se discutirá en el Pleno la reforma al artículo 123 de la Constitución Política para que 
el salario mínimo nunca esté por debajo de la inflación. Asimismo, las y los maestros, policías, guardias 
nacionales, integrantes de la Fuerza Armada permanente, así como personal médico y de enfermería 
percibirán un salario mensual que no podrá ser inferior al salario promedio registrado ante el Instituto 
Mexicano del Seguro Social, explicó el legislador. Indicó que el miércoles se discutirá la reforma para que 
quede establecido en la Constitución que el Estado otorgará un apoyo económico mensual equivalente al 
menos a un salario mínimo vigente a jóvenes entre 18 y 29 años que se encuentren en desocupación laboral 
o no estén en ningún nivel educativo. Monreal Ávila consideró que la reforma en materia de jóvenes tiene 

el objetivo de que aquellos que no tengan empleo puedan, por lo menos, percibir un salario mínimo. Recordó 
que del paquete de reformas que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de 

Diputados el pasado 5 de febrero sólo una fue excluida: la relativa a la cuestión electoral, la cual se está 
trabajando para presentarla en este periodo ordinario de sesiones. Nuestra intención es que por semana 
estemos revisando cuando menos dos reformas del paquete de 18 y concluir en los próximos meses de 
octubre y noviembre antes del presupuesto De igual forma, se abordarán las propuestas de la presidenta 
electa Claudia Sheinbaum Pardo, en torno a apoyo a mujeres de 60 a 64 años, beca universal para niños 

de secundaria y seguro médico para personas adultas mayores. Agregó que las comisiones ordinarias de la 
Cámara de Diputados se instalarán después de la toma de protesta de la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo. Empezaremos la negociación a partir de cero en la distribución, de acuerdo con el número y la fuerza 

de cada grupo parlamentario, una vez que concluya la ceremonia de toma de protesta de la nueva presidenta 
de México, y yo creo que la primera semana de octubre pudieran estar ya las comisiones debidamente 
integradas. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR;  TENDRA UN PAPEL FUNDAMENTAL EN LA 
PRESENTACIÓN, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL PAQUETE ECONÓMICO 2025 

  
El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, quien es el diputado más cercano y confiable en el ánimo de la 
presidente electa Claudia Sheinbaum Pardo, jugará un papel protagónico fundamental en la próxima 

presentación, discusión y aprobación del Paquete Económico 2025, del gobierno de la República, ante el 
Poder Legislativo Federal. La responsabilidad de Alfonso Ramírez, de la bancada oficial y de sus aliados 

en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, será aprobar el primer paquete económico del 
gobierno de Claudia Sheinbaum y garantizar un presupuesto que otorgue estabilidad, certidumbre y 

gobernabilidad a la Nación, en el comienzo del nuevo régimen y en un momento de grandes desafíos. El 
político zacatecano ha sido cuatro veces legislador federal y una como diputado en el Congreso de la Ciudad 
de México. En la mayoría de estas ocasiones encabezó comisiones asociadas a temas de presupuesto, 
hacienda y políticas sociales. En todas entregó óptimos y buenos resultados. Ahora, por segunda ocasión, 
tendrá como una de sus responsabilidades aportar su esfuerzo y experiencia para hacer realidad la 
aprobación de un paquete económico federal 2025, que atienda las expectativas del desarrollo nacional que 
ha planteado el gobierno de Claudia Sheinbaum. Al convertirse en el canal de comunicación más confiable 
de la presidenta Sheinbaum, en la Cámara de Diputados, le permitirá a Ramírez Cuéllar mantener 

comunicación con los titulares de las dependencias públicas federales, con gobernadores, con alcaldes y 
con representantes de instituciones académicas, entre otros. Eso no es poca cosa. Al contrario, le da 
presencia, fuerza y poder. Alfonso Ramírez político con casi cuatro décadas de trayectoria en la izquierda, 
siempre congruente y compartiendo proyectos con Claudia Sheinbaum y López Obrador. Lo ven bien y lo 

respetan a nivel nacional los representantes de Morena, del que ya fue su líder en el país. La encomienda 
es, respaldar la aprobación de un presupuesto 2025, que mejore inversión pública en materia de salud, 
agua, educación, infraestructura carretera, programas sociales y servicios. El Paquete Económico 2025 
deberá, además, trabajar la suficiencia presupuestaria para cubrir pensiones y jubilaciones, el pago de 
deuda externa y atender los pasivos de Petróleos Mexicanos (Pemex). Adicionalmente a eso, tendrá que 
considerar un adecuado ajuste a la baja del déficit público del 6 por ciento actual, en relación al Producto 
Interno Bruto (PIB), a un 3 por ciento en 2025, para mantener la certidumbre en las finanzas federales. 
  

EMBAJADOR KEN SALAZAR; EU ESPERA IMPLEMENTACIÓN RIGUROSA DE PROGRAMA 
MEXICANO DE CERTIFICACIÓN DEL AGUACATE 

  
El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, por medio de una declaración reconoció la labor 

del gobierno mexicano para evitar que los aguacates de exportación a estados unidos provengan de huertos 
ilegales. La Embajada de Estados Unidos en México informó que espera ver una implementación rigurosa 
de un reciente programa local de certificación del aguacate que pretende garantizar que el producto 
exportado a territorio estadounidense no provenga de huertas ilegales o de zonas deforestadas. La 
Asociación de Consumidores Orgánicos de Estados Unidos, presentó en agosto varias demandas contra 
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empresas estadounidenses a las que señala de producir en México aguacates que no provienen de fuentes 
responsables ni son ambientalmente sustentables. El embajador Ken Salazar afirmo que esperan ver una 

implementación rigurosa de este programa, en referencia a un plan aprobado por el gobierno de Michoacán, 
que lidera la producción y exportación de aguacates en el país. Las ventas de aguacate mexicano a Estados 
Unidos, que representan alrededor del 80% de las totales del producto al exterior, se han disparado un 48% 
desde 2019, hasta alcanzar un valor de más de 3,000 millones de dólares el año pasado. Además de las 
críticas por el impacto ambiental de la creciente producción de aguacate, la inseguridad y las denuncias de 
extorsión por parte del crimen organizado en Michoacán han golpeado también a un sector cada vez más 
importante para la segunda mayor economía de América Latina. 
  
DIPUTADA NOEMI LUNA; CON MILITARIZACIÓN DEL PAÍS, GOBIERNO DE AMLO ES CRITICADO A 

NIVEL MUNDIAL POR VIOLAR DERECHOS HUMANOS 
  
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, aseguró que el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador se coloca ante los ojos del mundo como violentador de acuerdos 

internacionales garantes de los derechos humanos, luego de la aprobación de las reformas constitucionales 
que adhieren la Guardia Nacional al Ejército Mexicano. La legisladora se refirió a los reportes dados a 
conocer por ONU-DH, en los que expresa su preocupación ante lo aprobado por el oficialismo, que apunta 
a convertir la Guardia Nacional en una fuerza armada permanente, de origen y entrenamiento militar. La 
inquietud del organismo estriba en que se podría exacerbar las violaciones de derechos humanos 
relacionadas con la Guardia Nacional. Luna Ayala lamentó la inflexibilidad y despropósito de Morena y 

aliados que, en su empeño por aprobar una ley enviada desde el Ejecutivo para militarizar al país, desoyeron 
los llamados hechos por el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-
DH) previo a la discusión, y que pidió a todos los grupos parlamentarios y a la Mesa Directiva que se 
allegaran de más elementos y se fortaleciera el diálogo entre las partes involucradas. 
  

DIPUTADO HUGO GUTIERREZ; MILITARIZACIÓN DE GN PUEDE DAR PASO A 
DESMANTELAMIENTO DE POLICÍAS CIVILES Y VIOLACIÓN DE DERECHOS HUMANOS 

  
El diputado Hugo Gutiérrez Arroyo (PRI) manifestó su preocupación por la militarización de las tareas de 

seguridad pública en México y advirtió que adscribir la Guardia Nacional al Ejército podría llevar al 
desmantelamiento de las fuerzas policiales civiles, así como a la violación de derechos humanos. En el PRI 
estamos total y absolutamente en contra de la militarización del país. Hay un abismo de distancia entre las 
funciones de la policía y de las del Ejército. Explicó que la extinta Policía Federal, con apenas 37 mil 
efectivos, detuvo más integrantes del crimen organizado en su último año de existencia, que la Guardia 
Nacional ha capturado desde su creación. Cuestionó si la disposición del Ejército, la Armada y la Fuerza 
Aérea para tareas de apoyo a la seguridad pública significa que las calles del país estarán llenas de 
soldados, y si se militarizarán todos los municipios y estados de la nación. Subrayó la necesidad de plasmar 
en la Constitución Política las disposiciones necesarias para corregir los errores del pasado, como la 
eliminación de ciertos artículos que podrían comprometer los principios fundamentales que guían la 
seguridad pública en México, como la legalidad, eficiencia y respeto a los derechos humanos. El diputado 
reiteró que la seguridad pública es una obligación del Estado, y que debe estar a cargo de la Federación, 
los estados y los municipios, siempre garantizando la integridad y libertades de las personas bajo un marco 
de respeto a los derechos humanos. 
  

DONALD TRUMP VS KAMALA HARRIS; KAMALA HARRIS DESAFÍA A TRUMP A SEGUNDO 
DEBATE 

  
La vicepresidenta estadounidense, Kamala Harris, desafió a su rival en las elecciones de noviembre, el 
expresidente Donald Trump, a un nuevo debate el 23 de octubre, pero el republicano rechazó la propuesta 

argumentando que es demasiado tarde ya que la votación por anticipado ha comenzado en algunos estados. 
La directora de campaña de Harris, Jen O’Malley Dillon, anunció que la vicepresidenta había aceptado la 
invitación de CNN para un debate contra Trump en Atlanta, sede de la cadena ubicada en el estratégico 
estado de Georgia. O’Malley Dillon argumentó que los debates brindan una oportunidad única para que los 

votantes comparen a los candidatos y evalúen sus visiones contrapuestas para Estados Unidos. Consideró 
que sería inédito en la historia moderna que solo hubiera un debate antes de los comicios que determinarán 
al próximo presidente de estados unidos. Harris y Trump ya se enfrentaron el 10 de septiembre en 

Filadelfia, en el estado clave de Pensilvania, en un encuentro organizado por la cadena ABC donde la 
vicepresidenta salió ganadora, logrando que su contrincante luciera nervioso en repetidas ocasiones. 
Actualmente, las encuestas pronostican una contienda reñida entre Harris y Trump, con una diferencia de 

pocos puntos. Debido al sistema electoral estadounidense, todo dependerá de los resultados en siete 
estados clave: Pensilvania, Míchigan, Wisconsin, Georgia, Carolina del Norte, Arizona y Nevada. 
  

JOE BIDEN; PROPONE PROHIBIR VEHÍCULOS CON TECNOLOGÍA DE CHINA Y RUSIA 
  
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, propuso una nueva normativa que prohibirá la circulación de 

dos tipos de vehículos fabricados con tecnología vinculada a China y Rusia: los vehículos conectados, que 
se comunican con otros coches o infraestructuras, y los vehículos autónomos, que circulan sin conductor, 
algo que en la práctica supone el cierre del mercado a todo turismo chino nuevo. La medida responde a 
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preocupaciones de seguridad nacional, ya que existe el temor de que empresas chinas y rusas accedan a 
los datos de conductores e infraestructuras en Estados Unidos y que puedan, incluso, controlar remotamente 
a esos vehículos para provocar accidentes o bloquear carreteras, explicó la secretaria de Comercio, Gina 
Raimondo. 
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CLAUDIA SHEINBAUM ASUMIRÁ EL GOBIERNO CON APROBACIÓN DE MÁS 

DEL 60 POR CIENTO 

Claudia Sheinbaum está lista para asumir la presidencia el próximo 

primero de octubre y lo hace con el pie derecho, porque según una 

encuesta realizada por Buendía&Márquez llega con un gran número de 

aprobación. El sondeo que se realizó hace un mes -entre el 15 y 20 de 

agosto- a mil personas mayores de 18 años; sostiene que Claudia 

Sheinbaum llegará con el 66 por ciento de opiniones positivas por parte de los 

mexicanos, mientras que las opiniones negativas bajaron de 19 por ciento en mayo a  11 

por ciento. Por lo pronto, la presidenta ya delineó lo que serán los principios de su 

gobierno: por el bien de todos, primero los pobres. Tras pedir licencia como militante de 

Morena, Sheinbaum Pardo también pidió a sus compañeros, preservar la unidad, que 

sus militantes se “comporten con honestidad y sencillez”. En su posicionamiento llamó a 

evitar el amiguismo, influyentismo, el nepotismo y el sectarismo; además que pidió al 

partido guinda no ser un partido de Estado. 

 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, ADELANTA 

REFORMA A LA FGR 

 El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, ha estado muy 

activo en su trabajo legislativo y esta semana no será la excepción, 

pues se discutirá la reforma a la Guardia Nacional y la que protege los 

derechos de los pueblos y comunidades indígenas. Además, adelantó que, para 

complementar los cambios al Poder Judicial, se impulsará una reforma a la Fiscalía 

General de la República y a las fiscalías locales. Dijo que se prevén cambios a la figura 

de la Defensoría de Oficio, la cual, señaló, “me empeñaré en que se llame Defensoría 

del Pueblo”, para que sea una estructura “muy poderosa” a favor de la gente, porque 

la mayoría no tiene dinero para contratar un abogado. 

 

IGNACIO MIER FELICITA  A LUISA MARIA ALCALDE POR SU ELECCIÓN 

COMO DIRIGENTE DE MORENA 

 El vicecoordinador de fracción parlamentaria de Morena en el 

Senado, Ignacio Mier Velazco se congratuló con la designación 

de Luisa María Alcalde como dirigente de Morena y la calificó 

como “una mujer joven, con una trayectoria admirable y siempre 

guiada por el corazón de la izquierda. No tengo duda de que, con tu convicción y 

energía, llevarás a nuestro movimiento más lejos. El senador de Puebla se alista para dar 

un debate de altura esta semana en favor de la Reforma que adscribe a la Guardia 

Nacional al Ejército y continuar así consolidando el segundo piso de la Cuarta 

Transformación. No lo perderemos de vista.  
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MANLIO FABIO BELTRONES: NO TENGO NADA PERSONAL CONTRA 

ALITO 

El senador y exlíder del PRI, Manlio Fabio Beltrones, reiteró que 

sigue siendo priista y aunque Alejandro Moreno lo haya excluido 

de la bancada lleva una buena relación con los demás senadores 

de la bancada tricolor. Manlio también lamentó la situación por 

la que está atravesando su partido, tras el cambio de los estatutos que hizo Moreno 

Cárdenas para reelegirse, pero aclaró que no tiene nada personal en su contra, 

simplemente, dijo, impugné algo con lo que no estaba de acuerdo. El sonorense 

consideró que Alito debe dejar la dirigencia luego de que el Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral (INE), invalidó, las reformas a los estatutos priistas que le 

abrieron las puertas de par en par a la reelección por cuatro años más y con 

posibilidades de perpetuarse en el control de la agrupación política hasta 2032.  

 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE ES NECESARIO 

INVERTIR UN BILLÓN DE PESOS PARA CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA 

 Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara 

de Diputados recordó que el plan habitacional de la presidenta 

electa, Claudia Sheinbaum, plantea el desarrollo de 1 millón de unidades durante el 

próximo sexenio, por lo que consideró viable que se invierta 1 billón de pesos en México 

para detonar la construcción. En entrevista para para un diario de circulación nacional, 

el ex dirigente de Morena, refirió que los recursos se obtendrían a partir de las arcas del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), el Fondo de 

Vivienda del Issste (Fovissste), así como de cajas de ahorro de sindicatos de trabajadores. 

Además, indicó que se debe promover la constitución de un banco nacional de suelo, 

con el propósito de disponer de una abundante cantidad de hectáreas en las distintas 

entidades federativas y abaratar los costos de la vivienda. Ramírez Cuéllar, dijo que de 

llevarse a cabo las propuestas presentadas en el encuentro, la industria de la vivienda 

podría contribuir hasta con 8% del Producto Interno Bruto (PIB) en los próximos años. 

Estaremos atentos. 

 

SENADOR MARKO CORTÉS CONSIDERA QUE MILITARIZACIÓN DE LA 

SEGURIDAD TRAERÁ CONSECUENCIAS NEGATIVAS  

A unas horas de que se apruebe en el Congreso la reforma en la 

que la Guardia Nacional estará adscrita a la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena), el dirigente nacional del blanquiazul, 

Marko Cortés, aseguró que la militarización de un país, “tiende a generar más 

inseguridad y violencia”. Explicó que, por un lado desaparecen las policías civiles 

preventivas, y por el otro, “provoca el uso excesivo de la fuerza y las consecuentes 

violaciones de derechos humanos, además de la desconfianza y descrédito de la 

población hacia nuestras Fuerzas Armadas”. El senador del PAN consideró que 

organismos como Naciones Unidas, Amnistía Internacional, la Comisión Internacional de 

Derechos Humanos, entre otras, han rechazado de manera categórica la militarización 

de la seguridad pública porque generará violaciones de derechos humanos y 

perpetuará la impunidad. Sin embargo, es un hecho que esta reforma se apruebe, 

porque como sabemos Morena y sus aliados ya tienen los 86 votos que requieren para 

modificar la Constitución, por lo que la participación de la oposición en el debate sólo 

será de trámite. 

 

APRUEBAN COMISIONES DEL SENADO ADSCRIPCIÓN DE LA GUARDIA 

NACIONAL A SEDENA 

Las comisiones de Estudios Legislativos y de Puntos Constitucionales 

que presiden las senadoras Citlalli Hernández y Ernestina Godoy, 

respectivamente, aprobaron las reformas a la Guardia Nacional para 

adscribirla a la Secretaría de la Defensa Nacional y la que garantiza 

los derechos de los pueblos indígenas. Los legisladores de todas las bancadas estuvieron 

muy activos en el debate. Los de oposición se manifestaron en contra de la militarización 

de la seguridad, pero destacaron la noble causa que tienen los cambios al artículo 2 de 
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la Constitución, al considerar que es el primer paso para pagar la deuda histórica que 

se tiene con las comunidades indígenas. Se espera que estas minutas se presenten de 

primera lectura en la sesión de este martes y su discusión para su aprobación podría 

darse entre mañana miércoles o el jueves. Estaremos atentos.  

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ADELANTA QUE ESTE MARTES 

DIPUTADOS ANALIZARÁN REFORMAS A SALARIOS MÍNIMOS Y LA DE 

JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, está agilizando los acuerdos para que este mes se 

discutan y aprueben las reformas emblemáticas de AMLO y las que 

no tendrán problema son las que se discutirán esta semana, porque son de profundo 

carácter social, El legislador informó este martes iniciará el análisis de las referentes a 

salarios mínimos y apoyo a jóvenes que busquen empleo. El líder de la mayoría en la 

cámara baja dio a conocer que este mes se propusieron reformar la Constitución en 

cinco materias, tres de ellas, aprobadas por mayoría calificada: Guardia Nacional, 

Comunidades Indígenas y al Poder Judicial. “Esta semana, martes y miércoles, 

tendremos la deliberación, la discusión y en su caso, la aprobación de otras dos reformas 

constitucionales emblemáticas, justas, y oportunas. Las reformas al 123 Constitucional 

sobre los salarios mínimos que nunca podrán estar debajo de la inflación al momento de 

establecerlos cada año y uno fundamental, el de los jóvenes construyendo el futuro en 

los que se respalda constitucionalmente a ellos, como nunca en la historia se ha hecho”, 

subrayó. Estaremos atentos. 
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Mesa de análisis / Miguel Carrillo (Diputado – Morena) / Cynthia 
López Castro (Senadora – PRI) / Santiago Torreblanca 

(Representante – PAN) / Braulio López Ochoa (Representante – 
MC) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “De manera gradual, a partir del 
1° de junio del próximo año, vamos a renovar nueve ponencias de la SCJN, 
magistraturas y todos los jueces que tiene que ver con el Poder Judicial 
Federal. Van a estar los mejores perfiles, los que demuestren ante un Comité 
de Evaluación que realmente tienen experiencia y están preparados. Serán 
perfiles que van a mandar el titular del Poder Ejecutivo, la Cámara de 
Diputados y el Senado mexicano y el propio Poder Judicial. Se sacarán a los 
mejores perfiles e irán a la boleta con quienes actualmente son titulares de los 
juzgados a nivel federal, si es que ellos así lo deciden”, comentó el diputado 
Miguel Carrillo. 
 
“En estos momentos estamos en la Comisión de Puntos Constitucionales y 
Estudios Legislativos votando el tema de Guardia Nacional, acabamos de votar 
el dictamen de Pueblos Indígenas. Estamos dando la pelea con todo, ha sido 
muy difícil para la oposición, porque no tenemos los votos; mañana pasan al 
pleno los dos dictámenes. Hay que explicarle a la ciudadanía que lo que 
quieren hacer con esta militarización, es algo que no podemos permitir. El 
problema de la seguridad es el más importante que tenemos hoy en el país, 
pero lo que quisiéramos es que Morena presentara un plan de cómo le va a 
hacer para arreglar el tema de la seguridad, no solo en la CDMX, sino en el 
resto de la República. No vemos que nada más con la adscripción de la Guardia 
Nacional a la Sedena se solucione”, expuso la senadora Cynthia López”. 
 
“Sí existe gente con carrera policial, con la capacidad operativa y técnica para 
lograr esto una Guardia Civil. La extinta Policía Federal se formó en un tiempo 
récord con niveles de excelencia, y eso que estaba en niveles de formación. 
Pero más allá de eso, estamos traicionando una disposición constitucional que 
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viene desde 1857, que establece que las fuerzas armas -en tiempos de paz- no 
pueden tener otra función diferente a la disciplina militar. Estamos violando 
tratados internacionales y sentencias de la Corte Interamericana, que dicen 
que la actuación militar en tareas de seguridad ciudadana debe de ser 
temporal, subordinada, reglamentada y con el visto bueno de una autoridad 
civil”, expuso Santiago Torreblanca. 
 
“Con la reforma de la Guardia Nacional, Morena y aliados, que antes se decían 
contra la militarización, hoy son grandes defensores. Nada más cambian las 
palabras señalando que no es militarización, cuando es evidente que a lo que 
se habían opuesto por años, hoy van en contra de esa agenda; hacen realidad 
el sueño más querido por Felipe Calderón. Son tantas las prisas y la 
preocupación que, en el Senado de la República, el Presidente de la Mesa 
acaba de decir que no va a permitir el acceso a ningún ciudadano en estos días 
a las instalaciones. Es tanto su temor, saben que son decisiones en contra del 
pueblo y hoy lo demuestran con este comunicado”. Manifestó Braulio Ochoa. 
 

 
 
https://drive.google.com/file/d/1XUY-iPf9ciFwdDkkE4s2b3y22RF7SXDO/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1XUY-iPf9ciFwdDkkE4s2b3y22RF7SXDO/view
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Pide INE al Legislativo acelerar lineamientos para elección judicial 
 
Consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) pidieron al Legislativo acelerar 
la publicación de la convocatoria y aprobación de la reglamentación 
secundaria para la elección judicial. Ante la falta de instrumentación legal para 
la elección de más de 800 cargos de ministros, jueces y magistrados, cuya 
jornada electoral se realizará el próximo 1 de junio, distintas consejerías 
manifestaron su preocupación por la falta de reglamentación.  
Ante la falta de instrumentación legal para la elección de más de 800 cargos 
de ministros, jueces y magistrados, cuya jornada electoral se realizará el 
próximo 1 de junio, distintas consejerías manifestaron su preocupación por la 
falta de reglamentación. 
La consejera Carla Humphrey aseveró que el próximo año se renovará la 
totalidad de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y una parcialidad 
de cargos del Poder Judicial y el INE arrancó la organización con incertidumbre 
presupuestal y reglamentaria. “Me refiero a cumplir con un mandato 
constitucional, preparando y organizando por primera vez una elección de 
dimensión nacional con instrumentos legales limitados con incertidumbre 
sobre la suficiencia y oportunidad de los recursos presupuestales a nuestra 
disposición para cumplir con esta misión”. 
La consejera realizó un llamado al Legislativo para “aportar claridad y densidad 
legal si decide hacerlo con rapidez para que nuestros trabajos gocen de un 
robusto respaldo jurídico, consolidado en leyes secundarias indispensables”. 
La Cámara de Diputados, dijo, deberá realizar un “esfuerzo responsable e 
informado para diseñar un presupuesto suficiente para este proceso, que 
permita cursar de mejor manera las dinámicas de la planeación, el ejercicio y 
el control del gasto de la mano de los principios de la austeridad republicana”. 
Humphrey indicó que preocupa el mandato de la reforma judicial sobre el 
diseño de la boleta para la elección de juzgadores, pues se ordena que tenga 
una lista de candidatos, según el Poder que los propone, y sean los ciudadanos 
quienes escriban los nombres de sus candidatos. “Son boletas muchos con 
muchos nombres, creo que el primer reto será para nuestros capacitadores” y 
dijo que se necesitará una campaña informativa para que los electores sepan 
cómo votar. 
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https://www.24-horas.mx/2024/09/23/pide-ine-al-legislativo-acelerar-
lineamientos-para-eleccion-judicial/#google_vignette 
 

https://www.24-horas.mx/2024/09/23/pide-ine-al-legislativo-acelerar-lineamientos-para-eleccion-judicial/#google_vignette
https://www.24-horas.mx/2024/09/23/pide-ine-al-legislativo-acelerar-lineamientos-para-eleccion-judicial/#google_vignette
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INE arranca el proceso extraordinario para elegir integrantes del Poder Judicial mexicano - 
23.09.2024, Sputnik Mundo (noticiaslatam.lat) 

 

 
 

https://noticiaslatam.lat/20240923/ine-arranca-el-proceso-extraordinario-para-elegir-integrantes-del-poder-judicial-mexicano-1157705337.html
https://noticiaslatam.lat/20240923/ine-arranca-el-proceso-extraordinario-para-elegir-integrantes-del-poder-judicial-mexicano-1157705337.html
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INE da primeros pasos para organizar la elección de jueces, magistrados y ministros del 
Poder Judicial de la Federación (vovworld.vn) 

 

https://vovworld.vn/es-ES/noticias/ine-da-primeros-pasos-para-organizar-la-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros-del-poder-judicial-de-la-federacion-1329648.vov
https://vovworld.vn/es-ES/noticias/ine-da-primeros-pasos-para-organizar-la-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros-del-poder-judicial-de-la-federacion-1329648.vov
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INE arranca preparativos para la primera elección de jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/09/23/ine-arranca-preparativos-para-la-primera-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros-del-poder-judicial/
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INE da banderazo al proceso electoral del Poder Judicial (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/ine-da-banderazo-al-proceso-electoral-del-poder-judicial/
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Inicia INE proceso electoral judicial: prometen calidad en elección (la-lista.com) 
 

https://la-lista.com/poder/arranca-ine-proceso-electoral-judicial-promete-taddei-conservar-calidad-en-eleccion
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https://www.debate.com.mx/politica/PAN-anuncia-impugnacion-de-la-forma-y-fondo-de-la-reforma-
judicial-20240923-0030.html 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/PAN-anuncia-impugnacion-de-la-forma-y-fondo-de-la-reforma-judicial-20240923-0030.html
https://www.debate.com.mx/politica/PAN-anuncia-impugnacion-de-la-forma-y-fondo-de-la-reforma-judicial-20240923-0030.html
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https://almomento.mx/gppan-impugnara-la-reforma-judicial-del-gobierno-guadalupe-murguia/ 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://almomento.mx/gppan-impugnara-la-reforma-judicial-del-gobierno-guadalupe-murguia/


 

24/09/2024 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Claudia Sheinbaum iniciará presidencia lidiando con estragos de la reforma de AMLO (bloomberglinea.com)  

 
 
 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/claudia-sheinbaum-iniciara-presidencia-lidiando-con-estragos-de-la-reforma-de-amlo/
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Asociación de jueces de México pide al INE detener proceso para elegir a miembros del 
Poder Judicial - 23.09.2024, Sputnik Mundo (noticiaslatam.lat) 

https://noticiaslatam.lat/20240923/asociacion-de-jueces-de-mexico-pide-al-ine-detener-proceso-para-elegir-a-miembros-del-poder-1157712285.html
https://noticiaslatam.lat/20240923/asociacion-de-jueces-de-mexico-pide-al-ine-detener-proceso-para-elegir-a-miembros-del-poder-1157712285.html
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Jueces piden al INE acatar fallos contra la reforma judicial • Forbes México 

https://www.forbes.com.mx/jueces-piden-al-ine-acatar-fallos-contra-la-reforma-judicial/
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La incertidumbre política y la inseguridad han debilitado el arribo de inversiones a México: CEEPS 
(forbes.com.mx) 

 
 

https://www.forbes.com.mx/la-incertidumbre-politica-y-la-inseguridad-han-debilitado-el-arribo-de-inversiones-a-mexico-ceeps/
https://www.forbes.com.mx/la-incertidumbre-politica-y-la-inseguridad-han-debilitado-el-arribo-de-inversiones-a-mexico-ceeps/
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Reformas representan riesgos para la competitividad y las relaciones con América del Norte: IMCO 
(forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/reformas-constitucionales-representan-riesgos-para-la-competitividad-y-las-relaciones-comerciales-con-america-del-norte-imco/
https://www.forbes.com.mx/reformas-constitucionales-representan-riesgos-para-la-competitividad-y-las-relaciones-comerciales-con-america-del-norte-imco/
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Polémica en el Senado: restringen acceso a ciudadanos durante sesiones para evitar más 
portazos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/polemica-en-el-senado-restringen-acceso-a-ciudadanos-durante-sesiones-para-evitar-mas-portazos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/polemica-en-el-senado-restringen-acceso-a-ciudadanos-durante-sesiones-para-evitar-mas-portazos/
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Titular del INAI llama a legisladores a dialogar sobre reforma para 
desaparecer órganos autónomos 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- El titular del Instituto Nacional de 
Transparencia, Adrián Alcalá, advirtió que al desaparecer organismos 
autónomos del país, se afectaría a los mexicanos. Por ello, hizo un llamado 
respetuoso a los legisladores, las autoridades y a toda la sociedad en general, 
para reflexionar sobre los logros alcanzados, pero también sobre los yerros 
que se han cometido, a construir juntos un nuevo horizonte sobre la 
transparencia y la privacidad en México. 
 
https://drive.google.com/file/d/1sOLwZ4ih9EnwxxQsInPbOQ6bALyfwK_Y/vie

w?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1sOLwZ4ih9EnwxxQsInPbOQ6bALyfwK_Y/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1sOLwZ4ih9EnwxxQsInPbOQ6bALyfwK_Y/view?usp=sharing
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Desaparición del Inai es un grave retroceso para la democracia: presidente del organismo 
(forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/desaparicion-del-inai-es-un-grave-retroceso-para-la-democracia-presidente-del-organismo/
https://www.forbes.com.mx/desaparicion-del-inai-es-un-grave-retroceso-para-la-democracia-presidente-del-organismo/
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https://mayacomunicacion.com.mx/claudia-rivera-apoya-alimentacion-para-el-bienestar/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/claudia-rivera-apoya-alimentacion-para-el-bienestar/
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https://www.enteratever.com/2023/claudia-rivera-respalda-creacion-de-alimentacion-para-el-bienestar/ 
 
 

 

 
 
 

https://www.enteratever.com/2023/claudia-rivera-respalda-creacion-de-alimentacion-para-el-bienestar/
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https://lajornadaestadodemexico.com/morena-busca-en-la-camara-de-diputados-regular-concesiones-de-
agua/ 

 

 
 
 
 

https://lajornadaestadodemexico.com/morena-busca-en-la-camara-de-diputados-regular-concesiones-de-agua/
https://lajornadaestadodemexico.com/morena-busca-en-la-camara-de-diputados-regular-concesiones-de-agua/
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Blindan con barreras metálicas y cercos policíacos  
la Cámara de Diputados 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO BROFFT).- A unos días del cambios 
presidencial, las autoridades blindaron con barreras metálicas y cercos 
policíacos la toma de protesta de Claudia Sheinbaum en la Cámara de 
Diputados. Acordonaron las inmediaciones del Palacio Legislativo de San 
Lázaro, a fin de evitar protestas e impedir el ingreso de personas que pudieran 
frenar la ceremonia del 1 de octubre. 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EaKV9au3NhRDg2LJeQJppckBh7ZNbdUhWHtSO
3F0J_5gWQ?e=ZyKyvY 
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Cámara de Diputados completamente cercada 
bajo vigilancia de la SSC 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- En la Cámara de Diputados al 
contrario del primero de diciembre de 2018 que se retiró completamente la 
vigilancia de los alrededores del Palacio Legislativo de San Lázaro, en este 
momento se encuentra completamente rodeada, con los accesos principales 
bajo resguardo de la policía de seguridad ciudadana. Sobre la avenida Eduardo 
Molina se encuentran atravesados transportes del agrupamiento a caballo, en 
tanto que la avenida Congreso de la Unión, desde Fray Servando Teresa de 
Mier, se encuentra cerrada la vialidad con vallas metálicas de más de tres 
metros de altura. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1pa5Ll8edxp8Rzv35F5VRvCFMzK4qV3pz/view 
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San Lázaro se encuentra blindado para la toma de protesta de Claudia 

Sheinbaum 
 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- A 8 días de la ceremonia de toma de protesta 
de Claudia Sheinbaum, el Recinto Legislativo de San Lázaro se encuentra blindado 
totalmente para evitar bloqueos. La Cámara de Diputados fue rodeada con vallas 
metálicas de 3 metros de altura, camiones y elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana resguardan esas instalaciones. Para ingresar a la Cámara Baja es necesario 
una identificación del legislador, trabajador o prensa y quienes habitan en calles 
aledañas, deben mostrar el documento que acredite su residencia. 
 
Los cierres son en las calles de Zapata, Sidar y Rovirosa, así como las avenidas Eduardo 
Molina y una parte de Congreso de la Unión, la justificación es garantizar la seguridad 
de todos los asistentes a la ceremonia de toma de protesta de la doctora Sheinbaum 
el 1 de octubre próximo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!sd230b0c65d9d4122be724faf51afc7b5?cid=BEBB992B33844
BAA&resId=BEBB992B33844BAA!sd230b0c65d9d4122be724faf51afc7b5&ithint=video&e=F9ZAML&migratedtospo=tr
ue&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VjYXdNTktkWFNKQnZuSlByMUd2eDdVQjN
DTXMwSE1Rd1dlNVQ5cEVYQXNTWnc_ZT1GOVpBTUw  
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Cierres cerca del Congreso de la Unión 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- Así 
amanecieron este fin de semana las inmediaciones del Congreso de la Unión 
rumbo al cambio de gobierno. 
También el operativo se extiende hasta la parte trasera de la Cámara de 
Diputados, esto es Eduardo Molina y la calle de Emiliano Zapata, si entramos 
por esta parte, el acceso a Emiliano Zapata está prácticamente blindado. 
De acuerdo con la Cámara de Diputados esas acciones son preventivas y son 
parte del protocolo para el cambio de gobierno. 
 

 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdP8aJYbAJZDlRzaOg0X7cYBHRaBLrk6OZ9uiN9gralehw?e=eyKa4V 

 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdP8aJYbAJZDlRzaOg0X7cYBHRaBLrk6OZ9uiN9gralehw?e=eyKa4V


 

24/09/2024 

 

0 

 

Morena convierte la Cámara de Diputados en un búnker para que 
Sheinbaum rinda protesta como presidenta 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A nueve días de que Claudia Sheinbaum rinda protesta como presidenta de 
México, la Cámara de Diputados y sus alrededores están convertidos en un 
búnker. 
A partir de este lunes, solamente hay un acceso vehicular en la calle de Zapata, 
cuyo paso es permitido solamente con corbatín de estacionamiento, 
identificación de trabajador del recinto legislativo de San Lázaro, legislador o 
credencial de elector que confirme ser vecino de la colonia El Parque. 
Otro acceso vehicular se encuentra en la esquina de Sidar y Rovirosa con la 
avenida Congreso de la Unión, aunque hasta el momento es utilizado 
principalmente como salida de autos y camionetas que ingresaron a la Cámara 
de Diputados. 
Cabe destacar que el cierre de la calle Zapata, donde se encuentra la puerta 
principal de acceso peatonal se llevó a cabo el pasado 21 de septiembre, en la 
que se han colocado más vallas para garantizar que no pasen trabajadores del 
Poder Judicial, como ocurrió cuando se discutió en el Senado la reforma 
judicial, quienes llegaron hasta el pleno. 
Además, los dos carriles del lado derecho de la avenida Congreso de la Unión 
fueron cerrados, aunque responsables del operativo comentaron a Latinus que 
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hay la posibilidad de que el próximo fin de semana, se prohíba el paso en su 
totalidad en el cruce con la avenida Fray Servando. 
En cuanto a accesos peatonales hay cinco: Eduardo Molina, Congreso de la 
Unión en Metro Candelaria, pero solamente a trabajadores y en la esquina con 
Zapata, previa identificación también a vecinos y vendedores y personas que 
laboran en negocios que están frente a la Cámara de Diputados. 
Desde el 12 de septiembre, la Cámara de Diputados solicitó el apoyo de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México para cerrar 
vialidades de manera parcial y evitar que trabajadores del Poder Judicial 
bloqueen los accesos principales como ocurrió para la discusión y votación de 
la reforma judicial. 
https://latinus.us/mexico/2024/9/23/morena-convierte-la-camara-de-
diputados-en-un-bunker-para-que-sheinbaum-rinda-protesta-como-
presidenta-124371.html 
 

https://latinus.us/mexico/2024/9/23/morena-convierte-la-camara-de-diputados-en-un-bunker-para-que-sheinbaum-rinda-protesta-como-presidenta-124371.html
https://latinus.us/mexico/2024/9/23/morena-convierte-la-camara-de-diputados-en-un-bunker-para-que-sheinbaum-rinda-protesta-como-presidenta-124371.html
https://latinus.us/mexico/2024/9/23/morena-convierte-la-camara-de-diputados-en-un-bunker-para-que-sheinbaum-rinda-protesta-como-presidenta-124371.html
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Sheinbaum prepara reformas a la FGR y fiscalías estatales: 
Fernández Noroña 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, presentará reformas a la Fiscalía General de la República y a las 
fiscalías estatales, así como los institutos de Defensoría Pública en el país, 
reveló el pasado sábado Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado. 
En una asamblea informativa en Monclova, Coahuila, Fernández Noroña 
afirmó que estas reformas ya se elaboran para que sean presentadas por 
Sheinbaum ante el Poder Legislativo, quien tomará posesión como presidenta 
de México este 1 de octubre. 
 

 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EVUI_0q1R4hOp4cIFkmUR4IB9aua1HlfhYWzGenBz1h9UQ?e=soYt
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Federico Döring advierte 3 años de mentiras con Alcalde y “Andy” 
en dirigencia de Morena; denuncia "nepotismo e imposición” 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El diputado federal del PAN, Federico Döring, aseguró que a México les 
esperan "tres años más de lo mismo, de mentiras y demagogia populista 
corriente" bajo la dirigencia de Luisa María Alcalde y “Andy” López Beltrán. 
“Morena es el partido más opaco, el de las imposiciones del orgullo del 
nepotismo chairo y cómplice del huachicol prodigando abrazos al crimen 
organizado”, declaró. 
A través de un comunicado, el legislador albiazul comentó que la llegada de 
Luisa María Alcalde y de “Andy” López Beltrán a la dirigencia morenista 
significa que no hay reglas en la 4T y "son unas cuantas familias las que deciden 
el control y destino del partido de AMLO". 
Döring recordó que las hermanas Luisa María y Bertha Alcalde, aún no han 
aclarado los señalamientos de corrupción por presuntamente ser dueñas y 
habitar un edificio irregular en la colonia Roma. 
“Ahí está el Cártel Inmobiliario de Morena y son corruptos sus militantes, no 
se diga de “Andy” quien ha hecho negocios a costa del gobierno de López 
Obrador en proyectos de alto impacto”, expuso. 
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“Ahí están los contratos y las adjudicaciones en el Tren Maya, en Dos Bocas y 
otras de menor impacto, pero que son solapadas por gobernadores y 
presidentes municipales de la 4T en todo el país”, agregó. 
El congresista recalcó que no hay moral, no hay honestidad y la regla básica 
para trascender en Morena es ser "corrupto y opaco". 
Sostuvo que, contrario a lo que sucede en Morena, "el PAN sí respeta sus 
estatutos" y tendrá una elección de nueva dirigencia abierta a la militancia. 
“Alcalde recibe una dirigencia manchada por el crimen organizado, vendiendo 
candidaturas a la mafia y siendo un partido que viola sus reglamentos”, 
recriminó. 
Finalmente, Federico Döring manifestó que "la verdadera resistencia al poder 
es el PAN" y desde San Lázaro, hay condiciones para ganar debates y plantear 
una agenda legislativa con sentido social y no político. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/federico-doring-advierte-3-anos-de-
mentiras-con-alcalde-y-andy-en-dirigencia-de-morena-denuncia-nepotismo-
e-imposicion/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/federico-doring-advierte-3-anos-de-mentiras-con-alcalde-y-andy-en-dirigencia-de-morena-denuncia-nepotismo-e-imposicion/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/federico-doring-advierte-3-anos-de-mentiras-con-alcalde-y-andy-en-dirigencia-de-morena-denuncia-nepotismo-e-imposicion/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/federico-doring-advierte-3-anos-de-mentiras-con-alcalde-y-andy-en-dirigencia-de-morena-denuncia-nepotismo-e-imposicion/
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Defiende Morena iniciativa para regular portación de armas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Diputados de Morena buscan 
avalar la iniciativa de reforma a Ley Federal de Armas, Fuegos y Explosivos 
enviada el pasado 18 de septiembre por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador a la Cámara de Diputados; es decir, que esta pueda avalarse antes de 
que termine el sexenio del Primer Mandatario. 
El vocero de la bancada, Arturo Ávila, aseguró que no se busca armar a los 
pueblos originarios ejidatarios sino facilitarles la legalización de portación de 
armas para su seguridad al reconocer que las policías, incluso, también que la 
Guardia Nacional, no llega a los lugares más lejanos. 
 

 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EU_8LYKz7ZdPqkT8Nc5kLYEBTb8-kJaHfmUW7yGjM-
CMcQ?e=hlbQ0k 
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https://hojaderutadigital.mx/ernesto-sanchez-guardia-nacional-niega-informar-sobre-el-numero-de-
muertes-por-abrazos-y-no-balazos-desde-2019/ 
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Mesa de debate / Arturo Ávila Anaya (Diputado – Morena) 
y Juan Zavala Gutiérrez (Diputado – MC) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- “Cuando era diputado local en 2009, 
(Damián Zepeda) nunca hizo un posicionamiento en contra Calderón, quien le 
declaró la guerra al pueblo de México para legitimar su presidencia y que estaba 
asociado, a través de su Secretario de Seguridad, con el cártel de Sinaloa y hoy, llega 
aquí diciendo que es terrible lo que hicieron, pero cuando fue legislador, en su 
distrito siete, nunca dijo absolutamente nada”, señaló Ávila Anaya. 
“Morena durante años criticó a los gobiernos del PAN y del PRI, incluso fueron muy 
críticos con la Ley de Seguridad Interior que buscaba encauzar la participación de las 
fuerzas armadas en ciertos casos; dijeron que era una ley golpista. Ahora, no solo 
están haciendo una ley para darle cauce al Ejercito, la están elevando a rango 
constitucional para que esté partícipe en labores de investigación, cosa que no pasa 
en ninguno país democrático del mundo”, planteó Zavala Gutiérrez. 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!sf26e58b3055f491193f31c2c3508b073?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!sf26e58b3055f491193f31c2c3508b073&ithint=video&e=uoXEjY&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0ViTllidkpmQlJGSmtfTWNMRFVJc0hNQnRjQlN1aXlmX0RZUTYxSl8xVzV2ZHc_ZT11b1hFalk
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Las Mangas del Chaleco / Santos Briz Fernández (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Luego de que manifestantes 
irrumpieran en el Salón de Sesiones del Senado durante la aprobación de la 
Reforma Judicial, el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández 
Noroña, desmintió a algunos villamelones, que afirmaban que él había entrado 
a caballo en una manifestación del Barzón en la Cámara de Diputados. 
 
Y el que se metió a las arenas movedizas, fue el diputado Agustín Rodríguez 
del PAN, quien habló así del dictamen de la reforma a la Guardia Nacional: 
“Volverían a votar en contra de la milateri… la mitilirización del país”. 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ec8IFHKkghJCpBmqmDSaHe4BoEb0r9GFwIewXPLw5pen
JA?e=9Ehjl1

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ec8IFHKkghJCpBmqmDSaHe4BoEb0r9GFwIewXPLw5penJA?e=9Ehjl1
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ec8IFHKkghJCpBmqmDSaHe4BoEb0r9GFwIewXPLw5penJA?e=9Ehjl1
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Comentario / José Medina Mora (Presidente nacional de 
Coparmex) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Con la aprobación que hubo en la 
Cámara de Diputados, advertimos riesgos de este dictamen de la Guardia 
Nacional. Primero fue concebida como institución civil, para responder a la 
demanda de seguridad pública, pero esta reforma le abre la puerta a la 
militarización. Hay contradicciones en algunas disposiciones de la 
Constitución, empezando por el Artículo 129, que restringe la participación 
militar en tiempos de paz; el Artículo 13, que limita la jurisdicción militar”. 
 
“Es muy preocupante la redacción que hicieron del Artículo 21 constitucional, 
en donde es importante que se mantenga esta separación entre las fuerzas 
encargadas de la seguridad pública y las instituciones responsables de la 
investigación y persecución de los delitos. Vemos cómo va avanzando esta 
militarización de las funciones civiles en México”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EUHGs_0Q0aVIv3xDvApk5BcB0VT8

zLR6dcUcHWvFsuvsrQ?e=XlxbuA 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EUHGs_0Q0aVIv3xDvApk5BcB0VT8zLR6dcUcHWvFsuvsrQ?e=XlxbuA
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EUHGs_0Q0aVIv3xDvApk5BcB0VT8zLR6dcUcHWvFsuvsrQ?e=XlxbuA
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Entrevista / Guadalupe Murguía (Coordinadora de senadores – 
PAN) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- “Como grupo parlamentario, 
hemos platicado sobre el tema donde la Guardia Nacional pasa de manera 
permanente a la Secretaría de la Defensa y el consenso que tenemos es votar 
en contra. Reconocemos la invaluable aportación de las fuerzas armadas a 
nuestro país, pero el pretender ahora involucrar y hacer depender a la Guardia 
del Ejército me parece un despropósito”. 
 
“Desde el año 2006 ha habido diversos intentos de hacerlo, estoy hablando 
desde la época de Felipe Calderón y luego con Peña Nieto. Actualmente, en el 
gobierno de López Obrador, la decisión de constituir una Guardia Nacional 
como un cuerpo de seguridad civil, inmediatamente el propósito fue 
adscribirla a las fuerzas armadas. Ningún senador o senadora del PAN votará a 
favor el dictamen, lo tenemos por convicción”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1HmXM6lIhSDCSnM7VYJyXQXB-
KZJW0C8X/view?usp=sharing 

 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1HmXM6lIhSDCSnM7VYJyXQXB-KZJW0C8X/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1HmXM6lIhSDCSnM7VYJyXQXB-KZJW0C8X/view?usp=sharing
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Adán Augusto López confirma que bancada priista en el Senado votará a favor de la reforma a la Guardia Nacional - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/adan-augusto-lopez-confirma-que-bancada-priista-en-el-senado-votara-a-favor-de-la-reforma-a-la-guardia-nacional/
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Senado avala en Comisiones la reforma a la Guardia Nacional, pasará al Pleno para su 
discusión - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/senado-avala-en-comisiones-la-reforma-a-la-guardia-nacional-pasara-al-pleno-para-su-discusion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/senado-avala-en-comisiones-la-reforma-a-la-guardia-nacional-pasara-al-pleno-para-su-discusion/


 

24/09/2024 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Reforma en materia de Guardia Nacional, avalada en el Senado (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/reforma-en-materia-de-guardia-nacional-es-avalada-en-comisiones-del-senado
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La Guardia Nacional en manos de la Sedena crea un régimen opaco y con falta de rendición de cuentas: 
Coparmex (forbes.com.mx) 

 
 

https://www.forbes.com.mx/la-guardia-nacional-en-manos-de-la-sedena-crea-un-regimen-opaco-y-con-falta-de-rendicion-de-cuentas-coparmex/
https://www.forbes.com.mx/la-guardia-nacional-en-manos-de-la-sedena-crea-un-regimen-opaco-y-con-falta-de-rendicion-de-cuentas-coparmex/
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Reforma de AMLO para que Ejército controle Guardia Nacional avanza en Senado 

(bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/reforma-de-amlo-para-que-ejercito-controle-guardia-nacional-avanza-en-senado/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/reforma-de-amlo-para-que-ejercito-controle-guardia-nacional-avanza-en-senado/
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La reforma para pasar la Guardia Nacional a manos del Ejército avanza en el Congreso 
mexicano - Los Angeles Times (latimes.com) 

 
 
 
 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-09-23/la-reforma-para-pasar-la-guardia-nacional-a-manos-del-ejercito-avanza-en-el-congreso-mexicano
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-09-23/la-reforma-para-pasar-la-guardia-nacional-a-manos-del-ejercito-avanza-en-el-congreso-mexicano
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Avanza en el Senado reforma para derechos de Pueblos Indígenas 
y Afromexicanos 

 
Por unanimidad, es aprobada en comisiones del Senado de la República la 
reforma constitucional para garantizar plenamente los derechos de los 
pueblos y comunidades indígenas, así como afromexicanos. La minuta 
proveniente de la Cámara de Diputados no fue modificada. 
La enmienda constitucional que pasará al pleno del Senado para su discusión 
este martes, tiene como objetivo garantizar a los pueblos originarios el 
derecho a la consulta libre, previa e informada en cualquier decisión que 
pueda afectar sus territorios y recursos; además de la protección a su 
patrimonio cultural, material e intelectual. 
Durante la discusión de las comisiones de Puntos Constitucionales y de 
Estudios Legislativos, la senadora de origen indígena de Morena, Edith López 
Hernández, reconoció que el camino no ha sido fácil, “han sido décadas de 
lucha para ser escuchados frente a la falta de respuesta y solución real a 
nuestros problemas, generados por malos gobiernos y administraciones del 
pasado”. “Con la reforma, hoy tiene que aprobarse, y se garantiza de manera 
integral nuestros derechos a nuestros pueblos. Se salda una deuda histórica, 
ya que se reconoce su capacidad de toma de decisiones en pleno respeto a 
nuestras culturas e identidades”, aseveró. 
Asimismo, dijo que “durante mucho tiempo nuestros pueblos y comunidades 
indígenas padecimos engaños, promesas, olvido, hasta solo ser un objeto de 
museo estático, o ser relleno, o ser nada más parte de un escenario y, hasta 
represión”. Ricardo Anaya, senador del Partido Acción Nacional, comentó que 
los retos de esta reforma son su implementación y establecer la igualdad 
sustantiva a través de acciones afirmativas: “Escolaridad, el promedio de la 
población en general en México, son 10 años de escolaridad, entre la población 
indígena solamente seis. El analfabetismo, población general cinco por ciento, 
pero entre población indígena, veinte por ciento, cuatro veces más”. 
Insistió que, en cuanto a pobreza extrema, “la que más duele, población 
general siete por ciento, entre la población indígena, veintiséis por ciento. La 
movilidad social, particularmente, en el sur del país, siete de cada 10 personas 
que nacen en pobreza mueren en pobreza. Entonces, si nosotros queremos 
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cambiar esa realidad, nos tenemos que hacer cargo no solo de la 
implementación, sino del establecimiento de acciones afirmativas”. 
https://www.razon.com.mx/mexico/avanza-senado-reforma-pueblos-
indigenas-afromexicanos-594300 
 

https://www.razon.com.mx/mexico/avanza-senado-reforma-pueblos-indigenas-afromexicanos-594300
https://www.razon.com.mx/mexico/avanza-senado-reforma-pueblos-indigenas-afromexicanos-594300
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https://ljz.mx/23/09/2024/destacan-reforma-en-favor-de-los-derechos-de-las-comunidades-indigenas-y-
afromexicanas/ 

 

 

https://ljz.mx/23/09/2024/destacan-reforma-en-favor-de-los-derechos-de-las-comunidades-indigenas-y-afromexicanas/
https://ljz.mx/23/09/2024/destacan-reforma-en-favor-de-los-derechos-de-las-comunidades-indigenas-y-afromexicanas/
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-de-pueblos-indigenas-discusion-en-el-senado/1849945 

 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-de-pueblos-indigenas-discusion-en-el-senado/1849945
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Senadores coinciden con reforma de AMLO sobre pueblos indígenas y afromexicanos  • Forbes México 

https://www.forbes.com.mx/senadores-coinciden-positivamente-con-reforma-de-amlo-sobre-pueblos-indigenas-y-afromexicanos/
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Comisiones en el Senado avalan reforma en materia de pueblos indígenas y afromexicanos 
- Infobae 

 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/09/23/comisiones-en-el-senado-avalan-reforma-en-materia-de-pueblos-indigenas-y-afromexicanos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/09/23/comisiones-en-el-senado-avalan-reforma-en-materia-de-pueblos-indigenas-y-afromexicanos/
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Reforma de pueblos indígenas es aprobada en el Senado (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/aprueban-en-comisiones-del-senado-reforma-sobre-pueblos-indigenas
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https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-xitlalic-ceja-llama-a-fortalecer-estrategia-de-seguridad-para-
frenar-asaltos-en-carretera-mexico-puebla/ 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-xitlalic-ceja-llama-a-fortalecer-estrategia-de-seguridad-para-frenar-asaltos-en-carretera-mexico-puebla/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-xitlalic-ceja-llama-a-fortalecer-estrategia-de-seguridad-para-frenar-asaltos-en-carretera-mexico-puebla/
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-09-23/puebla/texmelucan-tlalancaleca-y-esperanza-puntos-
inseguros-en-la-m%C3%A9xico-puebla-ceja 

 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-09-23/puebla/texmelucan-tlalancaleca-y-esperanza-puntos-inseguros-en-la-m%C3%A9xico-puebla-ceja
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-09-23/puebla/texmelucan-tlalancaleca-y-esperanza-puntos-inseguros-en-la-m%C3%A9xico-puebla-ceja
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https://www.tallapolitica.com.mx/xitlalic-ceja-llama-a-fortalecer-estrategia-de-seguridad-para-frenar-
asaltos-en-carretera-mexico-puebla/#more-292339 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/xitlalic-ceja-llama-a-fortalecer-estrategia-de-seguridad-para-frenar-asaltos-en-carretera-mexico-puebla/#more-292339
https://www.tallapolitica.com.mx/xitlalic-ceja-llama-a-fortalecer-estrategia-de-seguridad-para-frenar-asaltos-en-carretera-mexico-puebla/#more-292339
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AMLO, uno de los presidentes con más reformas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador cerrará su sexenio con 27 reformas constitucionales, aprobadas por 
el Congreso de la Unión, como el cimiento del segundo piso de la llamada 4T.  
 
De acuerdo con los registros de la Cámara de Diputados, el expresidente 
Felipe Calderón, sumó durante su mandato 38 reformas a la Ley Suprema, 
seguido de Enrique Peña Nieto con 28 y Andrés Manuel López Obrador con 27. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWX4o-
HHOeJHgo0mW48MeR8BvFnLb8Q0wltPHtdAn2vt8A?e=4aXPF6 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWX4o-HHOeJHgo0mW48MeR8BvFnLb8Q0wltPHtdAn2vt8A?e=4aXPF6
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWX4o-HHOeJHgo0mW48MeR8BvFnLb8Q0wltPHtdAn2vt8A?e=4aXPF6
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https://noreste.net/nota.php?id=7003362#gsc.tab=0 
 

https://noreste.net/nota.php?id=7003362#gsc.tab=0
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https://vivalanoticia.mx/buscaran-diputados-federales-que-el-programa-jovenes-construyendo-el-futuro-
sea-un-derecho-constitucional/ 

https://vivalanoticia.mx/buscaran-diputados-federales-que-el-programa-jovenes-construyendo-el-futuro-sea-un-derecho-constitucional/
https://vivalanoticia.mx/buscaran-diputados-federales-que-el-programa-jovenes-construyendo-el-futuro-sea-un-derecho-constitucional/
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/nueva-etapa-que-vive-durango-requiere-compromiso-
de-todos.html 

 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/nueva-etapa-que-vive-durango-requiere-compromiso-de-todos.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/nueva-etapa-que-vive-durango-requiere-compromiso-de-todos.html
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Diputados y senadores se reúnen con el gobernador de Durango - Newsweek en Español 
(newsweekespanol.com) 

https://newsweekespanol.com/2024/09/23/diputados-y-senadores-se-reunen-con-el-gobernador-de-durango/
https://newsweekespanol.com/2024/09/23/diputados-y-senadores-se-reunen-con-el-gobernador-de-durango/
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https://www.contrareplica.mx/nota-Con-Luisa-Maria-Alcalde-Carolina-Rangel-y-Andres-Manuel-Lopez-
Beltran-Morena-se-renueva-con-fuerza-juventud-y-experiencia-Diputado-Avila--202423932 

https://www.contrareplica.mx/nota-Con-Luisa-Maria-Alcalde-Carolina-Rangel-y-Andres-Manuel-Lopez-Beltran-Morena-se-renueva-con-fuerza-juventud-y-experiencia-Diputado-Avila--202423932
https://www.contrareplica.mx/nota-Con-Luisa-Maria-Alcalde-Carolina-Rangel-y-Andres-Manuel-Lopez-Beltran-Morena-se-renueva-con-fuerza-juventud-y-experiencia-Diputado-Avila--202423932
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https://globalpress.mx/congreso-nacional-de-morena-elige-a-luisa-maria-alcalde-como-

su-presidenta/ 

 

https://globalpress.mx/congreso-nacional-de-morena-elige-a-luisa-maria-alcalde-como-su-presidenta/
https://globalpress.mx/congreso-nacional-de-morena-elige-a-luisa-maria-alcalde-como-su-presidenta/
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https://globalpress.mx/con-luisa-maria-alcalde-carolina-rangel-y-andres-manuel-lopez-

beltran-morena-se-renueva-con-fuerza-juventud-y-experiencia-dip-arturo-avila/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://globalpress.mx/con-luisa-maria-alcalde-carolina-rangel-y-andres-manuel-lopez-beltran-morena-se-renueva-con-fuerza-juventud-y-experiencia-dip-arturo-avila/
https://globalpress.mx/con-luisa-maria-alcalde-carolina-rangel-y-andres-manuel-lopez-beltran-morena-se-renueva-con-fuerza-juventud-y-experiencia-dip-arturo-avila/
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Con nueva dirigencia nacional, Morena CDMX busca perfiles jóvenes para suceder a Ramírez (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/299777/


  PÁGINA   
 
 

 24/09/2024 10 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  PÁGINA   
 
 

 24/09/2024 10 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 



  PÁGINA   
 
 

 24/09/2024 10 

 
 
 
 
 
 
 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

24/09/2024 

 

12 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



 

24/09/2024 

 

9 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

24/09/2024 

 

1, 8 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 



 

 

24/09/2024 

 

1, 8 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 



 

24/09/2024 

 

11 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

 

24/09/2024 

 

18 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

24/09/2024 

 

12 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

24/09/2024 

 

1, 20 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

24/09/2024 

 

1, 20 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



 

24/09/2024 
 

7 
 

NACIONAL 
 

 
 



 

24/09/2024 

 

1, 4 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

24/09/2024 

 

1, 4 

 
NACIONAL 

 

 
 



 

24/09/2024 

 

1, 30 

 
NACIONAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 





  PÁGINA   
 
 

 24/09/2024 21 
 

 
 
 
 

 

 
 

 
 



  PÁGINA   
 
 

 24/09/2024 2 
 

 
 
 

 
 

 



 

24/09/2024 
 

2 OPINIÓN 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



  PÁGINA   
 
 

 24/09/2024 2 
 

 
 
 

 



 

24/09/2024 
 

3 OPINIÓN 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

24/09/2024 

 

42 

 

OPINIÓN 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 



 

24/09/2024 

 
2 

 

 



 

24/09/2024 
 

5 OPINIÓN 
 

 
 
 
 



 

24/09/2024 
 

5 OPINIÓN 
 

 

 



 

24/09/2024 

 
11 

 

 



  PÁGINA   

 
 

 

 

24/09/2024 

 

        33    

 

 

 

 

 

 

 

  PÁGINA  

 



  PÁGINA   

 
 

 

 

 

24/09/2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El lunes se acaba la luna de miel de AMLO 
 

 

 

 

 

 

  

 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Los reclamos que le hicieron al Presidente López Obrador en Veracruz que 

incluso llevó a la agresión con objetos, entre ellos una botella de plástico 

con agua, sin duda es la llamada de atención que no podrá, sin duda 

caminar tranquilamente por el país a partir del lunes que termina su 

mandato. 

López Obrador apostó que al término de su administración el pueblo 

sabio lo arroparía en sus caminatas, como fue al inicio de su sexenio, 

cuando en los aeropuertos le aplaudían por ganar las elecciones y por su 

sencillez. 

Lo arropaban, como Presidente Electo en la sala de espera para abordar 

los aviones, ahí se veía sentado como cualquier ciudadano, incluso la 

estampa en los filtros, histórica de pasar como cualquier mexicano en esas 

revisiones junto con Marcelo Ebrard y César Yañez que lo acompañaban 

en su giras. 

La gente se arremolinaba para las famosas selfies, todos querían la foto 

con el Presidente, era el político ejemplar, nunca antes se había visto esas 

estampas en los aeropuertos que un Presidente viajara, para trasladarse 

a sus giras por el país. 

En los aviones, los pasajeros le aplaudían, le valoraban esa sencilles y 

humildad de viajar como cualquier mexicano. Era carismático, platicaba 

con los reporteros que lo acompañaban para cubrir sus actividades. No 

había filtros, era una luna de miel nunca antes vista. 

Sin embargo, a la mitad de su mandato, López Obrador comenzó a recibir 

reclamos y el escenario que el pueblo bueno y sabio lo cuidaba, ya no 

estaba funcionando. 

De por si como Presidente constitucional, dejó las salas de espera y 

llegaba directo al avión, en muchas ocasiones lo tenían que esperar a 

que abordara porque venía retrasado. 
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Ya no pasaba por las salas de espera, no interactuaba con los pasajeros, 

y comenzaron las manifestaciones, a su llegada en los estados donde 

realizaba sus giras. 

Hoy el Presidente tiene que caminar por la ruta de caminos aislados, no 

hay acceso, como antes y se endurecieron los mecanismos de seguridad. 

El Presidente ya no podrá caminar en las calles como lo hacía en su vida 

normal, difícilmente podrá ir a restaurantes, ni abordar aviones como lo 

hacen, tal vez sus antepasados, Vicente Fox y Felipe Calderón, aunque 

también son increpados por voces que no están de acuerdo con ellos. 

Hay un sin sabor que de división del país que atizó, el Presidente desde sus 

mañaneras. Eso provocó, incluso que la Presidenta Electa, Claudia 

Sheinbaum resintiera lo mismo en su campaña cuando recibió reclamos 

en un restaurante de Monterrey al retirarse por comensales. 

El fin de semana en una sala VIP del aeropuerto, le tocó el turno al 

presidente de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña. Le 

reclamaron fuerte y con alto riesgo de agresiones. 

Es un escenario difícil, sin duda serán estampas que se repetirán y 

probablemente se agraven al paso del tiempo si los funcionarios de 

Morena o sus gobernantes, siguen frecuentando esos restaurantes, no 

serán bienvenidos y ellos lo saben. 

Ayer el líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal con su 

vagancia política, ingresó a la Sala de Prensa, para hablar con los 

reporteros de la fuente. Ahí, sin más sintetizó claramente que ellos, como 

personas públicas, simplemente están expuestas a la crítica pública. 

Monreal recordó que cuando ellos eran oposición, resistieron, que 

también recibían agresiones, amenazas, estigmatización en los 

restaurantes, Que incluso, todavía y que no están exentos de eso. 

También en las redes pero que hay que aguantar, hay que resistir, porque 

el hombre público, es susceptible de critica pública. 

Noroña anunció que demandará a la persona que le reclamó en la sala 

VIP del aeropuerto, aunque tal vez quede sin efecto porque el ejemplo, 

lo subrayó Monreal sobre lo que ocurrió a López Obrador, que para él, el 

Presidente fue muy prudente en sus comentarios, para no acudir a 

linchamientos de los linchadores. 

Y, que no cree el en la posición de vendetta. Que hay quienes los ofenden 

y cuestionan todos los días, pero si ellos respondieran con la misma 

posición, simplemente no serpia posible. 
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Lo que el Presidente dijo, y que a él le agrado, es que no pide nada contra 

el agresor o quienes aventaron las botella de agua. El mensaje, 

obviamente sería, sin duda también para Noroña, por eso le puedo 

adelantar que tal vez no habrá denuncia contra el de la sala VIP, más 

bien, como dice Monreal, tendrán que aprender que hoy que son 

gobierno deben aguantar con más tolerancia y prudencia. 

YUNES Y MC BARREDA, LOS VOTOS JUDAS PARA GUARDIA NACIONAL 

Anoche se discutió en Comisiones del Senado, la reforma de la Guardia 

Nacional para pasar a la secretaría de la Defensa Nacional, que 

comúnmente será militarizar el país. 

Ignacio Mier dijo que los militares han actuado en diferentes acciones en 

tareas civiles, citó el halconazo del 71 y de Tlatelolco del 68. Que decir lo 

más reciente del caso Ayotzinapan que, fue instruido por un civil a los 

militares. 

El dictamen llegará este martes y miércoles al pleno para su votación, 

entonces vamos a ver de que están hechos los partidos de oposición, 

pues los priistas de Alejandro Moreno “Alito” en la Cámara d Diputados lo 

votaron en contra y en consecuencia, o por congruencia en esa 

dirección debería ir su voto. 

Mientras que el PAN de Marko Corrtés, su coordinadora, Guadalupe 

Murguía soltó que van los 21 en bloque en contra también. MC a ver si no 

se raja y se vuelve a desaparecer Daniel barreda, su quinto elemento 

como paso con la reforma Judicial. 

Para Morena, su mandamás, el líder del Senado, Adán Augusto está más 

que confiado que alcanzaría los dos tercios de 86 votos que cumplen, sin 

duda con el del Judas panista, Miguel Angel Yunes y podría sumarse uno 

más del partido naranja. 

 
https://indicepolitico.com/el-lunes-se-acaba-la-luna-de-miel-de-amlo/  

 
 
 
 
 

https://indicepolitico.com/el-lunes-se-acaba-la-luna-de-miel-de-amlo/
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Un día después que el PAN anunció que presentará recurso 

inconstitucional en la Corte, contra la reforma al Poder Judicial Federal, 

el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, replicó: 

En entrevista con los medios de comunicación e información, el también 

presidente en Junta de Coordinación Política, desdeñó acciones legales 

que alista el Partido Acción Nacional, contra el contrapeso 

constitucional. 

-“Es normal, ellos son opositores, estaban en contra, así votaron. Y, hoy, 

buscan la manera de cómo detenerla”. 

Tajante, el diputado Monreal: 

-“No hay posibilidades jurídicas, no hay posibilidades constitucionales. 

Ya la reforma constitucional es derecho vigente y está debidamente 

incluido y publicado en el Diario Oficial de la Federación”. 

Lapidario, en su réplica: 

-“No hay posibilidades jurídicas, no hay posibilidades constitucionales. 

Ya la reforma constitucional es derecho vigente y está debidamente 

finiquitado y publicado en el Diario Oficial de la Federación”. Visceral, 

Ricardo Monreal, contra el PAN, porque alista recurso inconstitucional 

en la Corte: 

-“Pero eso (la acción inconstitucional) es para al discurso de la oposición 

y me parece que deben de hacerlo, es correcta la posición que ellos 

asumen”. 

En el contexto de la ceremonia de transmisión de Poder Ejecutivo 

Federal, próximo martes 1 de octubre, el presidente en JCP, confirmó 

que la mea directiva que preside la economista revolucionaria, Ifigenia 

Martínez y Hernández, tomó las decisiones de generar condiciones para 

realizar la sesión de Congreso General. 

-“Y yo la respaldo como grupo mayoritario. Siempre buscamos el menor 

número de molestias para los ciudadanos”. 

Justifica que las decisiones en materia de seguridad que asumió la mesa 

directiva, es la mejor argumentación y fundamentos, para garantizar la 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
 

MONREAL: DISCURSO DE LA OPOSICIÓN, PRESENTAR ACCIÓN 

INCOSTITUCIONAL EN LA CORTE; NO HAY POSIBILIDADES JURÍDICAS, NI 

CONSTITUCIONALES 
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seguridad de los representantes populares, trabajadores, visitantes 

extranjeros y Jefes de Estado que estarán en la ceremonia de transmisión 

del Poder Ejecutivo en México. 

Sin descuidar la seguridad para la señora Claudia Sheinbaum Pardo. 

-“¡Siempre!, estas fechas son muy atractivas para, como los focos están 

concentrados aquí, cualquier este…”, comentó el diputado, en alusión a 

la presencia ciudadana que protesta contra la reforma judicial y por la 

toma de posesión de la nueva Presidenta, en los alrededores de las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Además, plantones y protestas de los familiares de los 43 estudiantes de 

Ayotzinapa, que le faltan a la República. 

En todo ello, ponderó el jefe de la bancada de Morena y de sus aliados, 

la mesa directiva de la Cámara de Diputados, que preside la maestra 

Ifigenia Martínez y Hernández, determinó generar condiciones de 

seguridad, en torno a la ceremonia del primero de octubre, 

-“Y nosotros, como grupo mayoritario, la respaldamos”. 

Conciliador con todas esas expresiones de protesta popular, el diputado: 

-“Yo creo que desde esta semana, ya se anunció, habrá expresiones de 

inconformidad, como las hay siempre y que nosotros las vamos a 

respetar”. 

-“Habrá quienes se expresen a partir de mañana, pasado, toda la semana 

u van a aprovechar lo del primero de octubre para, también expresar su 

inconformidad o su protesta y nosotros seremos cuidadosos de que se 

respete ese derecho, a que se expresen los compañeros o compañeras que 

no están de acuerdo entre ellos”. 

Así justifica las medidas de seguridad que implementó la mesa directiva 

en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66: 

-“Cada 6 años por proteger a los legisladores, a la persona que asiste, a 

los invitados especiales, a los Jefes de Estado, se extreman medidas de 

seguridad para ellos y para quien toma protesta, como Presidente o como 

Presidenta de la República”. 

Como solicita disculpas por incomodidad de esos operativos en San 

Lázaro: 

-“Evidentemente, son actos de molestias, sobre todo, para los vecinos, 

para los comerciantes. Les pedimos una disculpa por anticipado”. 

-“La mesa directiva está platicando con los organizadores del Ejecutivo, 

porque son nuestros invitados y la mesa directiva irá definiendo. 

Nosotros, estaremos pendientes de esto”, reitera. 

También desdeña botellazo de agua que, antier, lanzaron a Andrés 

Manuel López Obrador, durante su visita al Puerto de Veracruz o contra 

la clase política del partido en el poder: 

-“Nosotros, ahora que somos gobierno, tenemos que actuar con mayor 

tolerancia y mayor prudencia”, afirmó. 

Aunque no mencionó el altercado de Noroña con un ciudadano en el 
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aeropuerto capitalino, añadió: 

-“Así es que no queda más que en eso y no debe de haber ninguna 

represalia contra quienes están en contra de nosotros o inconformes de 

nosotros”, definió. 

En el asunto de las víctimas por el crimen, en el país, Ojinaga, 

Chihuahua; Sinaloa, Chiapas…, el diputado Monreal, minimiza 

violencia y descarta, sean por la proximidad del relevo en el mando 

presidencial. 

-“Está todo bajo control del Estado mexicano. Siempre hay este tipo de 

eventos, cuando están por presentarse alternancias o transiciones 

políticas, como la que estamos viviendo. Siempre hay este tipo de 

acontecimientos, pero está controlado por el Estado mexicano y no va a 

trascender más allá de lo que hasta ahora hemos visto”. 

Optimista, como hace 6 años Andrés Manuel López Obrador, con su 

Guardia Nacional, que ahora será virtual Guardia Militar: 

-“Vamos a mantener la calma y estoy seguro que el arribo de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, con su plan de los 150 días, de los 100 

días, van a generar condiciones de recuperación de la paz y la 

tranquilidad y todos le vamos a ayudar ahora que estamos otorgándole 

a la Guardia Nacional facultades y además ubicándola en un régimen de 

disciplina y de operatividad bajo el mando de la Sedena por la capacidad 

y el adiestramiento en delitos del fuero común y del fuero federal”. 

Así está el ánimo del coordinador parlamentario del grupo mayor en San 

Lázaro, en vísperas de la transmisión del Poder Ejecutivo Federal. 

Esperaos que la ceremonia-sesión del Congreso General el próximo 

martes, sea una plenaria del Poder Legislativo Federal, de civilidad, 

respeto, diálogo y consenso entre todos los grupos parlamentarios, para 

evitar escándalos. 

Recordamos que, cual PRD, hacían interrupciones, escándalos, cuando 

una sesión de Congreso General para la transmisión del Poder Ejecutivo. 

Queda en el staff de Claudia Sheinbaum y los órganos de gobierno en 

San Lázaro, llegar a acuerdos con la oposición, para llevar con civilidad 

y respeto, la sesión. 

Reiteramos, bagaje, oficio y sensibilidad, deben imperar entre Ricardo 

Monreal Ávila y la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, para que la 

sesión, se lleve sin interrupciones ni escándalos. 

Claro, se espera que, en cuanto ingrese al recinto de San Lázaro, el 

Presidente que ya se va, el grupo mayor, lo ovacionará y tratará de 

opacar los clamores ¡Dictador, dictador! ¡Dictador, dictador!, que 

coreen los diputados de oposición. 

O la sesión de pondrá tensa, cuando los diputados de oposición, previo a 

la toma de protesta constitucional y transmisión de la banda 

presidencial, suban a tribuna a manifestar su posicionamiento por el 

relevo en el mando del país. 
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Seguramente, será la despedida que organicen, los opositores al régimen, 

contra el mandatario que, ¡nunca!, buscó acuerdos ni dialogo con sus 

adversarios. 

Un Presidente que propició odio, rencor, venganza. 

Un mandatario que sembró la discordia y mandó “al diablo”, a las 

instituciones del país, cual amenazó en el 2006. 

¡Híjole! 

EN EL CHACALEO 

Lamentamos ausencia de liderazgos mundiales en la toma de posesión 

de Claudia Sheinbaum Pardo… El que su propaganda lo llamaba el 

mejor Presidente del mundo, ya vio que no, que en el mundo, protestan 

por su perverso estilo de ejercer el poder… Una llamada de atención, 

para la próximo Presidenta de la República, que no solamente va tener 

que conciliar a los sectores del país con el país y con sus instituciones, 

sino a liderazgos mundiales, para ubicar a México, como un país en 

progreso y próspero, no como una nación en la que permea violencia y 

delincuencia… ¡Que así sea!... Cuadrillas de elementos de seguridad 

para Sinaloa, por la visita de Andrés Manuel López Obrador a Sinaloa, 

cual pretende, este fin de semana. ¡Cuidado!... ¡No!, no espanta ni asusta 

que los hombres del poder, “los nuevos ricos”, acusó el empresario 

Ricardo Salinas Pliego, ejerzan nepotismo. ¡No!, lo que incomoda, es que 

en su discurso está el “no somos iguales” y resultaron peor… 

¡Caramba!... Desde el proceso electoral que terminó el pasado 2 de junio 

no se olvida, en nepotismo, se llevan primeros lugares, la consejera 

presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala; 

la senadora, Ernestina Godoy Ramos; Martí Batres Guadarrama, con 

su hermana, la ministra Lenia Batres Guadarrama… ¡Viva México! 

¡Viva!... ¡Ah!, y la familia de la señora Luisa María Alcalde Luján… ¿Y 

quién dice algo? ¿Eh?... Largas sesiones en el Senado, por el asunto de 

la Minuta que militariza la seguridad pública en el país… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com/... 

juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita Nuestro Portal!... 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes... Twitter: 

@JuanLopezMiguel…  
  

mailto:juanlopez23@hotmail.com/
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com/
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO QUIERO SER CAUDILLO, NI MUCHO MENOS CACIQUE 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que no quiere ser caudillo, jefe máximo ni mucho 
menos cacique. Andrés Manuel López Obrador reiteró que al terminar su mandato se irá a su rancho en 

Palenque, Chiapas, a escribir un libro. En un evento en veracruz los asistentes comenzaron a gritarle: ¡que 
se quede!, ¡que se quede!. Lopez Obrador respondio: No, no, no. No hay que tener mucho apego ni al 

poder ni al dinero, que a veces se confunden, y se piensa que esa es la felicidad. La felicidad no son los 
bienes materiales, es estar bien con uno mismo, con la conciencia y con el prójimo. El Presidente mencionó 
que como seguidor de Francisco I. Madero, no quiero ser hombre fuerte, caudillo, jefe máximo, mucho 

menos cacique, eso no. Reiteró que al terminar su mandato se irá a su rancho en Palenque a escribir un 
libro sobre la grandeza cultural del país, para que nunca más nos acomplejen, para demostrar que México 
es una potencia cultural en el mundo y que como nuestro país no hay dos. Agregó que han quedado 
sentadas las bases de la Cuarta Transformación y va a entregar la banda presidencial a una mujer 
extraordinaria, excepcional, preparada, honesta, de buen corazón. No hay nada qué temer. Van a seguir los 
programas de bienestar y hasta mejor que ahora. Señaló que atrás quedó la época neoliberal y episodios 
como el Fobaproa. Esa forma de administrar ya se acabó. Ahora se atiende a quienes más lo requieren, 
como fue durante la pandemia por covid-19. Decidí que no íbamos a endeudar al país y no íbamos a dejar 
de cobrar impuestos. López Obrador volvió a destacar a Oaxaca como un ejemplo nacional y mundial por 

sus tradiciones, costumbres, sus lenguas y su organización social. Comentó que buscará convertir en tesis 
que lo bueno que tenemos los mexicanos de hoy, en gran parte lo hemos heredado del México prehispánico. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; CONDENA BOTELLAZO A LÓPEZ OBRADOR 
  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, se manifestó en contra de las acciones violentas que se 
presentaron contra el presidente Andrés Manuel López Obrador en Veracruz. Siempre vamos a estar en 

contra de acciones violentas. Y pues, que haya tranquilidad, esto dijo sobre el incidente en que alguien le 
aventó una botella de agua al mandatario federal a su llegada a la Casa Juárez, en Veracruz, misma que él 
logró esquivar. Cuando ocurrió la agresión a Lopez Obrador en su última gira por Veracruz, la exjefa de 

gobierno de la Ciudad de México no lo acompañaba, como lo ha hecho en los últimos fines de semana, 
porque se quedó en la CDMX para participar en el Congreso Nacional morenista. Sheinbaum Pardo dijo 

sobre lo sucedido, que cuando asuma la Presidencia no incrementará su seguridad, Vamos a estar cerca 
del pueblo siempre. 
  

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; 100 NUEVOS ELEMENTOS DE FUERZAS ESPECIALES DEL 
EJÉRCITO REFORZARÁN OPERATIVOS EN SINALOA 

  
El Gobernador Rubén Rocha Moya destacó que con la llegada de 100 nuevos elementos de las fuerzas 

especiales del Ejército Mexicano y la adquisición de radios tierra – aire, se reforzarán a partir de esta semana 
los operativos de seguridad coordinados con los tres niveles de gobierno. Rocha Moya precisó que el 

Gobierno Federal ha demostrado un amplio respaldo a Sinaloa con el apoyo constante a través de la llegada 
de nuevas tropas, cuyas acciones han sido muy visibles durante los últimos días. Vamos a tener, solo de 
fuerzas especiales a 300, son los que ya han estado actuando y participan en coordinación con la Fuerza 
Aérea, con los aviones, en un rato más llega el contingente. El sábado nos llegaron 600 elementos del 
ejército y ya nos habían llegado los 200 elementos de las fuerzas especiales, los aviones tipo Texas, los 
texanos que les llaman y los helicópteros. El General Gerardo Mérida Sánchez, Secretario de Seguridad 

Pública, brindó un recuento de los resultados obtenidos entre el 9 y el 22 de septiembre del presente año. 
Han sido asegurados 3 inmuebles en diferentes localidades de aquí de la ciudad capital, reitero, por las 
fuerzas de los tres niveles de gobierno. Ha habido 32 detenidos, 89 vehículos asegurados, de estos 89, 16 
son vehículos blindados, entre blindaje original y blindaje artesanal, una patrulla de la policía municipal 
clonada y una de la policía de investigación, 9 motocicletas, 8 de ellas clonadas de la policía estatal. También 
aseguradas 120 armas de fuego largas, 19 armas cortas, 4 granadas de fragmentación, 640 cargadores 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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para diferentes calibres, 27 mil 536 cartuchos de diferentes calibres y diverso material táctico. Rocha 
Moya enfatizó que el operativo de proximidad escolar ha generado buenos resultados y a efecto de generar 

mayor cobertura en los planteles educativos, se decidió sumar a 120 elementos más a esta estrategia, por 
lo cual, hizo un llamado a los padres de familia a permitir que sus hijos acudan a clases. 
  

DIPUTADO RICARDO MONREAL; HOY MARTES SE DISCUTIRÁ LA REFORMA CONSTITUCIONAL 
PARA QUE EL SALARIO MÍNIMO NUNCA ESTÉ POR DEBAJO DE LA INFLACIÓN 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que en la 

sesión de hoy martes se discutirá en el Pleno la reforma al artículo 123 de la Constitución Política para que 
el salario mínimo nunca esté por debajo de la inflación. Asimismo, las y los maestros, policías, guardias 
nacionales, integrantes de la Fuerza Armada permanente, así como personal médico y de enfermería 
percibirán un salario mensual que no podrá ser inferior al salario promedio registrado ante el Instituto 
Mexicano del Seguro Social, explicó el legislador. Indicó que el miércoles se discutirá la reforma para que 
quede establecido en la Constitución que el Estado otorgará un apoyo económico mensual equivalente al 
menos a un salario mínimo vigente a jóvenes entre 18 y 29 años que se encuentren en desocupación laboral 
o no estén en ningún nivel educativo. Monreal Ávila consideró que la reforma en materia de jóvenes tiene 

el objetivo de que aquellos que no tengan empleo puedan, por lo menos, percibir un salario mínimo. Recordó 
que del paquete de reformas que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de 

Diputados el pasado 5 de febrero sólo una fue excluida: la relativa a la cuestión electoral, la cual se está 
trabajando para presentarla en este periodo ordinario de sesiones. Nuestra intención es que por semana 
estemos revisando cuando menos dos reformas del paquete de 18 y concluir en los próximos meses de 
octubre y noviembre antes del presupuesto De igual forma, se abordarán las propuestas de la presidenta 
electa Claudia Sheinbaum Pardo, en torno a apoyo a mujeres de 60 a 64 años, beca universal para niños 

de secundaria y seguro médico para personas adultas mayores. Agregó que las comisiones ordinarias de la 
Cámara de Diputados se instalarán después de la toma de protesta de la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo. Empezaremos la negociación a partir de cero en la distribución, de acuerdo con el número y la fuerza 

de cada grupo parlamentario, una vez que concluya la ceremonia de toma de protesta de la nueva presidenta 
de México, y yo creo que la primera semana de octubre pudieran estar ya las comisiones debidamente 
integradas. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR;  TENDRA UN PAPEL FUNDAMENTAL EN LA 
PRESENTACIÓN, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL PAQUETE ECONÓMICO 2025 

  
El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, quien es el diputado más cercano y confiable en el ánimo de la 
presidente electa Claudia Sheinbaum Pardo, jugará un papel protagónico fundamental en la próxima 

presentación, discusión y aprobación del Paquete Económico 2025, del gobierno de la República, ante el 
Poder Legislativo Federal. La responsabilidad de Alfonso Ramírez, de la bancada oficial y de sus aliados 

en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, será aprobar el primer paquete económico del 
gobierno de Claudia Sheinbaum y garantizar un presupuesto que otorgue estabilidad, certidumbre y 

gobernabilidad a la Nación, en el comienzo del nuevo régimen y en un momento de grandes desafíos. El 
político zacatecano ha sido cuatro veces legislador federal y una como diputado en el Congreso de la Ciudad 
de México. En la mayoría de estas ocasiones encabezó comisiones asociadas a temas de presupuesto, 
hacienda y políticas sociales. En todas entregó óptimos y buenos resultados. Ahora, por segunda ocasión, 
tendrá como una de sus responsabilidades aportar su esfuerzo y experiencia para hacer realidad la 
aprobación de un paquete económico federal 2025, que atienda las expectativas del desarrollo nacional que 
ha planteado el gobierno de Claudia Sheinbaum. Al convertirse en el canal de comunicación más confiable 
de la presidenta Sheinbaum, en la Cámara de Diputados, le permitirá a Ramírez Cuéllar mantener 

comunicación con los titulares de las dependencias públicas federales, con gobernadores, con alcaldes y 
con representantes de instituciones académicas, entre otros. Eso no es poca cosa. Al contrario, le da 
presencia, fuerza y poder. Alfonso Ramírez político con casi cuatro décadas de trayectoria en la izquierda, 
siempre congruente y compartiendo proyectos con Claudia Sheinbaum y López Obrador. Lo ven bien y lo 

respetan a nivel nacional los representantes de Morena, del que ya fue su líder en el país. La encomienda 
es, respaldar la aprobación de un presupuesto 2025, que mejore inversión pública en materia de salud, 
agua, educación, infraestructura carretera, programas sociales y servicios. El Paquete Económico 2025 
deberá, además, trabajar la suficiencia presupuestaria para cubrir pensiones y jubilaciones, el pago de 
deuda externa y atender los pasivos de Petróleos Mexicanos (Pemex). Adicionalmente a eso, tendrá que 
considerar un adecuado ajuste a la baja del déficit público del 6 por ciento actual, en relación al Producto 
Interno Bruto (PIB), a un 3 por ciento en 2025, para mantener la certidumbre en las finanzas federales. 
  

EMBAJADOR KEN SALAZAR; EU ESPERA IMPLEMENTACIÓN RIGUROSA DE PROGRAMA 
MEXICANO DE CERTIFICACIÓN DEL AGUACATE 

  
El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, por medio de una declaración reconoció la labor 

del gobierno mexicano para evitar que los aguacates de exportación a estados unidos provengan de huertos 
ilegales. La Embajada de Estados Unidos en México informó que espera ver una implementación rigurosa 
de un reciente programa local de certificación del aguacate que pretende garantizar que el producto 
exportado a territorio estadounidense no provenga de huertas ilegales o de zonas deforestadas. La 
Asociación de Consumidores Orgánicos de Estados Unidos, presentó en agosto varias demandas contra 
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empresas estadounidenses a las que señala de producir en México aguacates que no provienen de fuentes 
responsables ni son ambientalmente sustentables. El embajador Ken Salazar afirmo que esperan ver una 

implementación rigurosa de este programa, en referencia a un plan aprobado por el gobierno de Michoacán, 
que lidera la producción y exportación de aguacates en el país. Las ventas de aguacate mexicano a Estados 
Unidos, que representan alrededor del 80% de las totales del producto al exterior, se han disparado un 48% 
desde 2019, hasta alcanzar un valor de más de 3,000 millones de dólares el año pasado. Además de las 
críticas por el impacto ambiental de la creciente producción de aguacate, la inseguridad y las denuncias de 
extorsión por parte del crimen organizado en Michoacán han golpeado también a un sector cada vez más 
importante para la segunda mayor economía de América Latina. 
  
DIPUTADA NOEMI LUNA; CON MILITARIZACIÓN DEL PAÍS, GOBIERNO DE AMLO ES CRITICADO A 

NIVEL MUNDIAL POR VIOLAR DERECHOS HUMANOS 
  
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, aseguró que el gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador se coloca ante los ojos del mundo como violentador de acuerdos 

internacionales garantes de los derechos humanos, luego de la aprobación de las reformas constitucionales 
que adhieren la Guardia Nacional al Ejército Mexicano. La legisladora se refirió a los reportes dados a 
conocer por ONU-DH, en los que expresa su preocupación ante lo aprobado por el oficialismo, que apunta 
a convertir la Guardia Nacional en una fuerza armada permanente, de origen y entrenamiento militar. La 
inquietud del organismo estriba en que se podría exacerbar las violaciones de derechos humanos 
relacionadas con la Guardia Nacional. Luna Ayala lamentó la inflexibilidad y despropósito de Morena y 

aliados que, en su empeño por aprobar una ley enviada desde el Ejecutivo para militarizar al país, desoyeron 
los llamados hechos por el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-
DH) previo a la discusión, y que pidió a todos los grupos parlamentarios y a la Mesa Directiva que se 
allegaran de más elementos y se fortaleciera el diálogo entre las partes involucradas. 
  

DIPUTADO HUGO GUTIERREZ; MILITARIZACIÓN DE GN PUEDE DAR PASO A 
DESMANTELAMIENTO DE POLICÍAS CIVILES Y VIOLACIÓN DE DERECHOS HUMANOS 

  
El diputado Hugo Gutiérrez Arroyo (PRI) manifestó su preocupación por la militarización de las tareas de 

seguridad pública en México y advirtió que adscribir la Guardia Nacional al Ejército podría llevar al 
desmantelamiento de las fuerzas policiales civiles, así como a la violación de derechos humanos. En el PRI 
estamos total y absolutamente en contra de la militarización del país. Hay un abismo de distancia entre las 
funciones de la policía y de las del Ejército. Explicó que la extinta Policía Federal, con apenas 37 mil 
efectivos, detuvo más integrantes del crimen organizado en su último año de existencia, que la Guardia 
Nacional ha capturado desde su creación. Cuestionó si la disposición del Ejército, la Armada y la Fuerza 
Aérea para tareas de apoyo a la seguridad pública significa que las calles del país estarán llenas de 
soldados, y si se militarizarán todos los municipios y estados de la nación. Subrayó la necesidad de plasmar 
en la Constitución Política las disposiciones necesarias para corregir los errores del pasado, como la 
eliminación de ciertos artículos que podrían comprometer los principios fundamentales que guían la 
seguridad pública en México, como la legalidad, eficiencia y respeto a los derechos humanos. El diputado 
reiteró que la seguridad pública es una obligación del Estado, y que debe estar a cargo de la Federación, 
los estados y los municipios, siempre garantizando la integridad y libertades de las personas bajo un marco 
de respeto a los derechos humanos. 
  

DONALD TRUMP VS KAMALA HARRIS; KAMALA HARRIS DESAFÍA A TRUMP A SEGUNDO 
DEBATE 

  
La vicepresidenta estadounidense, Kamala Harris, desafió a su rival en las elecciones de noviembre, el 
expresidente Donald Trump, a un nuevo debate el 23 de octubre, pero el republicano rechazó la propuesta 

argumentando que es demasiado tarde ya que la votación por anticipado ha comenzado en algunos estados. 
La directora de campaña de Harris, Jen O’Malley Dillon, anunció que la vicepresidenta había aceptado la 
invitación de CNN para un debate contra Trump en Atlanta, sede de la cadena ubicada en el estratégico 
estado de Georgia. O’Malley Dillon argumentó que los debates brindan una oportunidad única para que los 

votantes comparen a los candidatos y evalúen sus visiones contrapuestas para Estados Unidos. Consideró 
que sería inédito en la historia moderna que solo hubiera un debate antes de los comicios que determinarán 
al próximo presidente de estados unidos. Harris y Trump ya se enfrentaron el 10 de septiembre en 

Filadelfia, en el estado clave de Pensilvania, en un encuentro organizado por la cadena ABC donde la 
vicepresidenta salió ganadora, logrando que su contrincante luciera nervioso en repetidas ocasiones. 
Actualmente, las encuestas pronostican una contienda reñida entre Harris y Trump, con una diferencia de 

pocos puntos. Debido al sistema electoral estadounidense, todo dependerá de los resultados en siete 
estados clave: Pensilvania, Míchigan, Wisconsin, Georgia, Carolina del Norte, Arizona y Nevada. 
  

JOE BIDEN; PROPONE PROHIBIR VEHÍCULOS CON TECNOLOGÍA DE CHINA Y RUSIA 
  
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, propuso una nueva normativa que prohibirá la circulación de 

dos tipos de vehículos fabricados con tecnología vinculada a China y Rusia: los vehículos conectados, que 
se comunican con otros coches o infraestructuras, y los vehículos autónomos, que circulan sin conductor, 
algo que en la práctica supone el cierre del mercado a todo turismo chino nuevo. La medida responde a 
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preocupaciones de seguridad nacional, ya que existe el temor de que empresas chinas y rusas accedan a 
los datos de conductores e infraestructuras en Estados Unidos y que puedan, incluso, controlar remotamente 
a esos vehículos para provocar accidentes o bloquear carreteras, explicó la secretaria de Comercio, Gina 
Raimondo. 
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CLAUDIA SHEINBAUM ASUMIRÁ EL GOBIERNO CON APROBACIÓN DE MÁS 

DEL 60 POR CIENTO 

Claudia Sheinbaum está lista para asumir la presidencia el próximo 

primero de octubre y lo hace con el pie derecho, porque según una 

encuesta realizada por Buendía&Márquez llega con un gran número de 

aprobación. El sondeo que se realizó hace un mes -entre el 15 y 20 de 

agosto- a mil personas mayores de 18 años; sostiene que Claudia 

Sheinbaum llegará con el 66 por ciento de opiniones positivas por parte de los 

mexicanos, mientras que las opiniones negativas bajaron de 19 por ciento en mayo a  11 

por ciento. Por lo pronto, la presidenta ya delineó lo que serán los principios de su 

gobierno: por el bien de todos, primero los pobres. Tras pedir licencia como militante de 

Morena, Sheinbaum Pardo también pidió a sus compañeros, preservar la unidad, que 

sus militantes se “comporten con honestidad y sencillez”. En su posicionamiento llamó a 

evitar el amiguismo, influyentismo, el nepotismo y el sectarismo; además que pidió al 

partido guinda no ser un partido de Estado. 

 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, ADELANTA 

REFORMA A LA FGR 

 El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, ha estado muy 

activo en su trabajo legislativo y esta semana no será la excepción, 

pues se discutirá la reforma a la Guardia Nacional y la que protege los 

derechos de los pueblos y comunidades indígenas. Además, adelantó que, para 

complementar los cambios al Poder Judicial, se impulsará una reforma a la Fiscalía 

General de la República y a las fiscalías locales. Dijo que se prevén cambios a la figura 

de la Defensoría de Oficio, la cual, señaló, “me empeñaré en que se llame Defensoría 

del Pueblo”, para que sea una estructura “muy poderosa” a favor de la gente, porque 

la mayoría no tiene dinero para contratar un abogado. 

 

IGNACIO MIER FELICITA  A LUISA MARIA ALCALDE POR SU ELECCIÓN 

COMO DIRIGENTE DE MORENA 

 El vicecoordinador de fracción parlamentaria de Morena en el 

Senado, Ignacio Mier Velazco se congratuló con la designación 

de Luisa María Alcalde como dirigente de Morena y la calificó 

como “una mujer joven, con una trayectoria admirable y siempre 

guiada por el corazón de la izquierda. No tengo duda de que, con tu convicción y 

energía, llevarás a nuestro movimiento más lejos. El senador de Puebla se alista para dar 

un debate de altura esta semana en favor de la Reforma que adscribe a la Guardia 

Nacional al Ejército y continuar así consolidando el segundo piso de la Cuarta 

Transformación. No lo perderemos de vista.  
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MANLIO FABIO BELTRONES: NO TENGO NADA PERSONAL CONTRA 

ALITO 

El senador y exlíder del PRI, Manlio Fabio Beltrones, reiteró que 

sigue siendo priista y aunque Alejandro Moreno lo haya excluido 

de la bancada lleva una buena relación con los demás senadores 

de la bancada tricolor. Manlio también lamentó la situación por 

la que está atravesando su partido, tras el cambio de los estatutos que hizo Moreno 

Cárdenas para reelegirse, pero aclaró que no tiene nada personal en su contra, 

simplemente, dijo, impugné algo con lo que no estaba de acuerdo. El sonorense 

consideró que Alito debe dejar la dirigencia luego de que el Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral (INE), invalidó, las reformas a los estatutos priistas que le 

abrieron las puertas de par en par a la reelección por cuatro años más y con 

posibilidades de perpetuarse en el control de la agrupación política hasta 2032.  

 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE ES NECESARIO 

INVERTIR UN BILLÓN DE PESOS PARA CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA 

 Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara 

de Diputados recordó que el plan habitacional de la presidenta 

electa, Claudia Sheinbaum, plantea el desarrollo de 1 millón de unidades durante el 

próximo sexenio, por lo que consideró viable que se invierta 1 billón de pesos en México 

para detonar la construcción. En entrevista para para un diario de circulación nacional, 

el ex dirigente de Morena, refirió que los recursos se obtendrían a partir de las arcas del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), el Fondo de 

Vivienda del Issste (Fovissste), así como de cajas de ahorro de sindicatos de trabajadores. 

Además, indicó que se debe promover la constitución de un banco nacional de suelo, 

con el propósito de disponer de una abundante cantidad de hectáreas en las distintas 

entidades federativas y abaratar los costos de la vivienda. Ramírez Cuéllar, dijo que de 

llevarse a cabo las propuestas presentadas en el encuentro, la industria de la vivienda 

podría contribuir hasta con 8% del Producto Interno Bruto (PIB) en los próximos años. 

Estaremos atentos. 

 

SENADOR MARKO CORTÉS CONSIDERA QUE MILITARIZACIÓN DE LA 

SEGURIDAD TRAERÁ CONSECUENCIAS NEGATIVAS  

A unas horas de que se apruebe en el Congreso la reforma en la 

que la Guardia Nacional estará adscrita a la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena), el dirigente nacional del blanquiazul, 

Marko Cortés, aseguró que la militarización de un país, “tiende a generar más 

inseguridad y violencia”. Explicó que, por un lado desaparecen las policías civiles 

preventivas, y por el otro, “provoca el uso excesivo de la fuerza y las consecuentes 

violaciones de derechos humanos, además de la desconfianza y descrédito de la 

población hacia nuestras Fuerzas Armadas”. El senador del PAN consideró que 

organismos como Naciones Unidas, Amnistía Internacional, la Comisión Internacional de 

Derechos Humanos, entre otras, han rechazado de manera categórica la militarización 

de la seguridad pública porque generará violaciones de derechos humanos y 

perpetuará la impunidad. Sin embargo, es un hecho que esta reforma se apruebe, 

porque como sabemos Morena y sus aliados ya tienen los 86 votos que requieren para 

modificar la Constitución, por lo que la participación de la oposición en el debate sólo 

será de trámite. 

 

APRUEBAN COMISIONES DEL SENADO ADSCRIPCIÓN DE LA GUARDIA 

NACIONAL A SEDENA 

Las comisiones de Estudios Legislativos y de Puntos Constitucionales 

que presiden las senadoras Citlalli Hernández y Ernestina Godoy, 

respectivamente, aprobaron las reformas a la Guardia Nacional para 

adscribirla a la Secretaría de la Defensa Nacional y la que garantiza 

los derechos de los pueblos indígenas. Los legisladores de todas las bancadas estuvieron 

muy activos en el debate. Los de oposición se manifestaron en contra de la militarización 

de la seguridad, pero destacaron la noble causa que tienen los cambios al artículo 2 de 
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la Constitución, al considerar que es el primer paso para pagar la deuda histórica que 

se tiene con las comunidades indígenas. Se espera que estas minutas se presenten de 

primera lectura en la sesión de este martes y su discusión para su aprobación podría 

darse entre mañana miércoles o el jueves. Estaremos atentos.  

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ADELANTA QUE ESTE MARTES 

DIPUTADOS ANALIZARÁN REFORMAS A SALARIOS MÍNIMOS Y LA DE 

JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, está agilizando los acuerdos para que este mes se 

discutan y aprueben las reformas emblemáticas de AMLO y las que 

no tendrán problema son las que se discutirán esta semana, porque son de profundo 

carácter social, El legislador informó este martes iniciará el análisis de las referentes a 

salarios mínimos y apoyo a jóvenes que busquen empleo. El líder de la mayoría en la 

cámara baja dio a conocer que este mes se propusieron reformar la Constitución en 

cinco materias, tres de ellas, aprobadas por mayoría calificada: Guardia Nacional, 

Comunidades Indígenas y al Poder Judicial. “Esta semana, martes y miércoles, 

tendremos la deliberación, la discusión y en su caso, la aprobación de otras dos reformas 

constitucionales emblemáticas, justas, y oportunas. Las reformas al 123 Constitucional 

sobre los salarios mínimos que nunca podrán estar debajo de la inflación al momento de 

establecerlos cada año y uno fundamental, el de los jóvenes construyendo el futuro en 

los que se respalda constitucionalmente a ellos, como nunca en la historia se ha hecho”, 

subrayó. Estaremos atentos. 
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Culminó la militarización obradorista | Opinión | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/opinion/2024-09-24/culmino-la-militarizacion-obradorista.html
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Al igual que en el antiguo tango, el PAN podría cantar con desaliento la triste 
realidad que vive, ya perdida su identidad: “Ahora, cuesta abajo en mi rodada, 
las ilusiones pasadas yo no las puedo arrancar. Sueño con el pasado que añoro 
y el tiempo viejo que lloro y que nunca volverá.”  
 
El pasado que sueñan y añoran, y el tiempo viejo que lloran la mayoría de los 
militantes del Partido Acción Nacional, es el de las duras épocas en que 
cumplía su histórico papel en la oposición frente al hegemónico y autoritario 
Partido Revolucionario Institucional, cuando los panistas estaban empeñados 
en lo que Manuel Gómez Morín, el fundador, definió así: “No olvidemos que 
nuestro deber es permanente, no lucha de un día, sino brega de eternidad.” 
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Fue lento el ascenso del PAN en la vida pública del país a partir de septiembre 
de 1939 en que se constituyó como partido. Tan lento, que su destino 
manifiesto parecía retenerlo en la oposición y obstaculizar su acceso al poder. 
El propio fundador reconocía esa situación: “No hemos tenido mucha ansiedad 
de llegar a los puestos de gobierno. Reconocemos inclusive que si mañana, por 
uno de esos trastornos políticos a fondo, Acción Nacional tuviera que hacerse 
cargo del gobierno, tendría que hacer un esfuerzo intenso para formar un 
equipo.”  
 
¡Y no se equivocó Gómez Morin! Cuando en el 2000 el PAN llegó a Los Pinos 
gracias a la valiosa intervención de Ernesto Zedillo, el presidente Vicente Fox 
tuvo que echar mano de los “head hunters” para formar su gabinete.  
 
Fue al comenzar la década de los años noventa, durante el régimen de Carlos 
Salinas de Gortari (1988-1994), cuando el PAN inició su ascenso al poder y, 
simultáneamente, el descenso en sus principios fundacionales. La caída 
imparable —la rodada— comenzó con el pragmatismo político que empujó a 
sus líderes a abandonar las tesis de Manuel Gómez Morín, quien había definido 
al partido como: “Una asociación de ciudadanos en pleno ejercicio de sus 
derechos. Asociación de ciudadanos, no de políticos. Qué bueno que haya 
entre nosotros personas dedicadas a la política. Ojalá que sean las mejores, 
pero ésta no es una asociación de profesionales de la política.”  
 
A pesar de los buenos deseos de Gómez Morín, los profesionales de la política 
marginaron a los ciudadanos y se hicieron del control del PAN; llegaron a la 
Presidencia de la República con Vicente Fox y repitieron el triunfo con Felipe 
Calderón. Y hasta ahí llegaron esos políticos supuestamente profesionales, 
porque demostraron que no eran —no son— los mejores. Tal vez tampoco son 
los peores, pero no forman aquella gómezmorinista “asociación de ciudadanos 
en pleno ejercicio de sus derechos”.  
 
Los panistas profesionales fueron echados de la residencia oficial de Los Pinos 
el 1 de diciembre de 2012. Desde entonces empezaron a destrozarse en 
batallas campales internas que ha convertido a su partido en sombra de lo que 
fue. Hoy, con 85 años de vida, vive la peor etapa de su existencia y no hay en 
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el horizonte cercano nada que permita suponer una mejoría, aunque sea leve, 
en la grave enfermedad de guerra por el poder y por el dinero que amenaza la 
estabilidad interna de ese organismo político.  
@LuisSotoAgenda 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/agenda-confidencial-pan-la-
peor-etapa-de-su-vida-12602969.html 
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https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/agenda-confidencial-pan-la-peor-etapa-de-su-vida-12602969.html
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El próximo lunes 30 de septiembre finaliza el sexenio de Andrés Manuel López 
Obrador. 
 
Así llegan a su fin las conferencias mañaneras, desde donde todos los días fijó 
la agenda nacional, sin considerar si lo dicho todos los días eran verdades. 
Le restan siete días para ponerle fin a su maquinaria de polarización, de 
diatriba y lanzamiento de hostilidades. 
 
El aparato manipulador de los beneficiaros de los programas sociales, 
quedará suspendido. 
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Los ataques a los adversarios, en especial a los conservadores, llegarán al 
punto de quiebrecon la salida de López Obrador. 
 
¿Heredará esa forma de gobernar, incluida la obsesión de dividir a los 
mexicanos, en chairos y fifís? 
 
Aunque exprese lo opuesto, el mandatario siempre denostó a todos los 
periodistas, columnistas y articulistas que lo criticaron. 
 
Y por el contrario, encumbró a representantes de una anquilosada forma de 
ejercer el periodismo, como las porras que le lanzaron “es un honor estar con 
obrador”. 
 
Valga recordar la anécdota del Presidente Ernesto Zedillo, quien con cierto 
grado de broma y reclamo les dijo a los periodistas que cubren sus actividades: 
“Ya sé que ustedes nunca aplauden”, cosa que López Obrador siempre esperó 
de sus aduladores en Palacio Nacional, hasta las tesis les firmó y aceptó 
obsequios en público. 
 
Además cada semana, desde un espacio en su conferencia, se dedicó a atacar 
y a pretender desmentir a periodistas incómodos a su régimen. 
 
Ana Elizabeth García Vilchis, una improvisada funcionaria con dificultades 
para expresarse en público, fue usada como punta de lanza contra el gremio 
periodístico. 
 
Analistas y columnistas se dedicaron en múltiples ocasiones a contabilizar la 
sarta de mentirassurgidas desde Palacio Nacional. 
 
Un tema recurrente, fue el avión presidencial de Enrique Peña Nieto, rifado 
sin que nadie obtuviera el premio y vendido, sin haberse terminado de pagar. 
Otro fue el presumido esquema de salud mucho mejor que el de Dinamarca, 
situación que arrancó burlas en esa nación. 
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Adicionalmente, fueron objeto de soterrados cuestionamientos las obras 
faraónicas de la 4T: 
Un Aeropuerto, construido en una Base Militar que con escasos pasajeros no 
plusvalía. 
 
El Tren Maya, sin haberse concluido ya fue inaugurado con sus consecuentes 
fallas y retrasos. 
 
La refinería de Dos Bocas, también inaugurada en repetidas ocasiones, sin 
refinar un barril de petróleo. 
 
¿Llegará a su fin la estrategia de la mentira como política gubernamental? 
¿Se acabará el pretexto de culpar al pasado de todos los males del presente? 
PROSPECCIÓN… El Presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó las 
acusaciones de “dictador”, expresadas en una manifestación de rechazo a su 
presencia en Veracruz: “Lo que me gritaban los del Poder Judicial que están en 
contra de la reforma era dictador, dictador, dictador, es lo que 
sostiene (Héctor) Aguilar Camín y (Enrique) Krauze y sin rigor con mucha 
deshonestidad. ¿Dictador de qué?”, señaló el mandatario, quien presumió que 
pudo haber atrapado la botella con agua dadas sus habilidades como 
beisbolista. 
 
X: @JoelSaucedo 
saucedosj@yahoo.com.mx 
 
https://www.la-prensa.com.mx/analisis/sin-protocolo-fin-a-sexenio-de-
mentiras-12602738.html 
 

mailto:saucedosj@yahoo.com.mx
https://www.la-prensa.com.mx/analisis/sin-protocolo-fin-a-sexenio-de-mentiras-12602738.html
https://www.la-prensa.com.mx/analisis/sin-protocolo-fin-a-sexenio-de-mentiras-12602738.html
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A bear swipes at a woman and a 
furious wildlife debate ensues 

 

Argentine leader starts New York 
visit with a bang 

 

Israel pounds Lebanon as conflict 
widens 

 

Hundreds are killed in Lebanon in 
attacks by Israel on Hezbollah 

 

Gouvernement: le grand 
glissement à droite 

 

Israel extiende la guerra con la 
mayor ofensiva contra Líbano 

Reeves stokes borrowing rules debate 
with signal on higher capital spending  

 

Maduro evita riesgos y se abstiene 
de ir a la Asamblea de la ONU 

Milei fijó condiciones para 
levantar el cepo: sería recién 

en 2025 
 

PM vows to end gloom as Labour 
seeks to lift spending restrictions 

Ataque de Israel mata centenas e 
desabriga milhares no Líbano 

Idea de votar en conjunto 
acusaciones constitucionales contra 

ministros genera inquietud en la 
Corte Suprema 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Al menos 492 muertos y más de 1,642 heridos tras bombardeos de Israel en Líbano  

•Supuesto pistolero de Trump escribió sobre un “intento de asesinato”: fiscales  

•Justicia argentina ordenó captura de Maduro y Cabello por crímenes de lesa humanidad 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Reforma para pasar la Guardia Nacional a manos del Ejército avanzó en el Congreso 

mexicano.- La reforma constitucional para que la Guardia Nacional pase a manos de 

militares en México, otra de las controvertidas propuestas del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, avanzó en la Cámara de Diputados al aprobarse el texto en lo general 

gracias a la mayoría de dos tercios que tienen el oficialismo y sus socios. [LOS ANGELES 

TIMES] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Diputados aprueban este martes la reforma sobre el aumento al salario mínimo en 

México.- La Cámara de Diputados se prepara para aprobar en la última semana de 

septiembre un par de reformas constitucionales para fijar aumentos anuales a los salarios 

mínimos y ofrecer apoyo económico a los jóvenes desempleados. Ricardo Monreal Ávila, 

coordinador de la bancada de Morena, anunció que entre el martes y el miércoles se 

discutirán en el Pleno y, posiblemente, aprobarán dos reformas constitucionales que 

buscan mejorar las condiciones salariales en el país. [INFOBAE] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 
 

Diputados y senadores se reunieron con el gobernador de Durango.- Inversiones, 

seguridad, estatus ganadero y finanzas públicas, fueron de los temas que se abordaron en 

la reunión del gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal, con los diputados 

federales y senadores de todos los partidos políticos. [NEWSWEEK] 
 

LEGISLATIVO 
 

Morena busca dar a López Obrador una última victoria con la reforma de la Guardia 

Nacional.- Morena y sus aliados del PVEM y el PT aprobaron la reforma la semana pasada 

en la Cámara de Diputados, donde el oficialismo tiene una supermayoría que le permite 

modificar la Carta Magna sin contrapesos, ante una oposición más bien testimonial. En el 

Senado, en cambio, Morena ha tenido que negociar para hacerse con los escaños 

necesarios. La última adquisición, decisiva para aprobar la reforma judicial, fue la de Yunes 

Márquez, hijo del exgobernador veracruzano Miguel Ángel Yunes Linares. [EL PAÍS] 
 

SENADO 
 

Senado avaló en Comisiones la reforma a la Guardia Nacional, pasará al Pleno para su 

discusión.- Días después de que la Cámara de Diputados envió el dictamen de la reforma 

a la Guardia Nacional al Senado, Comisiones en la Cámara Alta avalaron el proyecto. En 

ese sentido, la iniciativa enviada al Congreso de la Unión por Andrés Manuel López 

Obrador pasará al Pleno para su discusión y votación. [INFOBAE, BLOOMBERG, LA LISTA] 

 

 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-09-23/la-reforma-para-pasar-la-guardia-nacional-a-manos-del-ejercito-avanza-en-el-congreso-mexicano
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-09-23/la-reforma-para-pasar-la-guardia-nacional-a-manos-del-ejercito-avanza-en-el-congreso-mexicano
https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/diputados-aprueban-este-martes-la-reforma-sobre-el-aumento-al-salario-minimo-en-mexico/
https://newsweekespanol.com/2024/09/23/diputados-y-senadores-se-reunen-con-el-gobernador-de-durango/
https://elpais.com/mexico/2024-09-24/morena-busca-dar-a-lopez-obrador-una-ultima-victoria-con-la-reforma-de-la-guardia-nacional.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/09/24/senado-avala-en-comisiones-la-reforma-a-la-guardia-nacional-pasara-al-pleno-para-su-discusion/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/reforma-de-amlo-para-que-ejercito-controle-guardia-nacional-avanza-en-senado/
https://la-lista.com/poder/politica/reforma-en-materia-de-guardia-nacional-es-avalada-en-comisiones-del-senado


 

Comisiones en el Senado avalaron reforma en materia de pueblos indígenas y 

afromexicanos.- Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios 

Legislativos del Senado de la República, aprobaron el dictamen de la reforma en materia 

de los derechos de los pueblos indígenas y afromexicanos. La decisión fue tomada por 

unanimidad de 33 votos y, con ello, se dio un paso en la reforma, adición y derogación 

del artículo 2º constitucional. [INFOBAE, LA LISTA] 
 

Polémica en el Senado: restringen acceso a ciudadanos durante sesiones para evitar más 

portazos.- En una polémica decisión, Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa 

Directiva del Senado, ordenó restringir el acceso al recinto legislativo para ciudadanos 

que no sean empleados o enlaces legislativos. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

AMLO reaccionó al ataque que recibió con una botella de agua en Veracruz: “Entiendo 

que están enojados”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador minimizó el intento de 

agresión de la que fue víctima en Veracruz por supuestos trabajadores del Poder Judicial 

de la Federación después de su arribó para un evento público, le lanzaron una botella de 

agua y otros objetos, aunque ninguno de ellos -aparentemente- los alcanzó a golpear. 

[INFOBAE, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, RT] 
 

López Obrador cambió a México, pero no como prometió.- Andrés Manuel López Obrador 

prometió una revolución. En su toma de posesión en 2018, declaró que no solo iba a 

inaugurar un nuevo Gobierno, sino que iba a llevar a cabo un "cambio de régimen 

político": atacaría la corrupción y la impunidad, revertiría décadas de políticas 

neoliberales que favorecían a los ricos y pondría fin a una guerra contra el narcotráfico 

que había convertido a México en un hervidero de violencia. Seis años después, López 

Obrador deja el cargo con uno de los índices de aprobación presidencial más altos del 

mundo. Más de 5 millones de personas han salido de la pobreza bajo su mandato. 

[WASHINGTON POST] 
 

México está comprometido con el Pacto del Futuro propuesto por la ONU, advirtió Alicia 

Bárcena.- Durante la Cumbre del Futuro, celebrada en la sede de la ONU, la secretaria de 

Relaciones Exteriores de México, Alicia Bárcena Ibarra, destacó el papel central de la 

organización en la configuración del futuro global, mientras hizo un llamado a una 

renovación crítica del multilateralismo. En la sesión plenaria, la canciller subrayó la 

necesidad urgente de transformar la arquitectura financiera internacional y los modelos 

de desarrollo, proponiendo acciones concretas para abordar la desigualdad, el 

extractivismo y el deterioro ambiental. [INFOBAE] 
 

SRE recomienda a mexicanos en Líbano salir de ese país mientras haya vuelos 

comerciales.- Debido a la gran ola de violencia que se vive en Líbano, la Secretaría de 

Relaciones Exteriores (SRE) hizo un llamado a los mexicanos que se encuentran en ese país 

de visita o trabajo a salir para evitar cualquier situación de riesgo. [LA LISTA] 
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POLÍTICA 

TRANSICIÓN DEL GOBIERNO FEDERAL PARA EL SEXENIO 2024-2030 
 

Claudia Sheinbaum iniciará Presidencia lidiando con estragos de la reforma de AMLO.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador deja a su sucesora un México con una moneda 

volátil, un crecimiento económico tibio y el déficit presupuestario más grande desde la 

década de los ochenta. Pero el reto más apremiante que enfrenta Claudia Sheinbaum es 

el de calmar los temores de los inversores en relación a la reforma del poder judicial 

emprendida por el líder saliente. [BLOOMBERG] 
 

Sheinbaum mantendrá a Alejandro Gertz Manero como Fiscal General de la República.- 

La presidenta electa Claudia Sheinbaum confirmó que Alejandro Gertz Manero 

permanecerá al frente de la Fiscalía General de la República (FGR), donde ha 

encabezado una polémica gestión desde 2019 propuesto por el actual mandatario, 

Andrés Manuel López Obrador. [FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA] 
 

JUDICIAL 
 

INE arrancó preparativos para la primera elección de jueces, magistrados y ministros del 

Poder Judicial.- Tal como lo establece la Constitución, el Instituto Nacional Electoral (INE) 

dio el banderazo para iniciar con los preparativos para el proceso extraordinario 2024-

2025, en que se elegirán por primera vez en México a jueces, magistrados y ministros del 

Poder Judicial, después de que fuera promulgada la reforma del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. [INFOBAE, SPUTNIK, FORBES, LA LISTA, VOZ DE VIETNAM] 
 

Jueces piden al INE acatar fallos contra la reforma judicial.- Jueces y trabajadores del 

Poder Judicial pidieron al Instituto Nacional Electoral (INE) acatar las resoluciones de dos 

jueces de distrito que otorgaron amparos contra la reforma judicial, que obliga a la 

elección de juzgadores por voto popular. [FORBES, SPUTNIK] 
 

MIGRACIÓN 
 

Más de 13 millones de migrantes atravesaron por México durante el Gobierno de López 

Obrador.- Durante el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador más de 13 millones de 

migrantes cruzaron la frontera entre México y Estados Unidos, siendo Ciudad Juárez y El 

Paso (Texas) algunos de los puntos más críticos en el flujo migratorio, informó el director 

general de Coordinación de Oficinas de Representación del Instituto Nacional de 

Migración, Héctor Martínez Castuera. [EFE] 
 

GENERAL 
 

Activistas de Ayotzinapa lanzaron petardos a la Secretaría de Gobernación.- Decenas de 

manifestantes que claman justicia por la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, 

ocurrida en septiembre de 2014 y que en pocos días cumplirá 10 años, arrojaron petardos 

a la Secretaría de Gobernación en la Ciudad de México. [FORBES, RT] 
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El caso de los 43 estudiantes desaparecidos en México persiste entre decenas de miles de 

desapariciones.- Todos los países tienen crímenes que resuenan. En México, uno de los 

actuales es la desaparición de 43 estudiantes de una escuela normal rural en 2014. 10 años 

después , aún no está claro dónde están los estudiantes de la Escuela Normal Rural de 

Ayotzinapa. Las autoridades creen que fueron asesinados, pero sólo han aparecido 

pequeños fragmentos óseos de tres de ellos. Las familias, con el apoyo de la escuela 

conocida por su activismo radical, siguen exigiendo justicia. Sostienen que la falta de 

voluntad política es responsable de que no se haya descubierto la verdad. Si fue un 

"crimen de Estado", como dice la actual administración, el Gobierno debe saber qué 

ocurrió y quién oculta información. [WASHINGTON POST, RT] 
 

"Llevo décadas cubriendo al narco y nunca había visto una guerra civil como la que está 

ocurriendo en Culiacán tras el arresto de ‘El Mayo’ Zambada".- Tiroteos, secuestros, 

incendios: la ciudad de Culiacán, en el estado mexicano de Sinaloa, está viviendo una 

suerte de guerra civil. Así lo califica Ioan Grillo, un periodista inglés que lleva 24 años 

cubriendo la violencia en México y estuvo la semana pasada en la zona, en el nororiente 

del país, reporteando el combate abierto que cumple dos semanas y ha dejado un 

estimado de al menos 50 muertos y 70 secuestros. [BBC] 
 

Senadores de Estados Unidos buscan detener acciones de México contra Vulcan.- Un 

grupo bipartidista de senadores estadounidenses propone una legislación para presionar 

al presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador, para que desista de sus planes de 

expropiar un puerto y una cantera de piedra caliza de Vulcan Materials Co. de Alabama. 

[BLOOMBERG] 
 

Colombia pedirá cumbre de seguridad con Venezuela y México por escándalo Pegasus.- 

En medio de crecientes preocupaciones sobre el espionaje con el software Pegasus, 

Colombia anunció su intención de convocar una cumbre de seguridad con Venezuela y 

México. El objetivo principal será abordar el impacto de este programa espía, que ha sido 

vinculado con la vigilancia de gobiernos progresistas en la región, como los de Gustavo 

Petro, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y Nicolás Maduro. [TELESUR] 
 

John se debilitó hasta convertirse en tormenta tropical tras tocar tierra en México.- El 

huracán John se degradó a tormenta tropical y se desplaza hacia el noroeste tras tocar 

tierra en la costa sur del Pacífico mexicano a última hora del lunes, informó el Centro 

Nacional de Huracanes de Estados Unidos en su último aviso. [REUTERS, AP, RT, 

BLOOMBERG, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, INDEPENDENT, DW, FRANCE 24] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

NEGOCIACIONES 

Rusia, dispuesta a "estudiar" el plan de paz que Zelenski presentará en su visita a Estados 

Unidos.- El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, aterrizó en territorio estadounidense 

para asistir a la Asamblea General de Naciones Unidas en Nueva York y presentarse de 

nuevo en la Casa Blanca para presentarle a su homólogo estadounidense, Joe Biden, su 

"plan para la victoria". Zelenski busca impulsar un proceso de paz para la guerra que toca 

su país. Por su parte, el Kremlin se mostró abierto a "estudiar" el planteamiento de Kiev, 

mientras las hostilidades continúan en ambos frentes del conflicto armado. [FRANCE 24] 
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Al menos 10 muertos tras ataques en Gaza; Israel vuelve a bombardear una escuela que 

acogía refugiados.- Dos ataques de las fuerzas israelíes mataron al menos a 10 palestinos, 

incluidos cuatro niños, en el centro de la Franja de Gaza, informaron médicos del enclave. 

Una de esas embestidas estuvo dirigida contra una escuela que acogía a personas 

internamente desplazadas por la guerra en curso, en el campamento de refugiados de 

Nuseirat. [FRANCE 24] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA- HAMÁS 
 

Israel decretó estado de "situación especial" en el país ante posibles respuestas de 

Hezbolá.- El Gobierno de Israel, liderado por Benjamin Netanyahu, aprobó una 

declaración de "situación especial en el frente interno" en el conjunto del país en una 

jornada marcada por los ataques contra varias zonas de Líbano, incluido Beirut, y ante el 

temor de una posible respuesta del partido-milicia chií Hezbolá. [EUROPA PRESS] 
 

Hamás tildó de "crimen de guerra" la "bárbara agresión" de Israel contra Líbano.- El 

Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) tildó de "crimen de guerra" la "bárbara 

agresión" lanzada por Israel contra Líbano, en referencia a una extensa oleada de 

bombardeos contra el sur del país que deja más de 180 muertos y 720 heridos, de acuerdo 

con el balance facilitado por las autoridades libanesas. [EUROPA PRESS] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Estados Unidos enviará más tropas a Oriente Medio en medio de tensión.- Estados Unidos 

enviará a un "pequeño número" de tropas adicionales a Oriente Medio en respuesta a las 

crecientes tensiones en la región, informó el Pentágono. [DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Agencias ONU y ONG piden frenar la “catástrofe” en Gaza antes de semana de Alto Nivel.- 

Diferentes agencias de la ONU -entre ellas Unicef, Acnur, ONU Mujeres o el Alto 

Comisionado para los Derechos Humanos-, junto a grandes ONG como Save the Children 

instaron a los líderes mundiales a que aprovechen su paso por la semana de Alto Nivel de 

Naciones Unidas para frenar “la catástrofe humanitaria” de Gaza. [SWISSINFO] 
 

Erdogan aborda con fiscal jefe del TPI la necesidad de procesar a Israel por el "genocidio" 

de Gaza.- El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, se reunió en Nueva York con el 

fiscal jefe del Tribunal Penal Internacional (TPI), Karim Khan, a quien transladó la necesidad 

de procesar a los responsables del "genocidio" en la Franja de Gaza para mantener la 

confianza en la justicia internacional. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Al menos 492 muertos y más de 1,642 heridos tras una nueva ronda de bombardeos de 

Israel en Líbano.- Al menos 492 muertos y más de 1,620 heridos dejó una nueva ronda de 

bombardeos masivos de Israel en Líbano. De acuerdo con el Ministerio de Salud libanés, 

es la peor cifra de fallecidos en casi un año de enfrentamientos transfronterizos. [UNIVISIÓN, 

EL PAÍS, TELEMUNDO, TELESUR, PRENSA LATINA, SWISSINFO, AP, DW] 
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Ministro de Defensa israelí anuncia ampliación de los ataques contra Hezbolá en el 

Líbano.- El titular de Defensa de Israel, Yoav Gallant, anunció en su cuenta de la red social 

X que las Fuerzas de Defensa de Israel amplían los ataques contra Hezbolá en diferentes 

ámbitos. [SPUTNIK] 
 

Decenas de misiles de Hezbolá ‘llueven’ sobre base militar al norte de Israel; calculan 200 

muertos.- La escalada del conflicto en Oriente Medio se produce en vísperas del debate 

general de la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York. [FORBES] 
 

Netanyahu aseguró a los libaneses que la guerra es contra Hezbolá, que los usa como 

"escudos humanos".- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, lanzó un mensaje a 

la población de Líbano en la que aseguró que la guerra israelí no es contra ellos, sino 

contra el partido-milicia chií Hezbolá, que durante años ha usado a los civiles como 

"escudos humanos". [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Consejo de Seguridad de la ONU, pasos para una reforma.- La reforma del Consejo de 

Seguridad de la ONU es una de las eternas reivindicaciones de los países y regiones que 

se quedaron al margen del primer gran reparto de poder tras la Segunda Guerra Mundial. 

Aunque existe un aparente consenso acerca de la necesidad de dicha reforma, persisten 

las dudas en cuanto a cómo se debe adaptar la institución y, sobre todo, a quiénes deben 

tener más voz y voto en este nuevo escenario. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Biden propuso prohibir vehículos con tecnología de China y Rusia.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, propuso una nueva normativa que prohibirá la circulación de 

dos tipos de vehículos fabricados con tecnología vinculada a China y Rusia: los vehículos 

conectados, que se comunican con otros coches o infraestructuras, y los vehículos 

autónomos, que circulan sin conductor, algo que en la práctica supone el cierre del 

mercado a todo turismo chino nuevo. [EFE, DW, THE INDEPENDENT] 
 

POLÍTICA 
 

Supuesto pistolero de Trump escribió sobre un ‘intento de asesinato’, dicen los fiscales.- El 

hombre acusado de esconderse con un arma cerca del campo de golf de Donald Trump 

en Florida en un aparente intento de matar al expresidente escribió una carta meses antes 

describiendo un “intento de asesinato” y ofreciendo una recompensa por la vida de 

Trump, dijeron fiscales estadounidenses. [FORBES, PRENSA LATINA, SWISSINFO, EFE, AP, 

EUROPA PRESS] 
 

Trump impondría aranceles a John Deere si mueve producción a México.- El expresidente 

Donald Trump amenazó con imponer fuertes aranceles al fabricante estadounidense de 

maquinaria agrícola Deere & Co. si la compañía traslada su producción a México. 

[BLOOMBERG] 
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JUDICIAL 
 

Declararon culpable al atacante del tiroteo en un supermercado de Colorado que dejó 10 

muertos.- Un hombre que mató a 10 personas en un supermercado de Colorado en 2021 

fue declarado culpable de asesinato este lunes y se enfrenta a cadena perpetua. 

[UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 
 

Reportaje reveló millonarias compras de tierras e inmuebles por parte de Bukele y su 

familia.- Un reportaje de la alianza mediática Redacción Regional y Focos TV, publicado 

el 19 de septiembre, reveló la adquisición millonaria de tierras y propiedades por parte del 

presidente salvadoreño, Nayib Bukele, y su entorno más cercano entre 2019 y 2023. 

[FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Justicia de Argentina ordenó la captura de Nicolás Maduro y Diosdado Cabello por 

crímenes de lesa humanidad.- La Cámara Federal de la Ciudad de Buenos Aires tomó la 

decisión en el marco de una causa abierta a inicios de 2023 por una denuncia contra 

Maduro presentada por el Foro Argentino para la Defensa de la Democracia, basada en 

el principio de jurisdicción universal. [BBC, EL PAÍS, INDEPENDENT] 
 

Milei reivindica a Argentina como "faro de las ideas de la libertad" en un discurso en la 

Bolsa de Nueva York.- El presidente de Argentina, Javier Milei, defendió desde la Bolsa de 

Nueva York las reformas económicas y políticas aplicadas desde que llegó al poder para 

convertir a su país en el "faro de las ideas de la libertad". [EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
 

BOLIVIA 
 

Marcha liderada por Evo Morales ingresa a La Paz, en medio de presiones al Gobierno de 

Luis Arce.- La autodenominada 'Marcha para salvar Bolivia', liderada por el expresidente 

del país, Evo Morales, llegó a la ciudad de El Alto y posteriormente a La Paz, tras siete días 

de recorrido. Los simpatizantes del exmandatario presionan al actual jefe de Estado, Luis 

Arce, para dar solución a la crisis económica. Además, exigen que Morales sea habilitado 

como candidato para las elecciones de 2025, pese a tener una prohibición constitucional. 

[FRANCE 24] 
 

ECUADOR 
 

Noboa reconoce que la sequía y la crisis energética provocan el "caos" en Ecuador.- El 

presidente de Ecuador, Daniel Noboa, reconoció que la sequía que golpea al país ha 

desembocado en una crisis energética que ha sumido a la nación sudamericana en un 

"caos", a la par que ha alertado de que la situación "es mucho peor de lo esperado". 

[EUROPA PRESS] 
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VENEZUELA 
 

Venezuela emitió orden de arresto contra Javier Milei.- El Tribunal Supremo de Justicia de 

Venezuela emitió una orden de detención contra el presidente de Argentina, Javier Milei, 

por el caso del avión venezolano de la firma Emtrasur. [TELESUR, SWISSINFO, EFE, DW, 

FORBES] 
 

EUROPA 

FRANCIA 
 

Primer contacto de Macron con los miembros de su nuevo Gobierno, frágil y muy a la 

derecha.- El presidente francés, Emmanuel Macron, reunió por primera vez a todos los 

miembros del nuevo Gobierno del primer ministro, Michel Barnier. [SWISSINFO] 
 

El nuevo ministro del Interior francés promete "restaurar el orden" en su toma de posesión.- 

El nuevo Gobierno de derechas de Francia llevó a cabo su primer desayuno de trabajo 

con el primer ministro, Michel Barnier, antes de la primera reunión oficial del gabinete en 

el Palacio del Elíseo. Al tomar las riendas de su cartera, el nuevo ministro del Interior, Bruno 

Retailleau, afirmó que su prioridad será "restaurar el orden". [FRANCE 24] 
 

REINO UNIDO 
 

Reino Unido nombrará un "comisionado de corrupción" para investigar el "despilfarro" 

durante la pandemia.- La ministra de Finanzas de Reino Unido, Rachel Reeves, anunció 

que el Gobierno del primer ministro, Keir Starmer, nombrará a un "comisionado de 

corrupción" para investigar el "carnaval de despilfarro y fraude" durante la pandemia de 

la Covid-19 bajo el liderazgo conservador. [EUROPA PRESS] 
 

La ministra de Economía del Reino Unido prometió que “no habrá un regreso a la era de la 

austeridad”.- La ministra de Economía del Reino Unido, Rachel Reeves, necesitaba más 

que nunca los aplausos y el cariño de los miembros del Partido Laborista. Su política de 

rigor fiscal, su decisión de eliminar las ayudas universales de gas y electricidad para los 

pensionistas, y el hecho de que también ella destinó unos miles de euros de donantes de 

la formación política para renovar su vestuario, según ha admitido, le habían convertido 

en el pararrayos de unas bases irritadas y pesimistas, poco más de dos meses después de 

una victoria electoral histórica. [EL PAÍS] 
 

RUSIA 
 

Gobierno ruso aprobó una propuesta que criminaliza la "rusofobia" de ciudadanos 

extranjeros.- El Consejo de Ministros del Gobierno ruso aprobó una propuesta de reforma 

del Código Penal que tipifica el delito de "rusofobia" cometido por ciudadanos de países 

extranjeros y sin tener en cuenta la extraterritoriedad de la norma. [EUROPA PRESS] 
 

VATICANO 
 

Papa Francisco canceló su agenda por gripe.- El Papa Francisco, de 87 años, canceló su 

agenda debido a un estado gripal leve, y como medida de precaución teniendo en 

cuenta el viaje a Luxemburgo y Bélgica del 26 al 29 de septiembre. [EFE, NEW YORK TIMES] 
 

 

 

 

 

https://www.telesurtv.net/venezuela-emite-orden-de-arresto-contra-javier-milei/
https://www.swissinfo.ch/spa/corte-suprema-de-venezuela-ratifica-orden-de-arresto-contra-milei/87602463
https://efe.com/mundo/2024-09-23/venezuela-milei-robo-detencion-argentina-avion/
https://www.dw.com/es/justicia-venezolana-ordena-detenci%C3%B3n-de-presidente-argentino-milei/a-70304178
https://www.forbes.com.mx/venezuela-ordena-la-detencion-de-milei-por-robo-agravado-y-otros-seis-delitos/
https://www.swissinfo.ch/spa/primer-contacto-de-macron-con-los-miembros-de-su-nuevo-gobierno%2c-fr%c3%a1gil-y-muy-a-la-derecha/87602559
https://www.france24.com/es/europa/20240923-el-nuevo-ministro-del-interior-franc%C3%A9s-promete-restaurar-el-orden-en-su-toma-de-posesi%C3%B3n
https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-nombrara-comisionado-corrupcion-investigar-despilfarro-pandemia-20240923154119.html
https://elpais.com/internacional/2024-09-23/la-ministra-de-economia-del-reino-unido-promete-que-no-habra-un-regreso-a-la-era-de-la-austeridad.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-ruso-aprueba-propuesta-criminaliza-rusofobia-ciudadanos-extranjeros-20240923170822.html
https://efe.com/mundo/2024-09-23/papa-francisco-cancela-agenda-gripe/
https://www.nytimes.com/es/2024/09/23/espanol/mundo/papa-francisco-salud-gripe.html


ASIA 

SIRIA 
 

El presidente de Siria firmó un decreto sobre la creación de un nuevo Gobierno.- El 

presidente sirio, Bashar Asad, firmó un decreto sobre la formación de un nuevo Gobierno, 

informaron desde la Oficina del mandatario sirio. [SPUTNIK] 
 

ÁFRICA 

SENEGAL 
 

Hallaron al menos 30 cadáveres en descomposición en un cayuco en la costa de 

Senegal.- Al menos 30 cadáveres en proceso de descomposición fueron encontrados en 

un cayuco a la deriva a unos 70 kilómetros de la costa de Dakar, capital de Senegal, 

informaron las Fuerzas Armadas senegalesas. [EFE, AP, DW, THE INDEPENDENT] 
 

SUDÁN  
 

Al menos 15 muertos y más de 60 heridos en Sudán en un ataque de las FAR contra un 

mercado.- Al menos 15 civiles murieron y otros 61 resultaron heridos en un ataque de 

artillería del grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido (FAR) contra un concurrido 

mercado de la localidad de Omdurmán, ciudad vecina de Jartum. [SWISSINFO] 
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